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 كتب ـ حازم العبيدى:

المنتدى الاستخبارى العربى مهمة وطنية
الأيام  خلال  القاهرة  شهدتها  التى  الاجتماعات  أهم  من 
الماضية، اجتماع رؤساء أجهزة المخابرات المشاركين فى المنتدى 
العربى الاستخبارى بدعوة من الوزير عباس كامل رئيس جهاز 
المخابرات العامة المصرية. وتعود أهمية هذا الاجتماع الذى 
تزايد  رأسها  على  يأتى  كثيرة،  لأسباب  القاهرة  استضافته 
حدة الأزمات المتعددة والمتلاحقة التى تشهدها المنطقة طبقاً 
لما ورد فى بيان السفير بسام راضى المتحدث الرسمى باسم 
رئاسة الجمهورية، وكذلك ما يحدث على الساحتين الدولية 
والإقليمية، والتى تنعكس تداعياتها على أمن واستقرار الدول 

العربية ومستقبل شعوبها.
 ٢٢ يومى  خــلال  بالقاهرة  عقد  الــذى  الاجتماع  ركــز  لقد 
من شأنها  التى  المبادرات  كافة  دعم مصر  على  فبراير  و٢٣ 
تعزيز التعاون بين الدول العربية فى مختلف المجالات، ويأتى 
على رأسها مكافحة الإرهاب واقتلاع جذوره ومواجهة الفكر 
المتطرف والجريمة المنظمة والمخاطر والتهديدات التى تواجه 
الأمن القومى العربى، وأبرزها مخططات التفكيك والتقسيم 
على أسس عرقية وطائفية وإضعاف الدولة الوطنية وتزايد 
الدور  إلى  إضافة  المنطقة،  أزمات  فى  الخارجية  التدخلات 
الــدول  أراضــى  وحــدة وسلامة  يهدد  الــهــدام، بما  الخارجى 

العربية.
أهمية هذا الاجتماع أنه يتصدى لكل المؤامرات التى تحاك 
ضد الأمة العربية، والتصدى لمحاولات التفكيك التى تسعى 
وهذا  العربية،  بالمنطقة  والاضــطــراب  الفوضى  شيوع  إلــى 
بين  التعاون  لتعزيز  المــبــادرات  كافة  تدعيم  ضــرورة  يستلزم 
جميع الدول العربية فى مختلف المجالات، ومن بينها توحيد 
الرؤى وتطوير آليات مكافحة الإرهاب والحد من ممارسات 
الفوضى  نشر  بهدف  الأغطية،  له  وتوفر  تموله  التى  الــدول 
والاضطراب. ولذلك فإن من يعتقد أن المؤامرات ضد مصر 
والدول العربية قد انتهت فإنه واهم، لأن المخططات ما زالت 
مستمرة، بهدف النيل من الأمة العربية، وتسعى بكل قوة إلى 
تقسيم الأمة العربية وتفتيت دولها إلى دويلات صغيرة على 

أساس عرقى ومذهبى.
العربية  للأمة  إنــذار  بمثابة  يعد  الأخير،  القاهرة  اجتماع 
الأمــن  لحماية  الــواجــبــة  والتدابير  الحــذر  لاتــخــاذ  جمعاء، 
القومى العربى بكل الوسائل الممكنة، والتصدى بكل قوة إلى 
من يريد أن يلعب فى المنطقة بهدف تحقيق مصالح خاصة 
على حساب الشعوب العربية، فلم يكفِ هؤلاء المتآمرون الذين 
حدث  ما  العربية  الأمــة  فى  «طمعانة»  دول  يعملون لحساب 
الوطنى المصرى  فى سوريا وليبيا والعراق واليمن، والمشروع 
الذى أجهض كل الألاعيب والمخططات، ينبه إلى خطورة ما 
يحدث فى المنطقة من ألاعيب ومخططات ومؤامرات، ويأتى 
الاستخباراتية،  العربية  للأجهزة  الأخير  القاهرة  اجتماع 
بهدف تحقيق هدف رئيس هو اتخاذ كل التدابير الممكنة لمنع 
الإرهاب واقتلاع جذوره واجتثاث جميع أوكار التطرف التى 
تستغلها دول للعبث فى المنطقة، فالإرهاب صناعة شيطانية 
والأمر  شيطانية،  المنطقة صناعة  تقسيم  مخططات  وكذلك 
برمته يحتاج إلى رؤى جديدة، ومبادرات حديثة للتصدى لكل 
العربية، ومنع كل ما يهدد وحدة  ما يدبر ضد مصر والأمة 
وسلامة الأراضى العربية، والأمر يستوجب تضافر كل الجهود 
وتكامل كل الخبرات فى هذه المهمة الوطنية الخطيرة. ولذلك 
باتت وحدة الرؤى وتطوير آليات مكافحة الإرهاب ومخططات 

التقسيم ضرورة واجبة.
wagdyzeineldeen@yahoo.com

 كتب ـ حازم العبيدى:

كتب ـ محمد صلاح وأبوزيد كمال وسامية فاروق:

وزيرة التخطيط: ٤٤٤ مليار جنيه استثمارات القطاع الخاص

كتب ـ ناصر عبدالمجيد:

إنشاء ١٨ مشروعاً سلعياً فى المحافظات باستثمارات ٤٩ مليار جنيه
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مجلس النواب يوافق على قانون 
لتبسيط إجراءات البناء.. و«عبدالعال» 
يطالب بحل مشكلة الأحوزة العمرانية

لاعبو الأهلي اثناء الاحماء قبل المباراة

مبارك

طاقم التحكيم

١٢ صفحةالعدد ١٠٣١٢- السنة الثانية والثلاثون ثلاثة جنيهات الأربعاء ٢٦ فبراير ٢٠٢٠م – ٢ رجب ١٤٤١هـ - ١٨ أمشير ١٧٣٦ق

بهاء الدين أبوشقة 
رئيس حزب الوفد

د. هانJ سرH الدين
رئيس التحريررئيس مجلس الإدارة

وجدH زين الدين

Hشرد Jصحيفة يومية أسسها فؤاد سراج الدين عام ١٩٨٤ برئاسة تحرير مصطفHالحق فوق القوة ..  والأمة فوق الحكومةتصدر عن حزب الوفد المصر

رئيس مصلحة الضرائب: 

٢٣٤ مليار جنيه قيمة المتأخرات الضريبية حسنى مبارك فى ذمة الله
الرئاسة تنعى «مبارك» ببالغ الحزن وحداد ٣ أيام

..ومجلس النواب ينعى «مبارك»

..والقوات المسلحة تنعى «مبارك»

ــزن رئــيــس  ــة بــبــالــغ الحــ نــعــت رئـــاســـة الجــمــهــوري
قدمه  لما  مبارك،  حسنى  الأسبق محمد  الجمهورية 
المجيدة،  أكتوبر  حــرب  وأبــطــال  ــادة  ق كأحد  لوطنه 
التى  الحــرب  أثناء  الجوية  القوات  قيادة  تولى  حيث 
أعادت الكرامة والعزة للأمة العربية. وتقدمت رئاسة 
الفقيد  لأســرة  والمــواســاة  العزاء  بخالص  الجمهورية 

 ٢٥ المــوافــق  الثلاثاء  أمــس  صباح  المنية  وافته  الــذى 
فبراير ٢٠٢٠.

وصرح بسام راضى المتحدث الرسمى باسم رئاسة 
فى  العام  الحــداد  حالة  إعــلان  تم  بأنه  الجمهورية 
حــدادًا على  أيام،  ثلاثة  لمدة  أنحاء الجمهورية  جميع 
وفاة الرئيس «محمد حسنى مبارك» اعتباراً من اليوم 

الأربعاء الموافق ٢٦ فبراير ٢٠٢٠.

ــعــى مــجــلــس الـــنـــواب بــرئــاســة الـــدكـــتـــور على  ن
عبدالعال، الرئيس الأسبق حسنى مبارك الذى وافته 
المنية صباح أمس، وأعلن رئيس البرلمان فى الجلسة 
العامة: ينعى مجلس النواب ببالغ الحزن وفاة الرئيس 

الأسبق محمد حسنى مبارك الذى وافته المنية أمس 
لما قدمه لوطنه كأحد قادة حرب أكتوبر وكأحد قادة 
القوات الجوية. ويتقدم مجلس النواب بخالص العزاء 
والمواساة لأسرته ونسأل االله أن يتغمده بواسع رحمته 

وإنا الله وإنا إليه راجعون.

أصدرت القيادة العامة للقوات المسلحة بياناً على صفحة المتحدث العسكرى 
للقوات المسلحة، نعت فيه الرئيس الأسبق محمد حسنى مبارك الذى وافته 

المنية صباح أمس الثلاثاء، وجاء البيان كالتالى:
تنعى القيادة العامة للقوات المسلحة ابنًا من أبنائها وقائداً من قادة حرب 
أكتوبر المجيدة الرئيس الأسبق لجمهورية مصر العربية محمد حسنى مبارك، 
المسلحة  القوات  ولضباط  لأسرته  وتتقدم  أمس  صباح  المنية  وافته  والــذى 
وجنودها بخالص العزاء وندعو المولى سبحانه وتعالى أن يتغمده بواسع رحمته.

وإنا الله وإنا إليه راجعون .
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الضرائب  مصلحة  رئيس  عبدالقادر،  رضا   أكد 
 ٢٣٤ بلغ  الضريبية  المتأخرات  رصيد  أن  المصرية، 
 ٢٠٣ منها  المــاضــى،  ديسمبر   ٣١ فــى  جنيه  مليار 
مليارات جنيه ضرائب على الدخل، و٣١ مليار جنيه 
قيمة  أن  إلــى  لافتا  المضافة،  القيمة  على  ضرائب 
الضرائب غير المتنازع عليها ولا يمكن تحصيلها بلغت 
٣٣٫٤ مليار جنيه فى ٣١ ديسمبر ٢٠١٩، موضحا أن 

هذا المبلغ مرحل منذ عدة سنوات.
سالم،  النائب مصطفى  سؤال  على  ردا  ذلك  جاء 
وكيل لجنة الخطة والموازنة بمجلس النواب بمناقشة 
الضريبية وخطة المصلحة فى  والمتأخرات  الحصيلة 
المصلحة  رئيس  من  «سالم»  طلب  القادمة.  المرحلة 
تفاصيل المبالغ المستحقة للمصلحة لدى الغير، خاصة 

المتأخرات غير المتنازع عليها ولا يمكن تحصيلها.
الضرائب  مصلحة  رئيس  مــن  النائب  طلب  كما 

نحو  إجـــراءات  من  المصلحة  اتخذته  ما  استعراض 
ــد مــخــتــار تــوفــيــق،  ــ تحــصــيــل تــلــك المـــتـــأخـــرات. وأك
هذه  أن  الضرائب  بمصلحة  التحصيل  قطاع  رئيس 
المتأخرات تتضمن مبلغ ٢٨٫٨ مليار جنيه بمركز كبار 
الممولين معظمها مستحقة على هيئات تابعة للدولة 
ومؤسسات صحفية، وأن المصلحة لا تستطيع اتخاذ 
أى إجراءات ضدها، وأضاف أن وزير المالية عرض 

مذكرة بتلك المشكلة على رئيس مجلس الوزراء.

اتحاد الكرة يتمسك بتطبيق 
عقوبة الانسحاب على الزمالك

رفض الاتحاد المصرى لكرة القدم تبريرات 
إلى  الكرة  فريق  حضور  بعدم  الزمالك  نــادى 
من  والمــؤجــلــة  القمة  لمواجهة  الــقــاهــرة  ستاد 
أمس  الـــدورى مساء  لبطولة  الــرابــع  الأســبــوع 

الأول بسبب سوء الأحوال الجوية.
منسحبا  الزمالك  باعتبار  الاتحــاد  وتمسك 
وتوقيع العقوبة المحددة فى اللائحة بخصم ٦ 

نقاط وغرامة ٢٠٠ ألف جنيه.
حافلة  تحــرك  أن  الاتحـــاد  مسئولو  وأكـــد 
من  يعفيه  لا  الــقــاهــرة  ســتــاد  نحو  الــزمــالــك 
عقوبات الانسحاب، وأن اللائحة لا يوجد بها 
أنه فى حالة تحرك حافلة الفريق نحو الملعب 
الحكم  أخر  بعدما  لاسيما  منسحبا،  يعتبر  لا 
المباراة ساعة بجانب الانتظار ٢٠ دقيقة، ومع 
ــك لــم يصل الــزمــالــك رغــم وصـــول حافلة  ذل

الأهلى والحكام.
الاتحـــاد  إلـــى  الخــمــاســيــة  اللجنة  ــرســل  وت
الساعات  خــلال  «فيفا»  القدم  لكرة  الــدولــى 
مــبــاراة  ــداث  أحـ عــن  مفصلا  تــقــريــرا  المقبلة 
التى  والعقوبات  والزمالك  الأهلى  بين  السوبر 
والبيانات  بالاتحاد  الانضباط  لجنة  اتخذتها 
المصرية،  الكرة  قطبا  أصدرها  التى  الرسمية 
الأهلى  وقرر  العقوبات  الناديان  رفض  بعدما 

مقاطعة اللجنة.
إعلامياً  حظراً  المجلس  فــرض  الأهلى  فى 
على اللاعبين وحذرهم من الكلام فى الأزمة، 
بحجة  اللقاء  إعـــادة  رفــض  على  التأكيد  مــع 
قرارات  تفعيل  ودراسة  الجوية،  الأحوال  سوء 
تنفيذ  برفض  للمجلس  الطارئة  لجنة الجلسة 
بعقوبات  الخاصة  الانضباط  لجنة  قـــرارات 
السوبر، وتقديم تظلم ضد عقوبة لاعب الفريق 

الزمالك  وفــى  «كــهــربــا».  عبدالمنعم  محمود 
تمسك النادى بعدم الانسحاب من القمة، وأن 
الأحوال الجوية  نتيجة سوء  القهرية  الظروف 
حالت دون وصول حافلة الفريق إلى الاستاد. 
القضاء  إلــى  باللجوء  الزمالك  رئيس  وهــدد 
تعرض  حال  فى  الدولية  الرياضية  والمحكمة 
سيحصل  أنه  مؤكدا  نقاط،  لخصم  الزمالك 
على حكم بإلغاء لائحة الاتحاد غير الشرعى. 
وأكد الدكتور أشرف صبحى وزير الرياضة أن 
عن  وتراقب  الأحــداث  باهتمام  تتابع  الــوزارة 
الكرة  المسئولين عن  لتضع  يــدور،  ما  كل  كثب 
والـــوزارة  الــدولــة  دور  لأن  مسئولياتهم،  أمــام 
للمؤسسات  والمساندة  الدعم  كل  تقديم  هو 
لضبط  ــقــرارات  ال بأفضل  لتخرج  والهيئات 
إلى  مشيرا  اللوائح،  ظل  فى  الكروى  المشهد 
مراجعة  بعد  المشمولة  القرارات  كل  مساندة 

القانون واللوائح.

P.4

 «Jيرفض إعادة القمة.. و«مرتض Jالأهل
يهدد بالقضاء.. والوزير: نساند الشرعية

شوارع القاهرة والمحافظات 
تغرق فى مياه الأمطار

P.5

وحزب الوفد ينعى 
الرئيس الأسبق

الدين  بهاء  المستشار  برئاسة  الوفد  حــزب  ينعى 
حسنى  محمد  الأســبــق  الجمهورية  رئيس  أبوشقة، 
أكتوبر  أثــنــاء حــرب  للقوات الجــويــة  قــائــدًا  مــبــارك، 
التى  المسلحة  القوات  أبناء  من  ــاراً  ب وأبنًا  المجيدة، 
استردت لمصر وللأمة العربية كرامتها. للفقيد المغفرة 

والرحمة ولأسرته خالص العزاء. أبوشقة
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 حزب الوفد
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مصطفى شردى

الحزب والتحرير والإعلانات  
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ص. ب : ٣٥٧ إمبابة
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التوزيع والاشتراكات 

مؤسسة الأهرام

مركز خدمة العملاء 

٢٧٧٠٤٤٣٥- ٢٧٧٠٣١٩٥-٢٧٧٠٤٥٦٥

أحمد أبوزيد

أشــرف عــزب

سـمير زايـد

الاشتراك السنوH: ١٠٩٥ جنيها
الاشتراك ٦ شهور: ٥٥٠ جنيها

ثلاثة شهور: ٢٧٥ جنيها

محمود غلاب

فيصل الجمال

محمد مهاود
حنان فهمى

على البحراوى
طارق تهامى

فتوح الشاذلى
سامى صبرى
ياسـر شــورى

السيرك الكروى
أو  يتوقع  كــان  الــكــرة الأرضــيــة  لا أحــد على وجــه 
يخالجه الشك، أن مباراة الأهلى والزمالك فى الدورى 
العام لن تقام كما كان مخططًا لها على ستاد القاهرة 
الأول  أمس  مساء  من  والنصف  السابعة  الساعة  فى 
خرجت  أمــس  ــصــادرة  ال الصحف  جميع  أن  بدليل 
بالوصف التفصيلى للمباراة، وقالت إن الزمالك لعب 
المباراة  تأجيل  فى  مسعاه  فشلت  أن  بعد  بالناشئين 
خوفا من العقوبات، ماكينات الطباعة دارت قبل بدء 
المباراة، ولم يكن أحد يعلم ما تخبئه الأقدار، وتورط 

الجميع فى كتابة تحليلات سابقة للأحداث.
هل كان هناك ما يدعو لعدم ذهاب فريق الزمالك 
الأهلى  النادى  فريق  وصول  رغم  المباراة،  ملعب  إلى 
ونزوله أرض الملعب، ونزول طاقم التحكيم الليتوانى، 
وإعلان اتحاد الكرة تأجيل المباراة ساعة، ثم أضاف 
أتوبيس  أن  وتبين  ســاعــة،  نصف  الأجــنــبــى  الحكم 

الزمالك خرج باللعيبة ولم يصل إلى ستاد القاهرة.
آخــر إخــطــار صــدر عــن الــفــريــق الأمــنــى المرافق 
لأتوبيس الزمالك الذى خرج من ميت عقبة سجل أن 
سائق الأتوبيس لم يستجب للاستمرار فى السير على 
كوبرى أكتوبر فى طريق ستاد القاهرة بعد أن تم إخلاء 
تمويل  بحجة  رمسيس  مَنزَل  وسلك  أمامه،  الطريق 
ثم  حاجتهم  قضوا  واللعيبة  البنزينة،  من  الأتوبيس 
اختفى الأتوبيس وتبين أنه عاد إلى شارع جامعة الدول 
الليتوانى جيد يميناس  اللحظة أطلق الحكم  فى هذه 
ماسيكا صافرة إلغاء المباراة، ومحدش فاهم حاجة. 

توجه  عــدم  سبب  عن  يتردد  الــذى  الوحيد  السبب 
اللعيبة عدوا على  أن  الاستاد هو  إلى  الزمالك  فريق 
درس  عنده  إنــه  فاكتشفوا  «مــيــدو»  المهاجم  زميلهم 
أنباء أخــرى أن  تــرددت  «مــاس» من ٥ إلى ٨٫٥، كما 
كان  الــيــوم  المنزل أصــلا لأن  مــن  يخرج  لــم  «مــيــدو» 
المدرسة  إجازة أمس من  ممطرًا، وكمان حصل على 
مستفيدا من قرار الحكومة بتأجيل الدراسة فى جميع 
على  «ميدو»  خبر  نشر  عندما  والجامعات،  المدارس 
الفيس بوك قال لى أحد المشاهدين على المقهى هو 
«ميدو» مش اعتزل قلت له لا مش المقصود الكابتن 
الجديد  ميدو  ولكن  المعروف،  السابق  النجم  ميدو 
نوع من التريقة لأن الزمالك أعلن عن خوض المباراة 
تريقة،  ميديا  السوشيال  رواد  فاستلمهم  بالناشئين، 
وقالوا إن اللعيبة كانوا يغنون داخل الأتوبيس يا سواق 
عبثى  مشهد  هو  حدث  ما  القناطر،  ودينا  شاطر  يا 
الجميع  عنه  يسأل  المصرية،  الكرة  تاريخ  فى  وسيئ 
نادى الزمالك، والنادى الأهلى، واتحاد الكرة، والإعلام 
والصحافة والنقاد الرياضيين، ووزارة الشباب، وخرج 
التى  المباراة  أو  أصحاب المقاهى رغم هذه المهزلة 
لم يتم لعبها بمكاسب كبيرة من جيوب الجمهور الذى 
منه  اعتقادا  السادسة  الساعة  منذ  داخلها  تواجد 
بمشاهدة مباراة بين قطبى الكرة المصرية قد تتم فى 

إطار مسح عار مباراة السوبر المصرى فى أبوظبى.
لكن العار أصبح دوبل، وغادر طاقم التحكيم الليتوانى 
بعد أن لهفوا آلاف الدولارات فى مباراة لم تلعب، وهم 

يمطروننا باللعنات.. دى مش كورة، ده سيرك!!

هالة زايد تجتهد
هالة  الدكتورة  أن  جــداً  واضــح 
شائعات  من  كثيراً  استفادت  زايد 
الــــوزارى  الــتــعــديــل  ــى  ف تغييرها 

الأخير!

Eshiha@yahoo.com 

اجتماعات بالوفد لتوعية المواطنين بخطر «كورونا»

«التراس»: نضع إمكانياتنا وخبراتنا لخدمة قارتنا الأفريقية
رئيس  التراس»  المنعم  «عبد  الفريق  أكد 
تنفيذ  أهــمــيــة  للتصنيع  الــعــربــيــة  الــهــيــئــة 
السيسي»  الفتاح  «عبد  الرئيس  تكليفات 
لتعزيز التعاون والتكامل مع الأشقاء الأفارقة 
مشددا على أن العربية للتصنيع تضع كافة 
والتكنولوجية  البشرية  وإمكانياتها  خبراتها 

لخدمة قارتنا الأفريقية.
ــزازه بــزيــارة  ــراس» عــن اعــت ــت وأعـــرب «ال
لتعزيز  فرصة  باعتبارها  الأفريقي  بالوفد 
الصناعة  إمكانيات  عن  الحقيقية  الصورة 
المصرية مؤكدا أن الهيئة العربية للتصنيع 
للدارسين  مماثلة  زيــارات  باستقبال  ترحب 
تــبــادل الخبرات ودعــم  الأفــارقــة مــن أجــل 

التكامل والتعاون المشترك .
جاء هذا في إطار زيارة وفد دورة التعاون 
الأفريقي لصناع القرار رقم (١١) بأكاديمية 

ناصر العسكرية. 
تأسيس  تــاريــخ  استعراض  اللقاء  تــنــاول 
كإحدى  القومي  ــا  ودوره للتصنيع  العربية 
في  أكتوبرودورها  حــرب  انتصارات  نتائج 
والأفارقة  العرب  الأشقاء  احتياجات  تلبية 

من الصناعات الدفاعية والمدنية  والإشارة 
للتصنيع  العربية  الهيئة  استراتيجية  إلــى 
التصنيع  وتعميق  البشرية  الكوادر  لتدريب 
المحلي ونقل وتوطين التكنولوجيا الحديثة 
العالمية  الشركات  كبريات  مع  بالشراكة 
ومنها  الصناعة  مــجــالات  مــن  العديد  فــي 
المدرعة  والعربات  الدفاعية  الصناعات 

والاتــصــالات  المتجددة  الطاقة  ومــجــالات 
الرقمي  والتحول  والتابلت  والإلكترونيات 
والــصــرف  الــشــرب  مــيــاه  تنقية  ومــحــطــات 
الصحي ومشروعات النقل الكهربائي الذكي 
واللمبات  والسيارات  الحديدية  والسكك 
الليد ومجال ترشيد المياه والطاقة والأثاث 
التنمية  مــجــالات  مــن  وغــيــرهــا  المكتبي 

الشاملة.
وقد حرص اللواء«توحيد توفيق» مساعد 
رئيس مجلس إدارة الهيئة العربية للتصنيع 
الأفريقي  الوفد  مع  مفتوح  حوار  فتح  على 
أشار فيه لأهمية تقديم كافة أشكال الدعم 
الأفــارقــة  للدارسين  والــتــدريــب  والتأهيل 
من  وتمكينهم  قــدراتــهــم  مــن  ــفــادة  والاســت
إلى  مشيرا  ببلادهم   القيادية  المناصب 
أهمية دورة التعاون الأفريقي التي تستهدف 
الأفريقية  القيادات  من  جديد  جيل  إعــداد 
بالتدريب  القارة  على مستوى  تأثيرا  الأكثر 
رؤية  مع  تتوافق  برؤية  اللازمة  والمهارات 
والوحدة  التكامل  لتحقيق  وتوجهها  مصر 

الأفريقية.
الهيئة  منتجات  مــعــرض  تفقد  وعــقــب 
الدارسين  وفــد  تــوجــه  للتصنيع   العربية 
الأفارقة لتفقد مصنع الإلكترونيات والشركة 
للعربية  التابعين  المتجددة  للطاقة  العربية 
للتصنيع  حيث تفقدوا خطوط انتاج التابلت 
والحواسب والشاشات والأجهزة الإلكترونية  
الألواح  إنتاج  أحدث خطوط  الي  بالاضافة 
الشمسية وريش أبراج طاقة الرياح والتي لا 
تقل عن مثيلاتها بأحدث المصانع عالمياً. 

بحزب  والصحة  المواطنة  لجنتا  عقدت 
الحزب  مقر  فــي  مشتركا  اجتماعا  الــوفــد 
محمد  الدكتور  حضور  في  بالدقي  الرئيسي 
نصر رئيس اللجنة النوعية للصحة، وصفوت 
لطفي رئيس اللجنة النوعية للمواطنة، وعماد 
إبراهيم نائب رئيس اللجنة النوعية للمواطنة، 
والسيد مصطفى نائب رئيس لجنة المواطنة 
بالجيزة، وخالد صابر مقرر المواطنة بالجيزة، 
بــالــجــيــزة،  الــمــواطــنــة  ــجــي جمعة عــضــو  وإن
المواطنة.وناقش  لجنة  عضو  عــودة  وجيهان 
بفيروس  المواطنين  توعية  أهمية  الاجتماع 
تعاون  خــلال  من  منه  الوقاية  وطــرق  كــورونــا 
ولجنة  للمواطنة  النوعية  اللجنة  بين  مشترك 
والسكان. الصحة  ووزارة  بالحزب  الصحة 
جراحة  أستاذ  نصر،  محمد  الدكتور  وأشــاد 
القلب ورئيس اللجنة النوعية للصحة، بالتعاون 
مع لجنة المواطنة من أجل توعية المواطنين 
الدولة  أن  إلى  بخطر فيروس كورونا، مشيرا 
ووزارة الصحة المصرية كان لهم دور هام في 
منع دخول الفيروس الى مصر بفضل تطبيق 
إجراءات احترازية طبية اتخذتها الوزارة منذ 
في  بفيروس  تصاب  حالة  أول  عن  الإعــلان 
فيروس  أعــراض  أن  «نصر»  الصين.وأوضح 
كورونا مثل دور البرد الطبيعي بالإضافة إلى 
ضيق في التنفس والإحساس بالتعب وارتفاع 
في درجة الحرارة والسعال الجاف والالتهاب 

الرئوي.
المواطنة  لجنة  رئيس  لطفي  وقال صفوت 
توصيات  بعدة  خــرج  الاجتماع  إن  بالحزب، 
أهمية  حــول  ــاءة  ــن وب مُــثــمــرة  مناقشات  بعد 
«كورونا  فيروس  بأعراض  المواطنين  تعريف 
المستجد»، وطرق الوقاية منه وذلك بالابتعاد 
ازدحامًا  تشهد  التي  والأماكن  التجمعات  عن 

بتصريحات  «لــطــفــي»  بــالــمــواطــنــيــن.وأشــاد 
مجلس  رئــيــس  مــدبــولــي  مصطفى  الــدكــتــور 
أكد  كورونا حيث  فيروس  ملف  الــوزراء حول 
أن الدولة تحرص كل الحرص على تناول ملف 
نخفي  ولــن  كاملة،  بشفافية  كورونا  فيروس 
حالة  أي  توجد  لا  أنــه  مُــؤكــدًا  بشأنه،  شيئاً 
مصابة حاليًا بالفيروس في مصر.وقال عماد 

إبراهيم، نائب رئيس اللجنة النوعية للمواطنة، 
إن الاجتماع خرج بتوقيع بروتوكول تعاون مع 
الــوفــد على  بــحــزب  الــمــواطــنــة  لــجــان  جميع 
المحافظات ووزارة الصحة والسكان  مستوى 
من خلال خطاب رسمي لتذليل كافة المعوقات 
أمام عمل لجان المواطنة خلال تطبيق عملها 

مع المستشفيات والوحدات الصحية. 

عزاء واجب

كتب ـ محمد صلاح وأبوزيد 
كمال وسامية فاروق:

ــائــب  ــلاح ن ــ مــحــمــد صـ
والأستاذ  التحرير  رئيس 
رئيس  بــلــتــاجــى  حــجــازى 
طنطا  ومــنــطــقــة  قـــطـــاع 
ــارق أحــمــد  ــاذ طــ ــتـ والأسـ
ــخــراشــى مــراقــب عــام  ال
لتأمينات  مــصــر  شــركــة 
القصاص  وأحمد  الحياة 
إيهاب  الأستاذ  يشاطرون 
صــالــح مــديــر عـــام غــرب 
ــا بــشــركــة  ــت ــدل ووســــط ال
مصر لتامينات الحياة فى 
محمود  الــمــهــنــدس  ــاة  وفـ
السيدة  خـــال  الــســعــدنــى 
الرحمة  للفقيدة  حــرمــه 

وللأسرة الصبر.

دعوة حضور اجتماع 
الجمعية العامة العادية 

للشركة يوم الخميس 
الموافق ٢٠٢٠/٠٤/٠٩ 

رئيــس  الســيد/  يتشــرف 
الشـــــــــــــركة  إدارة  مجــــــــــلس 
للاســــــــــتثمـــارات  القابضـــة 
الســــــــادة  بدعـــــــــوة  المالــــــــــية 
المســاهمين لحضــور اجتمــاع 
العاديــة  العامــة  الجمعيــة 
للشــركة المقــرر انعقادهــا يوم 
الخميــس ٢٠٢٠/٠٤/٠٩ فــى 
تمام الســاعة الحادية عشــرة 
اللؤلــؤة  بقاعــة  صباحــاً 
عبــد  شــارع  الماســة  فنــدق 
مدينــة   - الشــناوى  العزيــز 

. القاهــرة   - نصــر 
وذلك لمناقشة 

جدول الأعمال التالى :
مجلـــس  تشـــكيل   -١
إدارة الشـــركة وتحديـــد 
بـــدلات مجلـــس الإدارة .

مراقبـــى  تعيـــين   -٢
الشـــركة  حســـابات 
. أتعابهـــم  وتحديـــد 
ونود أن نوجه عناية السادة 

المساهمين للآتى :
المســـاهمين  الســـادة  علـــى 
الذيـــن يرغبـــون فـــى حضـــور 
العاديـــة  العامـــة  الجمعيـــة 
تفيـــد  شـــهادة  تقـــديم 
بتجميـــد أســـهمهم فـــى أحـــد 
فـــى  أو  المعتمـــدة  البنـــوك 
إحـــدى شـــركات إدارة ســـجلات 
انعقـــاد  قبـــل  الماليـــة  الأوراق 
بثلاثـــة  العامـــة  الجمعيـــة 
أيـــام علـــى الأقـــل ولـــن يســـمح 
إلا  والتصويـــت  بالدخـــول 
لحاملـــى شـــهادت التجميـــد .
اكتمـــال  عـــدم  حالـــة  وفـــى 
لصحـــة  القانونـــى  النصـــاب 
أعـــلاه  الجمعيـــة  انعقـــاد 
العاديـــة  الجمعيـــة  تعقـــد 
يـــوم  وذلـــك  ثانيـــة)  (دعـــوة 
 ٢٠٢٠/٠٤/١٤ الثلاثـــاء 
عشـــرة  الحاديـــة  الســـاعة 

. المـــكان  بنفـــس  صباحـــاً 
رئيس مجلس الإدارة
رامى ريمون لكح   

الشركة القابضة 
للاستثمارات المالية 

شركة مساهمة مصرية وفقاً لأحكام 
القانون رقم ٩٥ لسنة ١٩٩٢

رأس المال المصدر ١٤٩٩ مليون جنيه 
سجل تجارى رقم ٣١٨٦٩٧ القاهرة 
٦٨ شارع الميرغنى مصر الجديدة 

جانب من اجتماع لجنتى الصحة والمواطنين وفى الصورة الدكتور محمدنصر وصفوت لطفى وعماد إبراهيم

جانب من اللقاء

عودةالسقا

الوفد الإعلامى المصرى مع مدير التسويق فى شركة «إيرباص» العالمية

مدير التسويق فى «إيرباص» العالمية يتوقع نمو الحركة الجوية فى مصر a٥٫٤ سنوياً
طائرات «مصر للطيران» الجديدة تخفض تكاليg الصيانة والتشغيل واستهلاك الوقود

بهاء  المستشار  الوفد  رئيس  رعاية  تحت 
العامة  القاهرة  لجنة  تقيم  أبوشقة،  الدين 
الــنــقــابــى ندوتها  الــتــواصــل  ولــجــنــة  لــلــوفــد 
الجليلين  المرحومين  تأبين  فى  المشتركة 
القاهرة  الوفد ورئيسى لجنة  رئيسى شرف 
العامة السابقين د. محمود السقا والأستاذ 

أحمد عودة.
ــعــراض بــرامــج الــســادة  كــمــا ســيــتــم اســت
ــن الــمــرشــحــيــن فى  ــي ــدي ــوف الــمــحــامــيــن ال
لشرح  القادمة  المحامين  نقابة  انتخابات 
رؤيتهم وبرامجهم المعلنة على طريق صالح 
المحامين والمهنة وارتقاء وتطور وتشاركية 
العمل النقابى. تبدأ الندوة فى الثالثة عصراً 
الأربعاء  يوم  بالدقى  الرئيسى  الوفد  بمقر 
رئيس  السيد  بحضور  فبراير   ٢٦ الــقــادم 

الوفد وقيادات الحزب والدعوة عامة.

حفل لتأبين القطبين الوفديين
 «السقا» و«عودة» تقيمه لجنة القاهرة

توقع برتراند ليستايم، مدير التسويق لمنطقة 
«إيــربــاص»  بشركة  وإفريقيا  الأوســـط  الــشــرق 
بمعدل  مصر  فى  الجوية  الحركة  نمو  العالمية 
أسطول  يحقق  أن  تــوقــع  كما  ســنــويــاً.   ٪٥٫٤
بمعدل ضعفين ونصف  المصرى نمواً  الطيران 
المقبلة،  العشرين  السنوات  خــلال  الضعف، 
وطائرات  الهيكل  عريضة  للطائرات  بالنسبة 

الممر الواحد.
وقال ليستايم: إن لدى شركة «إيرباص» ٦٥٨ 
بينها  من  عميلا   ٢٠ من  لأكثر  طائرات  طلبية 

شركة مصر للطيران.
وأكد أن طائرة «إيرباص a٣٢٠» الجديدة التى 
بالعديد  تتميز  اليوم  القاهرة  مطار  إلى  تصل 
معدلات  انخفاض  بينها  من  الخصائص،  من 
تكاليف  وخفض   ،٪٢٠ بنسبة  الوقود  استهلاك 
تكاليف  وخــفــض   ،٪٥ بنسبة  الهيكل  صيانة 

التشغيل بحوالى ١٤٪.
كما أكد أن هذا الطراز هو الأكثر انتشاراً على 
مستوى العالم من فئة الطائرات أحادية الممر 
بين شركات الطائرات التي تتراوح من الناقلات 
المفضل،  خيارها  تعتبرها  التي  الاقتصادية، 
من  للطائرات  الجديدة  الطرازات  إلى  وصــولاً 
فئة الأعمال نظراً لتميزها بمزايا لا تضاهى من 

حيث الأداء وراحة الركاب.
هذا  من  الجديدة  العائلة  إن  ليستايم:  وقال 
لشركات  كثيرة  ومميزات  أهدافا  تحقق  الطراز 
القيمة  من  المزيد  توفير  بينها  من  الطيران، 
 A٣٢٠neo عائلة  وتــوفــر  الــطــيــران،  لشركات 
كفاءة تشغيلية لا تضاهى، كما أنها تضم أطرافاً 
كفاءة  ذات  ومحركات جديدة  إضافية،  جناحية 
أعلى عند استهلاك الوقود، وأحدث الابتكارات 

بالمميزات  يتعلق  وفيما  ــاب،  ــرك ال قــمــرة  فــي 
الإضافية في عائلة A٣٢٠neo مقارنة مع عائلة 
A٣٢٠ceo أوضح ليستايم أنها ٢٠٪ كفاءة أكثر 
في تقليل استهلاك الوقود للمقعد الواحد، ٥٪ 
تكاليف أقل لصيانة هيكل الطائرة و١٤٪ تكاليف 

تشغيلية أقل للمقعد الواحد.
ليستايم  الذى قدمه  العرض  جاء ذلك خلال 
لشركة  المصاحب  المصرى  الإعــلامــى  للوفد 

الجديدة  الطائرة  تسلمها  للطيران خلال  مصر 
.A٣٢٠neo من طراز إيرباص

بــيــن «مصر  الــعــلاقــة  أن  بــالــذكــر  الــجــديــر 
عام  في  بــدأت  العالمية  و«إيــربــاص»  للطيران» 
 ،A٣٠٠B٤ ــاص  ــرب الإي طـــراز  باستلام   ١٩٨٠
وحتى الآن أسفرت عن التعاقد عن حوالي ٧٥ 
طائرة ركاب وشحن جوي من طرازات إيرباص 

المختلفة.
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أول مارس بدء تسليم أراضى
 الإسكان الاجتماعى بقنا الجديدة

صــرح الــدكــتــور عــاصــم الــجــزار وزيـــر الإســكــان والمرافق 
والمجتمعات العمرانية بأن جهاز تنمية مدينة قنا الجديدة 
سيبدأ يوم الأحد الأول من مارس فى تسليم قطع أراضى 
الإسكان الاجتماعى بالمرحلة التاسعة بغرب المدينة 

بمساحات من ٢٠٩ أمتار مربعة وحتى ٢٧٦ مترا مربعا ،والتى 
خصصت بالقرعة العلنية التى أجريت فى ٢٢ سبتمبر.٢٠١٨ 
وأضـــاف أن التسليم سيستمر حتى ٢ أبــريــل المقبل، 

وستخصص الأيام من الاثنين ٣٠ مارس حتى الخميس٢  
أبريل لمن تخلف عن الاستلام فى مواعيده.

وزير الدفاع يزور باكستان 
لتعزيز العلاقات العسكرية

أحقية ممثلى صندوق تمويل المساكن 
وهيئة المجتمعات فى صرف مكافأة

ــفــريــق أول  ــاهــرة ال ــق ــادر ال ــ غ
للقوات  العام  القائد  زكى  محمد 
والإنــتــاج  الــدفــاع  ــر  وزي المسلحة 
العاصمة  ــى  إل متوجهاً  الحربى 
الباكستانية إسلام آباد على رأس 
المستوى  ــع  رفــي عــســكــرى  ــد  وفـ
عدة  تستغرق  رسمية  زيـــارة  فــى 
العلاقات  تعزيز  إطـــار  فــى  أيـــام 
الــعــســكــريــة بــيــن الــبــلــديــن. ومــن 
أول  الــفــريــق  يلتقى  أن  الــمــقــرر 
كبار  ــه  ــارت زي خــلال  زكــى  محمد 
بوزارة  والمسئولين  الدولة  رجال 
الدفاع الباكستانية، لتدعيم أوجه 
التعاون بين القوات المسلحة لكلا 
البلدين فى العديد من المجالات.

٥٫٣ تريليون جنيه قيمة الناتج المحلى الإجمالى فى الحساب الختامى لعام ٢٠١٩/١٨

الإعلان عن تأسيس أول بورصة سلعية.. الأسبوع المقبل

كشفت الدكتورة هالة السعيد وزيرة التخطيط 
والتنمية الاقتصادية أن الناتج المحلى الإجمالى 
الختامى  الحساب  فى  جنيه  تريليون   ٥٫٣ بلغ 
الجارية  بالأسعار  يزيد  ما  وهو  لــعــام ٢٠١٩/١٨ 
فى  الإجمالى  المحلى  الناتج  عن   ٪٢٠ بحوالى 
عام ٢٠١٨/١٧، موضحة أن الإنفاق الاستثمارى 
ساهم بحوالى ٤٠٪ من النمو الاقتصادى، و٣٠٪ 
من  و٢٠٪  الـــصـــادرات،  فــى  التغير  صــافــى  مــن 

الإنفاق الاستهلاكى.
ــدت الـــوزيـــرة أن مــعــدل الــنــمــو نــجــح فى  ــ وأك
فــرص  تــولــيــد  إلـــى  وأدى  مــضــافــة  قيمة  عــمــل 
إلى  وصل  الذى  البطالة  معدل  وانخفاض  عمل، 
الكليات  بإنشاء  الــدولــة  قيام  إلــى  مشيرة   ،٪٨
التعليمية،  المنظومة  فى  مرة  لأول  التكنولوجية 
والكليات المجتمعية، والمدارس الفنية المرتبطة 
تركيبة  تغيير  على  يعمل  مــا  وهــو  بالمصانع، 

الخريج الذى يحتاجه سوق العمل. 
النمو  هذا  أن  الى  التخطيط  وزيــرة  وأشــارت 
يأتى من عدد من القطاعات مثل قطاع السياحة 
وزيــادة  السائحين  أعــداد  ــادة فى  زي الــذى شهد 
على  انعكس  مما   ٪٢٨ بنسبة  السياحية  الليالى 
زيادة إيرادات السياحة، كذلك قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات الذى له قيمة مضافة فى 
إطار تركيبة الوظائف المواكبة للتكنولوجيا وزيادة 
تكنولوجيا  مجال  فى  العاملة  الشركات  أعــداد 
تلك  أمـــوال  رؤوس  زيـــادة  وكــذلــك  المعلومات 

الشركات بنسبة ١٧٫٥٪.
أوضحت  الخاص  القطاع  استثمارات  وحــول 
إلى  تشير  الماضى  العام  بيانات  أن  «السعيد» 
زيادة استثمارات القطاع الخاص من ٢٥٠ مليار 
جنيه إلى ٤٤٤ مليار جنيه نتيجة جهود الحكومة 
انتعاش  حول  جيد  مؤشر  وهو  الشأن،  هذا  فى 
أن  إلى  المؤشرات  تشير  حيث  الخاص،  القطاع 

هناك نموا يزيد على العام السابق بنسبة ٧٧٪، 
موجودة  الخاص  القطاع  استثمارات  أن  مؤكدة 
الأنشطة  الطبيعى،  الغاز  ومنها  القطاعات  بكل 

العقارية، الصناعة التحويلية، الكهرباء وغيرها.
استثمار  معدل  أن  «السعيد»  أوضــحــت  كما 
إلى ١٨٫٢٪  الماضى  العام  المحلى وصل  الناتج 
ونستهدف هذا العام فى ٢٠٢٠/١٩ الوصول إلى 
العائلى،  القطاع  بمدخرات  يتعلق  وفيما   .٪٢٠
الأول  المركز  تحتل  إنها  التخطيط  وزيــرة  قالت 
مساهمتها  وارتفعت  الحكومية  غير  الودائع  فى 
إلى ٢٫٢ تريليون جنيه، وهى تمثل وعاء ادخاريا 

واستثماريا مهما للدولة.
هذا  الاستثمارات  تنفيذ  نسب  أن  وأوضحت 
العام وصلت إلى ٩٢٪ مقارنة بالعام السابق الذى 
يعنى  مما   ،٪٧١ إلــى  التنفيذ  نسب  فيه  وصلت 
تنفيذ  عملية  فى  أدق  ومتابعة  تحسنا  هناك  أن 

الاستثمارات.

كتبت - سامية فاروق:

كتب - على خميس:

كتب - محمد صلاح وأبوزيد 
كمال وسامية فاروق: كتب - عبدالرحيم أبوشامة:

كتبت - جيهان موهوب:

وزيرة التخطيط: ارتفاع استثمارات القطاع الخاص إل� ٤٤٤ مليار جنيه

صحف موسكو وأنقرة تحذر من عواقب مغامرة «أردوغان» فى سوريا

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل عل� أسهم الشركة إلا من خلال 
كش@ حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا عل� السادة المساهمين 

التوجه إل� أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Dشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ٢ /٣ /٢٠٢٠

أكاديمية المستقبل 
لإنشاء وتشغيل المدارس 

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل عل� أسهم الشركة إلا من خلال 
كش@ حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا عل� السادة المساهمين 

التوجه إل� أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Dشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ١٦ /٢ /٢٠٢٠

الهندسية للتنمية والمقاولات
ليزرتك 

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل عل� أسهم الشركة إلا من خلال 
كش@ حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا عل� السادة المساهمين 

التوجه إل� أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Dشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ١٦ /٢ /٢٠٢٠

بروسكوب مصر لإدارة وتشغيل
المنشآت الطبية 

شركه بريميير القابضه للإستثمارات الماليه
قطـــــاع أمنـــــــــاء الحفظ

أنه قد تم قيد أسهم الشركه بنظام الحفظ المركزى لدى
Dشركه مصر للمقاصه و الإيداع و القيد المركز

أعتباراً من ٢٠٢٠/٢/٢٦
و أعتباراً من هذا التاريخ لن يتم التعامل على أسهم الشركه إلا من خلال كشف حساب صادر من أحد أمناء الحفظ
لذا على السادة المساهمين التوجهه إلى أحد أمناء الحفظ المعتمدين لإيداع أسهمهم عن طريقها

شركة اربى مينرالز - مصر للتخزين- منطقة حرة

أنه قد تم قيد أسهم الشركه بنظام الحفظ المركزى لدى
Dشركه مصر للمقاصه و الإيداع و القيد المركز

أعتباراً من ٢٠٢٠/٣/٢
و أعتباراً من هذا التاريخ لن يتم التعامل على أسهم الشركه إلا من خلال كشف حساب صادر من أحد أمناء الحفظ
لذا على السادة المساهمين التوجهه إلى أحد أمناء الحفظ المعتمدين لإيداع أسهمهم عن طريقها

RP MINERALS

الشركة الأهلية للاستثمار والتعمير
 (نيركو)

إخطار ثان دعوة لحضور اجتماع الجمعية العامة العادية 

يتشرف مجلس إدارة الشركة بدعوة السادة مساهمي الشركة لحضور 
اجتماع الجمعية العامة العادية  المقرر انعقاده في تمام الساعة الثانية 
عشر ظهر يوم الأحد الموافق ٢٠٢٠/٣/١٥ بمقر الشركة الكائن ٧ شارع 

٢٨١ المعادي الجديدة القاهرة

وذلك للنظر في جدول الأعمال التالي:

١- مناقشة واعتماد تقرير مجلس الإدارة عن نشاط الشركة خلال 
السنة المالية ٢٠١٩ ومركزها المالي في ٢٠١٩/١٢/٣١ ٠

٢- ســمــاع تــقــريــر مــراقــبــي حــســابــات الــشــركــة عــلــي الــمــيــزانــيــة في 
٢٠١٩/١٢/٣١ والحسابات الختامية عن السنة المالية ٢٠١٩ ٠ 

-مراقب الحسابات المعين من قبل الجمعية العامة ٠
-مراقب الحسابات المعين من قبل الجهاز المركزي للمحاسبات ٠ 

٣-التصديق علي الميزانية في ٢٠١٩/١٢/٣١ والقوائم المالية والإيضاحات 
المتممة لها المنصوص عليها في الملحق رقم « ٣ » للائحة التنفيذية 

لقانون رقم ٩٥ لسنة ١٩٩٢ وتقرير مراقب الحسابات ٠
٤- تحديد حساب توزيع أرباح السنة المالية ٢٠١٩ ٠

٥- إقرار التغييرات في أعضاء مجلس الإدارة عن السنة المالية ٢٠١٩ ٠
٦- إخلاء طرف رئيس وأعضاء مجلس الإدارة عن السنة المالية ٢٠١٩ ٠

٧- مذكرة احاطة الجمعية العامة العادية للشركة بشان التسوية 
النهائية للجنة فض المنازعات الضريبية ٠

٨- تحديد بدل حضور جلسات مجلس الإدارة عن السنة المالية ٢٠٢٠ ٠
٩- تحديد مصروفات الانتقال لحضور جلسات لجنة المراجعة وكذا 
مصروفات الانتقال لأعضاء مجلس الإدارة خــلال السنة المالية 
٢٠٢٠ الت� تصرف للعضو عن كل جلسة يحضرها عل� ضوء الانتقال 

الفعلي للجلسات٠ 
١٠- تعيين مراقب الحسابات عن السنة المالية ٢٠٢٠ وتحديد أتعابه ٠

رئيس مجلس الإدارة  والعضو المنتدب

  مهندس/ عاطف السيد محمود مرشد

شركة مساهمة مصرية - خاضعة لقانون الاستثمار رقم ٤٣ لسنة ١٩٧٤ وتعديلاته  
 رأس المال المرخص به ١٠٠ مليون جنيه ــ راس المال المصدر والمدفوع ٤٥ مليون جنيه     

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل عل� أسهم الشركة إلا من خلال 
كش@ حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا عل� السادة المساهمين 

التوجه إل� أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Dشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ١٣ /٢ /٢٠٢٠

الشركة الأهلية للاستثمار والتعمير
 (نيركو)

إخطار ثان دعوة لحضور اجتماع الجمعية العامة غير العادية 

يتشرف مجلس إدارة الشركة بدعوة السادة مساهمي الشركة لحضور اجتماع 
الجمعية العامة غير العادية  المقرر انعقاده يوم الأحد الموافق ٢٠٢٠/٣/١٥ 
بمقر الشركة الكائن ٧ شارع ٢٨١ المعادي الجديدة القاهرة في تمام الساعة 

الثانية بعد الظهر

وذلك للنظر في جدول الأعمال التالي:
١ــ التصديق عل� تعديل المادة الرابعة من النظام الأساسي للشركة بإضافة 

فيما عدا شبه جزيرة سيناء 
٢ــ تفويض السيد المهندس / رئيس مجلس الإدارة والعضو المنتدب او 
من ينوب عنه في اتخاذ إجــراءات تعديل النظام الأساسي للشركة امام 
الجهات الحكومية وإدخال أي تعديلات تراها هذه الجهات طبقا للقواعد 

المنظمة.

هذا ونوجه عناية السادة المساهمين لما يلي:
أولا: كل مساهم حائز عل� عشرة أسهم فأكثر له حق حضور الجمعية بطريق 
الاصالة او الانابة ويشترط لصحة الانابة ان تكون لاحد المساهمين 

من غير أعضاء مجلس الإدارة وان يكون التوكيل مصدقا عليه.
ثانيا : يمكن للسادة المساهمين الاطـــلاع علي الكشوف التفصيلية 
والمستندات المشار اليها في القانون رقم ١٥٩ لسنة ١٩٨١ بمقر الشركة 

اعتبارا من تاريخه خلال مواعيد العمل الرسمية .
ثالثا : يشترط لحضور الاجتماع تقديم شهادة تفيد تجميد الأسهم من 
احدي شركات أمناء الحفظ او من شركة مصر للمقاصة والايداع والقيد 
المركزي قبل ميعاد اجتماع الجمعية العامة ولحين انفضاض الجمعية 

قبل تاريخ الجمعية بثلاثة أيام علي الأقل.
رابعا: يتعين تقديم أي استفسارات او أسئلة تتعلق بالموضوعات المعروضة 
علي الجمعية العامة بثلاثة أيام علي الأقل وتقتصر المناقشة في 

الجمعية العامة حول ما ورد بجدول الاعمال فقط .
والله ولي التوفيق,,,

رئيس مجلس الإدارة  والعضو المنتدب

  مهندس/ عاطف السيد محمود مرشد

شركة مساهمة مصرية - خاضعة لقانون الاستثمار رقم ٤٣ لسنة ١٩٧٤ وتعديلاته  
 رأس المال المرخص به ١٠٠ مليون جنيه ــ راس المال المصدر والمدفوع ٤٥ مليون جنيه     

الفتوى والتشريع:

انتهت الجمعية العمومية للفتوى والتشريع برئاسة المستشار 
يسرى الشيخ إلى أحقية أعضاء مجلس إدارة بنك التعمير 
والإسكان الممثلين لصندوق تمويل المساكن وهيئة المجتمعات 
العمرانية الجديدة فى صــرف مكافأة نظير تمثيلهم الهيئة 
والصندوق بمجلس إدارة بنك التعمير والإســكــان .كما انتهت 
الجمعية إلى خضوع ممثلى الهيئة والصندوق بمجلس إدارة 
البنك ولا يندرجون فى عداد العاملين سواء بالصندوق أو الهيئة، 
لقانون الحد الأقصى للدخول للعاملين بأجر لدى أجهزة الدولة، 
وحددت الفتوى أن تؤول الأموال الزائدة على الحد الأقصى إلى 
الخزانة العامة .أكدت الجمعية فى حيثيات حكمها ،أنه صدر 
قرار رئيس الجمهورية بالقانون رقم (٦٣) لسنة ٢٠١٤ بشأن 
الحد الأقصى للدخول للعاملين بأجر لدى أجهزة الدولة محددًا 
فيه المخاطبين بأحكامه ،كما حدد أيضاً الجهة التى تؤول إليها 
المبالغ التى تزيد على الحد الأقصى فنص ّعلى أن تؤول إلى 
الخزانة العامة.واستندت الفتوى على وجوب مراعاة الصندوق 
والهيئة المشار إليهما عند صرفهما المكافأة التى يتم تقريرها 
لقاء التمثيل لأحكام القرار بقانون رقم (٦٣) لسنة ٢٠١٤ المشار 
إليه ،وكان نطاق تطبيق هذا القرار بالقانون يتسع ليشمل ليس 
فقط الشاغلين وظائف بهاتين الجهتين وإنما كافة العاملين لدى 
الجهات المنصوص عليها بالمادة الأولى من هذا القرار بقانون 
سواء كانوا يعملون بوظائف دائمة أو مؤقتة أو مستشاراً أو خبيرًا 

وطنياً أو بأية صفة أخرى.
وورد بيان من وكيل أول وزارة الإسكان عام ٢٠١٧ بأعضاء 
مجلس إدارة بنك الإسكان والتعمير ممثلى هيئة المجتمعات 
العمرانية الجديدة ،وصندوق تمويل المساكن وتم تحديد أسماء 
الممثلين بذلك الوقت ومن ثم يحق للمذكورين – خلال فترة 
التمثيل – تقاضى مكافأة نظير تمثيلهم الهيئة والصندوق المشار 
إليهما بمجلس إدارة بنك التعمير والإسكان ،بمراعاة أن يتم 
تحديد وصرف تلك المكافأة بمعرفة الجهة التى يتم تمثيلها 
وليس بمعرفة البنك ،وبمراعاة عدم تجاوز تلك المكافأة للحد 

الأقصى المنصوص عليها بقرار رئيس مجلس الوزراء.

حذرت وسائل إعلام تركية وغربية من عواقب مغامرة 
الرئيس التركى رجب طيب أردوغان الجديدة فى سوريا، 
موضحة أنه فى الوقت الذى يواصل به الجيش السورى 
تقدمه فى إدلب ،تتجه الأنظار إلى النتائج المترتبة على 
إصرار تركيا على خوض تلك المعركة ،رغم الاعتراض 

الروسى والخسائر الجسيمة فى صفوف قواتها.
وتواجه تركيا إلى جانب تقدم الجيش السوري ،الغضب 
الروسى من موقفها ،حيث أعلن المرصد السورى لحقوق 
الإنسان ،الأحد الماضى ،أن طائرات روسية شنت غارات 
جــويــة عــدة استهدفت محيط تجمع الــقــوات التركية 

المتمركزة فى معسكر المسطومة جنوبى إدلب.
ورغــم المهلة التى منحها أردوغـــان لنظيره السورى 
بشار الأسد حتى نهاية الشهر الجارى لسحب القوات 

السورية من المناطق القريبة من نطاق المراقبة التركية، 
فإن مراقبين يرون ذلك غير واقعي ،ولن يغير أى شىء 
على الأرض .وتعليقا على الغارات الروسية ،قال الخبير 
فى الشئون الأمنية متين جورجان عبر حسابه على موقع 
»تويتر» :«ألم يكن هناك ضابط عسكرى يؤكد للحكومة 
فى مطلع شهر فبراير الحالى أن نقل هذا العدد الكبير 
من الــوحــدات العسكرية إلــى إدلــب قبل تسوية مشكلة 
السيطرة على المجال الجوى يعنى خطرا ًكبيرا عًلى 

جنودنا؟ ،«حسبما نقل موقع» أحوال «الإخبارى التركى.
ولفت الخبير التركى فى الشئون الأمنية إلى أن هزيمة 
الجيش التركى فى إدلب ستكون له عواقب وخيمة ،حيث 
أضاف» :أى انسحاب لقواتنا العسكرية بضغوط من روسيا 
سوف يسىء إلى سمعة الجيش التركى وسيفقده قوته 
الرادعة .وفى المقابل إذا رفضت الحكومة الانسحاب من 

إدلب فإننا عندئذ سنصبح عالقين ومحاصرين فى تلك 
المنطقة .«أتى ذلك فى الوقت الذى كشفت فيه صحيفة 
»نيزافيسيمايا غازيتا «الروسية ،عن انقسام داخل النخبة 

التركية حول عمليات أنقرة فى سوريا.
ونوهت الصحيفة إلى ما ورد فى التقرير الصادر عن 
مؤسسة راند للتحليل ،والمعنون بـ»نهج تركيا القومى «عن 

حالة توتر فى دوائر الجيش التركى.
وقــال مصدر تركى لمراسل صحيفة» نيزافيسيمايا 
غازيتا» :«الكل يناقش هذا الموضوع ،لأنهم يعتقدون أن 
التقارير التى تعدها مؤسسة راند إما تعكس السياسة 

الخارجية للولايات المتحدة أو يمكنها تغييرها.«
وفــى إجابته عــن ســؤال مــن صحيفة» حــريــت «حول 
استنتاجات مؤسسة راند الأمريكية ،نفى وزير الداخلية 
التركى ،سليمان صويلو ،أن يكون هناك منظمة أو أحد 

فى تركيا قادرا على القيام بانقلاب .ولفت الوزير الانتباه 
إلى أن الحكومة مستعدة لمثل هذا السيناريو.

ومع ذلك ،كتب الصحفى فى جريدة» صباح «التركية، 
حسن بصرى يلتشين ،فى عموده عن وجــوب أن يؤخذ 
تقرير رانــد على محمل الــجــد ،لأن مؤسسة التحليل 
الــصــادر عنها تقدم المشورة للوكالات الحكومية فى 
الولايات المتحدة .وقال» :لا ينبغى لأحد أن ينظر إلى 
هذه المسألة من خلال نظرية المؤامرة .إذا كنتم لا ترون 
أن هذا كله يتم تنسيقه من مركز واحد ،فليس لدى ما 
أضيفه .لا تفاجاءوا إذا جرت محاولة انقلاب أخرى.«  
ويرى الكاتب فى صحيفة» ينى شفق ،«يوسف قبلان ،أن 
الانقلاب التالى لن يقوم به مؤيدو الداعية فتح الله غولن، 
إنما الكماليون والجماعات العلمانية فى القوات المسلحة 

التركية.

يشهد الأسبوع المقبل الإعلان عن تأسيس أول 
بورصة سلعية .وأكد الدكتور إبراهيم العشماوى 
ــر التموين ورئيس جهاز تنمية  مساعد أول وزي
التجارة الداخلية بوزارة التموين أنه يوجد حالياً 
 ١٨مشروعا فًى ١٩ محافظة باستثمارات ٤٩ مليار 
جنيه .كما أكد أن قطاع التجارة الداخلية يعمل به 
حوالى ٪٣٣ من حجم القوى العاملة فى مصر ،وأن 
حجم إجمالى الناتج القومى من هذا القطاع بلغ 
 ،٪١٧مشيرا إًلى أن الوزارة تسعى إلى زيادته إلى 

 ٪٢٢من إجمالى الناتج القومى.
جاء ذلك خلال انعقاد المؤتمر الصحفى لجهاز 
تنمية الــتــجــارة الداخلية بـــوزارة التموين تحت 
عنوان» شارك النجاح ..فى الفرص الاستثمارية 
 «٢٠٢٠للإعلان والترويج عن فرص استثمارية فى 
العديد من المحافظات لإقامة مناطق لوجستية 

وأســواق تجارية كبرى وسلاسل تجارية بالعديد 
من المناطق المختلفة ،تنفيذا لًتوجيهات القيادة 
السياسية بشأن توفير وإتاحة المنتجات والسلع 
الغذائية فى مختلف المحافظات بجانب تكوين 
وتأمين مخزون استراتيجى من السلع الأساسية 

يكفى لعدة أشهر.
يذكر أنه يجرى التواصل مع شركة لبنانية لإقامة 
أسواق جملة بتكلفة ٣٠٠ مليون دولار وجار أٍيضاً 
التعاقد مع شركة يونانية لإقامة مشروع جديد فى 
محافظة الوادى الجديد بتكلفة تبدأ من ٥٠ مليون 
دولار كمرحلة أولى وتصل إلى ٢٠٠ مليون دولار 
وفى منتصف مارس المقبل سوف يتم الإعلان عن 
شركة أخرى سوف تضخ مليار دولار فى السوق 

المصرى.
ويشهد الأســبــوع الــقــادم الإعــلان عن الانتهاء 
من كافة الإجراءات المطلوبة لإقامة سوق تجارى 

بمحافظة الإسكندرية وبعدها محافظة مطروح 
لإطــلاق أول ٣ محاصيل مؤشر جغرافى وهي 
التمر والزيتون والتين ،وفــى ١٦ مــارس المقبل 
سوف يتم تسليم الدراسات الأولية لإقامة أسواق 
الجملة فى مصر .وأشار» العشماوى «إلى أنه سيتم 
قريبا ًالإعلان عن استثمارات اجنبية جديدة فى 
مجال إنشاء المناطق اللوجستية وأسواق تجارية 
كبرى بالعديد من المناطق ،الأمر الذى سينعكس 
على توفير السلع وتقليل حلقات التداول وبالتالى 
ستنعكس على انخفاض الأسعار لصالح المستهلك 
بجانب أيــضــا تًوفير فــرص عمل ،لافــتــا ًإلــى أن 
التوسع فى إنشاء المناطق اللوجستية والأســواق 
التجارية الكبرى سيعمل على تقليل حلقات التداول 
بين السلع وبالتالى سيحد من الهدر وتقليل تكاليف 
النقل الأمــر الــذى سيؤدى إلــى انخفاض أسعار 

السلع إلى ما يقرب من ٢٥ إلى٣٥ ٪.

كتبت - ياسمين سعيد:
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أول مارس بدء تسليم أراضى
 الإسكان الاجتماعى بقنا الجديدة

صــرح الــدكــتــور عــاصــم الــجــزار وزيـــر الإســكــان والمرافق 
والمجتمعات العمرانية بأن جهاز تنمية مدينة قنا الجديدة 
سيبدأ يوم الأحد الأول من مارس فى تسليم قطع أراضى 
الإسكان الاجتماعى بالمرحلة التاسعة بغرب المدينة 

بمساحات من ٢٠٩ أمتار مربعة وحتى ٢٧٦ مترا مربعا ،والتى 
خصصت بالقرعة العلنية التى أجريت فى ٢٢ سبتمبر.٢٠١٨ 
وأضـــاف أن التسليم سيستمر حتى ٢ أبــريــل المقبل، 

وستخصص الأيام من الاثنين ٣٠ مارس حتى الخميس٢  
أبريل لمن تخلف عن الاستلام فى مواعيده.

وزير الدفاع يزور باكستان 
لتعزيز العلاقات العسكرية

أحقية ممثلى صندوق تمويل المساكن 
وهيئة المجتمعات فى صرف مكافأة

ــفــريــق أول  ــاهــرة ال ــق ــادر ال ــ غ
للقوات  العام  القائد  زكى  محمد 
والإنــتــاج  الــدفــاع  ــر  وزي المسلحة 
العاصمة  ــى  إل متوجهاً  الحربى 
الباكستانية إسلام آباد على رأس 
المستوى  ــع  رفــي عــســكــرى  ــد  وفـ
عدة  تستغرق  رسمية  زيـــارة  فــى 
العلاقات  تعزيز  إطـــار  فــى  أيـــام 
الــعــســكــريــة بــيــن الــبــلــديــن. ومــن 
أول  الــفــريــق  يلتقى  أن  الــمــقــرر 
كبار  ــه  ــارت زي خــلال  زكــى  محمد 
بوزارة  والمسئولين  الدولة  رجال 
الدفاع الباكستانية، لتدعيم أوجه 
التعاون بين القوات المسلحة لكلا 
البلدين فى العديد من المجالات.

٥٫٣ تريليون جنيه قيمة الناتج المحلى الإجمالى فى الحساب الختامى لعام ٢٠١٩/١٨

الإعلان عن تأسيس أول بورصة سلعية.. الأسبوع المقبل

كشفت الدكتورة هالة السعيد وزيرة التخطيط 
والتنمية الاقتصادية أن الناتج المحلى الإجمالى 
الختامى  الحساب  فى  جنيه  تريليون   ٥٫٣ بلغ 
الجارية  بالأسعار  يزيد  ما  وهو  لــعــام ٢٠١٩/١٨ 
فى  الإجمالى  المحلى  الناتج  عن   ٪٢٠ بحوالى 
عام ٢٠١٨/١٧، موضحة أن الإنفاق الاستثمارى 
ساهم بحوالى ٤٠٪ من النمو الاقتصادى، و٣٠٪ 
من  و٢٠٪  الـــصـــادرات،  فــى  التغير  صــافــى  مــن 

الإنفاق الاستهلاكى.
ــدت الـــوزيـــرة أن مــعــدل الــنــمــو نــجــح فى  ــ وأك
فــرص  تــولــيــد  إلـــى  وأدى  مــضــافــة  قيمة  عــمــل 
إلى  وصل  الذى  البطالة  معدل  وانخفاض  عمل، 
الكليات  بإنشاء  الــدولــة  قيام  إلــى  مشيرة   ،٪٨
التعليمية،  المنظومة  فى  مرة  لأول  التكنولوجية 
والكليات المجتمعية، والمدارس الفنية المرتبطة 
تركيبة  تغيير  على  يعمل  مــا  وهــو  بالمصانع، 

الخريج الذى يحتاجه سوق العمل. 
النمو  هذا  أن  الى  التخطيط  وزيــرة  وأشــارت 
يأتى من عدد من القطاعات مثل قطاع السياحة 
وزيــادة  السائحين  أعــداد  ــادة فى  زي الــذى شهد 
على  انعكس  مما   ٪٢٨ بنسبة  السياحية  الليالى 
زيادة إيرادات السياحة، كذلك قطاع الاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات الذى له قيمة مضافة فى 
إطار تركيبة الوظائف المواكبة للتكنولوجيا وزيادة 
تكنولوجيا  مجال  فى  العاملة  الشركات  أعــداد 
تلك  أمـــوال  رؤوس  زيـــادة  وكــذلــك  المعلومات 

الشركات بنسبة ١٧٫٥٪.
أوضحت  الخاص  القطاع  استثمارات  وحــول 
إلى  تشير  الماضى  العام  بيانات  أن  «السعيد» 
زيادة استثمارات القطاع الخاص من ٢٥٠ مليار 
جنيه إلى ٤٤٤ مليار جنيه نتيجة جهود الحكومة 
انتعاش  حول  جيد  مؤشر  وهو  الشأن،  هذا  فى 
أن  إلى  المؤشرات  تشير  حيث  الخاص،  القطاع 

هناك نموا يزيد على العام السابق بنسبة ٧٧٪، 
موجودة  الخاص  القطاع  استثمارات  أن  مؤكدة 
الأنشطة  الطبيعى،  الغاز  ومنها  القطاعات  بكل 

العقارية، الصناعة التحويلية، الكهرباء وغيرها.
استثمار  معدل  أن  «السعيد»  أوضــحــت  كما 
إلى ١٨٫٢٪  الماضى  العام  المحلى وصل  الناتج 
ونستهدف هذا العام فى ٢٠٢٠/١٩ الوصول إلى 
العائلى،  القطاع  بمدخرات  يتعلق  وفيما   .٪٢٠
الأول  المركز  تحتل  إنها  التخطيط  وزيــرة  قالت 
مساهمتها  وارتفعت  الحكومية  غير  الودائع  فى 
إلى ٢٫٢ تريليون جنيه، وهى تمثل وعاء ادخاريا 

واستثماريا مهما للدولة.
هذا  الاستثمارات  تنفيذ  نسب  أن  وأوضحت 
العام وصلت إلى ٩٢٪ مقارنة بالعام السابق الذى 
يعنى  مما   ،٪٧١ إلــى  التنفيذ  نسب  فيه  وصلت 
تنفيذ  عملية  فى  أدق  ومتابعة  تحسنا  هناك  أن 

الاستثمارات.

كتبت - سامية فاروق:

كتب - على خميس:

كتب - محمد صلاح وأبوزيد 
كمال وسامية فاروق: كتب - عبدالرحيم أبوشامة:

كتبت - جيهان موهوب:

وزيرة التخطيط: ارتفاع استثمارات القطاع الخاص إلJ ٤٤٤ مليار جنيه

صحف موسكو وأنقرة تحذر من عواقب مغامرة «أردوغان» فى سوريا

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل علJ أسهم الشركة إلا من خلال 
كشg حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا علJ السادة المساهمين 

التوجه إلJ أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Hشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ٢ /٣ /٢٠٢٠

أكاديمية المستقبل 
لإنشاء وتشغيل المدارس 

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل علJ أسهم الشركة إلا من خلال 
كشg حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا علJ السادة المساهمين 

التوجه إلJ أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Hشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ١٦ /٢ /٢٠٢٠

الهندسية للتنمية والمقاولات
ليزرتك 

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل علJ أسهم الشركة إلا من خلال 
كشg حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا علJ السادة المساهمين 

التوجه إلJ أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Hشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ١٦ /٢ /٢٠٢٠

بروسكوب مصر لإدارة وتشغيل
المنشآت الطبية 

شركه بريميير القابضه للإستثمارات الماليه
قطـــــاع أمنـــــــــاء الحفظ

أنه قد تم قيد أسهم الشركه بنظام الحفظ المركزى لدى
Hشركه مصر للمقاصه و الإيداع و القيد المركز

أعتباراً من ٢٠٢٠/٢/٢٦
و أعتباراً من هذا التاريخ لن يتم التعامل على أسهم الشركه إلا من خلال كشف حساب صادر من أحد أمناء الحفظ
لذا على السادة المساهمين التوجهه إلى أحد أمناء الحفظ المعتمدين لإيداع أسهمهم عن طريقها

شركة اربى مينرالز - مصر للتخزين- منطقة حرة

أنه قد تم قيد أسهم الشركه بنظام الحفظ المركزى لدى
Hشركه مصر للمقاصه و الإيداع و القيد المركز

أعتباراً من ٢٠٢٠/٣/٢
و أعتباراً من هذا التاريخ لن يتم التعامل على أسهم الشركه إلا من خلال كشف حساب صادر من أحد أمناء الحفظ
لذا على السادة المساهمين التوجهه إلى أحد أمناء الحفظ المعتمدين لإيداع أسهمهم عن طريقها

RP MINERALS

الشركة الأهلية للاستثمار والتعمير
 (نيركو)

إخطار ثان دعوة لحضور اجتماع الجمعية العامة غير العادية 

يتشرف مجلس إدارة الشركة بدعوة السادة مساهمي الشركة لحضور اجتماع 
الجمعية العامة غير العادية  المقرر انعقاده يوم الأحد الموافق ٢٠٢٠/٣/١٥ 
بمقر الشركة الكائن ٧ شارع ٢٨١ المعادي الجديدة القاهرة في تمام الساعة 

الثانية بعد الظهر

وذلك للنظر في جدول الأعمال التالي:
١ــ التصديق علJ تعديل المادة الرابعة من النظام الأساسي للشركة بإضافة 

فيما عدا شبه جزيرة سيناء 
٢ــ تفويض السيد المهندس / رئيس مجلس الإدارة والعضو المنتدب او 
من ينوب عنه في اتخاذ إجــراءات تعديل النظام الأساسي للشركة امام 
الجهات الحكومية وإدخال أي تعديلات تراها هذه الجهات طبقا للقواعد 

المنظمة.

هذا ونوجه عناية السادة المساهمين لما يلي:
أولا: كل مساهم حائز علJ عشرة أسهم فأكثر له حق حضور الجمعية بطريق 
الاصالة او الانابة ويشترط لصحة الانابة ان تكون لاحد المساهمين 

من غير أعضاء مجلس الإدارة وان يكون التوكيل مصدقا عليه.
ثانيا : يمكن للسادة المساهمين الاطـــلاع علي الكشوف التفصيلية 
والمستندات المشار اليها في القانون رقم ١٥٩ لسنة ١٩٨١ بمقر الشركة 

اعتبارا من تاريخه خلال مواعيد العمل الرسمية .
ثالثا : يشترط لحضور الاجتماع تقديم شهادة تفيد تجميد الأسهم من 
احدي شركات أمناء الحفظ او من شركة مصر للمقاصة والايداع والقيد 
المركزي قبل ميعاد اجتماع الجمعية العامة ولحين انفضاض الجمعية 

قبل تاريخ الجمعية بثلاثة أيام علي الأقل.
رابعا: يتعين تقديم أي استفسارات او أسئلة تتعلق بالموضوعات المعروضة 
علي الجمعية العامة بثلاثة أيام علي الأقل وتقتصر المناقشة في 

الجمعية العامة حول ما ورد بجدول الاعمال فقط .
والله ولي التوفيق,,,

رئيس مجلس الإدارة  والعضو المنتدب

  مهندس/ عاطف السيد محمود مرشد

شركة مساهمة مصرية - خاضعة لقانون الاستثمار رقم ٤٣ لسنة ١٩٧٤ وتعديلاته  
 رأس المال المرخص به ١٠٠ مليون جنيه ــ راس المال المصدر والمدفوع ٤٥ مليون جنيه     

واعتبارا من هذا التاريخ لن يتم التعامل علJ أسهم الشركة إلا من خلال 
كشg حساب صادر من أحد أمناء الحفظ لذا علJ السادة المساهمين 

التوجه إلJ أحد أمناء الحفظ المعتمدين لايداع أسهمهم عن طريقها.

أنه قد تم قيد أسهم الشركة بنظام الحفظ المركزى لدى
Hشركة مصر للمقاصة والايداع والقيد المركز

اعتبارا من   ١٣ /٢ /٢٠٢٠

الشركة الأهلية للاستثمار والتعمير
 (نيركو)

إخطار ثان دعوة لحضور اجتماع الجمعية العامة غير العادية 

يتشرف مجلس إدارة الشركة بدعوة السادة مساهمي الشركة لحضور اجتماع 
الجمعية العامة غير العادية  المقرر انعقاده يوم الأحد الموافق ٢٠٢٠/٣/١٥ 
بمقر الشركة الكائن ٧ شارع ٢٨١ المعادي الجديدة القاهرة في تمام الساعة 

الثانية بعد الظهر

وذلك للنظر في جدول الأعمال التالي:
١ــ التصديق علJ تعديل المادة الرابعة من النظام الأساسي للشركة بإضافة 

فيما عدا شبه جزيرة سيناء 
٢ــ تفويض السيد المهندس / رئيس مجلس الإدارة والعضو المنتدب او 
من ينوب عنه في اتخاذ إجــراءات تعديل النظام الأساسي للشركة امام 
الجهات الحكومية وإدخال أي تعديلات تراها هذه الجهات طبقا للقواعد 

المنظمة.

هذا ونوجه عناية السادة المساهمين لما يلي:
أولا: كل مساهم حائز علJ عشرة أسهم فأكثر له حق حضور الجمعية بطريق 
الاصالة او الانابة ويشترط لصحة الانابة ان تكون لاحد المساهمين 

من غير أعضاء مجلس الإدارة وان يكون التوكيل مصدقا عليه.
ثانيا : يمكن للسادة المساهمين الاطـــلاع علي الكشوف التفصيلية 
والمستندات المشار اليها في القانون رقم ١٥٩ لسنة ١٩٨١ بمقر الشركة 

اعتبارا من تاريخه خلال مواعيد العمل الرسمية .
ثالثا : يشترط لحضور الاجتماع تقديم شهادة تفيد تجميد الأسهم من 
احدي شركات أمناء الحفظ او من شركة مصر للمقاصة والايداع والقيد 
المركزي قبل ميعاد اجتماع الجمعية العامة ولحين انفضاض الجمعية 

قبل تاريخ الجمعية بثلاثة أيام علي الأقل.
رابعا: يتعين تقديم أي استفسارات او أسئلة تتعلق بالموضوعات المعروضة 
علي الجمعية العامة بثلاثة أيام علي الأقل وتقتصر المناقشة في 

الجمعية العامة حول ما ورد بجدول الاعمال فقط .
والله ولي التوفيق,,,

رئيس مجلس الإدارة  والعضو المنتدب

  مهندس/ عاطف السيد محمود مرشد

شركة مساهمة مصرية - خاضعة لقانون الاستثمار رقم ٤٣ لسنة ١٩٧٤ وتعديلاته  
 رأس المال المرخص به ١٠٠ مليون جنيه ــ راس المال المصدر والمدفوع ٤٥ مليون جنيه     

الفتوى والتشريع:

انتهت الجمعية العمومية للفتوى والتشريع برئاسة المستشار 
يسرى الشيخ إلى أحقية أعضاء مجلس إدارة بنك التعمير 
والإسكان الممثلين لصندوق تمويل المساكن وهيئة المجتمعات 
العمرانية الجديدة فى صــرف مكافأة نظير تمثيلهم الهيئة 
والصندوق بمجلس إدارة بنك التعمير والإســكــان .كما انتهت 
الجمعية إلى خضوع ممثلى الهيئة والصندوق بمجلس إدارة 
البنك ولا يندرجون فى عداد العاملين سواء بالصندوق أو الهيئة، 
لقانون الحد الأقصى للدخول للعاملين بأجر لدى أجهزة الدولة، 
وحددت الفتوى أن تؤول الأموال الزائدة على الحد الأقصى إلى 
الخزانة العامة .أكدت الجمعية فى حيثيات حكمها ،أنه صدر 
قرار رئيس الجمهورية بالقانون رقم (٦٣) لسنة ٢٠١٤ بشأن 
الحد الأقصى للدخول للعاملين بأجر لدى أجهزة الدولة محددًا 
فيه المخاطبين بأحكامه ،كما حدد أيضاً الجهة التى تؤول إليها 
المبالغ التى تزيد على الحد الأقصى فنص ّعلى أن تؤول إلى 
الخزانة العامة.واستندت الفتوى على وجوب مراعاة الصندوق 
والهيئة المشار إليهما عند صرفهما المكافأة التى يتم تقريرها 
لقاء التمثيل لأحكام القرار بقانون رقم (٦٣) لسنة ٢٠١٤ المشار 
إليه ،وكان نطاق تطبيق هذا القرار بالقانون يتسع ليشمل ليس 
فقط الشاغلين وظائف بهاتين الجهتين وإنما كافة العاملين لدى 
الجهات المنصوص عليها بالمادة الأولى من هذا القرار بقانون 
سواء كانوا يعملون بوظائف دائمة أو مؤقتة أو مستشاراً أو خبيرًا 

وطنياً أو بأية صفة أخرى.
وورد بيان من وكيل أول وزارة الإسكان عام ٢٠١٧ بأعضاء 
مجلس إدارة بنك الإسكان والتعمير ممثلى هيئة المجتمعات 
العمرانية الجديدة ،وصندوق تمويل المساكن وتم تحديد أسماء 
الممثلين بذلك الوقت ومن ثم يحق للمذكورين – خلال فترة 
التمثيل – تقاضى مكافأة نظير تمثيلهم الهيئة والصندوق المشار 
إليهما بمجلس إدارة بنك التعمير والإسكان ،بمراعاة أن يتم 
تحديد وصرف تلك المكافأة بمعرفة الجهة التى يتم تمثيلها 
وليس بمعرفة البنك ،وبمراعاة عدم تجاوز تلك المكافأة للحد 

الأقصى المنصوص عليها بقرار رئيس مجلس الوزراء.

حذرت وسائل إعلام تركية وغربية من عواقب مغامرة 
الرئيس التركى رجب طيب أردوغان الجديدة فى سوريا، 
موضحة أنه فى الوقت الذى يواصل به الجيش السورى 
تقدمه فى إدلب ،تتجه الأنظار إلى النتائج المترتبة على 
إصرار تركيا على خوض تلك المعركة ،رغم الاعتراض 

الروسى والخسائر الجسيمة فى صفوف قواتها.
وتواجه تركيا إلى جانب تقدم الجيش السوري ،الغضب 
الروسى من موقفها ،حيث أعلن المرصد السورى لحقوق 
الإنسان ،الأحد الماضى ،أن طائرات روسية شنت غارات 
جــويــة عــدة استهدفت محيط تجمع الــقــوات التركية 

المتمركزة فى معسكر المسطومة جنوبى إدلب.
ورغــم المهلة التى منحها أردوغـــان لنظيره السورى 
بشار الأسد حتى نهاية الشهر الجارى لسحب القوات 

السورية من المناطق القريبة من نطاق المراقبة التركية، 
فإن مراقبين يرون ذلك غير واقعي ،ولن يغير أى شىء 
على الأرض .وتعليقا على الغارات الروسية ،قال الخبير 
فى الشئون الأمنية متين جورجان عبر حسابه على موقع 
»تويتر» :«ألم يكن هناك ضابط عسكرى يؤكد للحكومة 
فى مطلع شهر فبراير الحالى أن نقل هذا العدد الكبير 
من الــوحــدات العسكرية إلــى إدلــب قبل تسوية مشكلة 
السيطرة على المجال الجوى يعنى خطرا ًكبيرا عًلى 

جنودنا؟ ،«حسبما نقل موقع» أحوال «الإخبارى التركى.
ولفت الخبير التركى فى الشئون الأمنية إلى أن هزيمة 
الجيش التركى فى إدلب ستكون له عواقب وخيمة ،حيث 
أضاف» :أى انسحاب لقواتنا العسكرية بضغوط من روسيا 
سوف يسىء إلى سمعة الجيش التركى وسيفقده قوته 
الرادعة .وفى المقابل إذا رفضت الحكومة الانسحاب من 

إدلب فإننا عندئذ سنصبح عالقين ومحاصرين فى تلك 
المنطقة .«أتى ذلك فى الوقت الذى كشفت فيه صحيفة 
»نيزافيسيمايا غازيتا «الروسية ،عن انقسام داخل النخبة 

التركية حول عمليات أنقرة فى سوريا.
ونوهت الصحيفة إلى ما ورد فى التقرير الصادر عن 
مؤسسة راند للتحليل ،والمعنون بـ»نهج تركيا القومى «عن 

حالة توتر فى دوائر الجيش التركى.
وقــال مصدر تركى لمراسل صحيفة» نيزافيسيمايا 
غازيتا» :«الكل يناقش هذا الموضوع ،لأنهم يعتقدون أن 
التقارير التى تعدها مؤسسة راند إما تعكس السياسة 

الخارجية للولايات المتحدة أو يمكنها تغييرها.«
وفــى إجابته عــن ســؤال مــن صحيفة» حــريــت «حول 
استنتاجات مؤسسة راند الأمريكية ،نفى وزير الداخلية 
التركى ،سليمان صويلو ،أن يكون هناك منظمة أو أحد 

فى تركيا قادرا على القيام بانقلاب .ولفت الوزير الانتباه 
إلى أن الحكومة مستعدة لمثل هذا السيناريو.

ومع ذلك ،كتب الصحفى فى جريدة» صباح «التركية، 
حسن بصرى يلتشين ،فى عموده عن وجــوب أن يؤخذ 
تقرير رانــد على محمل الــجــد ،لأن مؤسسة التحليل 
الــصــادر عنها تقدم المشورة للوكالات الحكومية فى 
الولايات المتحدة .وقال» :لا ينبغى لأحد أن ينظر إلى 
هذه المسألة من خلال نظرية المؤامرة .إذا كنتم لا ترون 
أن هذا كله يتم تنسيقه من مركز واحد ،فليس لدى ما 
أضيفه .لا تفاجاءوا إذا جرت محاولة انقلاب أخرى.«  
ويرى الكاتب فى صحيفة» ينى شفق ،«يوسف قبلان ،أن 
الانقلاب التالى لن يقوم به مؤيدو الداعية فتح الله غولن، 
إنما الكماليون والجماعات العلمانية فى القوات المسلحة 

التركية.

يشهد الأسبوع المقبل الإعلان عن تأسيس أول 
بورصة سلعية .وأكد الدكتور إبراهيم العشماوى 
ــر التموين ورئيس جهاز تنمية  مساعد أول وزي
التجارة الداخلية بوزارة التموين أنه يوجد حالياً 
 ١٨مشروعا فًى ١٩ محافظة باستثمارات ٤٩ مليار 
جنيه .كما أكد أن قطاع التجارة الداخلية يعمل به 
حوالى ٪٣٣ من حجم القوى العاملة فى مصر ،وأن 
حجم إجمالى الناتج القومى من هذا القطاع بلغ 
 ،٪١٧مشيرا إًلى أن الوزارة تسعى إلى زيادته إلى 

 ٪٢٢من إجمالى الناتج القومى.
جاء ذلك خلال انعقاد المؤتمر الصحفى لجهاز 
تنمية الــتــجــارة الداخلية بـــوزارة التموين تحت 
عنوان» شارك النجاح ..فى الفرص الاستثمارية 
 «٢٠٢٠للإعلان والترويج عن فرص استثمارية فى 
العديد من المحافظات لإقامة مناطق لوجستية 

وأســواق تجارية كبرى وسلاسل تجارية بالعديد 
من المناطق المختلفة ،تنفيذا لًتوجيهات القيادة 
السياسية بشأن توفير وإتاحة المنتجات والسلع 
الغذائية فى مختلف المحافظات بجانب تكوين 
وتأمين مخزون استراتيجى من السلع الأساسية 

يكفى لعدة أشهر.
يذكر أنه يجرى التواصل مع شركة لبنانية لإقامة 
أسواق جملة بتكلفة ٣٠٠ مليون دولار وجار أٍيضاً 
التعاقد مع شركة يونانية لإقامة مشروع جديد فى 
محافظة الوادى الجديد بتكلفة تبدأ من ٥٠ مليون 
دولار كمرحلة أولى وتصل إلى ٢٠٠ مليون دولار 
وفى منتصف مارس المقبل سوف يتم الإعلان عن 
شركة أخرى سوف تضخ مليار دولار فى السوق 

المصرى.
ويشهد الأســبــوع الــقــادم الإعــلان عن الانتهاء 
من كافة الإجراءات المطلوبة لإقامة سوق تجارى 

بمحافظة الإسكندرية وبعدها محافظة مطروح 
لإطــلاق أول ٣ محاصيل مؤشر جغرافى وهي 
التمر والزيتون والتين ،وفــى ١٦ مــارس المقبل 
سوف يتم تسليم الدراسات الأولية لإقامة أسواق 
الجملة فى مصر .وأشار» العشماوى «إلى أنه سيتم 
قريبا ًالإعلان عن استثمارات اجنبية جديدة فى 
مجال إنشاء المناطق اللوجستية وأسواق تجارية 
كبرى بالعديد من المناطق ،الأمر الذى سينعكس 
على توفير السلع وتقليل حلقات التداول وبالتالى 
ستنعكس على انخفاض الأسعار لصالح المستهلك 
بجانب أيــضــا تًوفير فــرص عمل ،لافــتــا ًإلــى أن 
التوسع فى إنشاء المناطق اللوجستية والأســواق 
التجارية الكبرى سيعمل على تقليل حلقات التداول 
بين السلع وبالتالى سيحد من الهدر وتقليل تكاليف 
النقل الأمــر الــذى سيؤدى إلــى انخفاض أسعار 

السلع إلى ما يقرب من ٢٥ إلى٣٥ ٪.

كتبت - ياسمين سعيد:
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التكنولوجيا والعدالة
الحديث مستمر عن ضرورة تفعيل قانون الإجراءات 
الجنائية، لتمكين النيابة العامة من إجراء التحقيقات 
الوسائل  ومن  العدالة..  تحقيق  لضمان سير  اللازمة، 
استخدام  ذلــك،  لتحقيق  اتباعها  يجب  التي  المهمة 
التكنولوجيا الحديثة، وكل البلاد العربية الآن تستخدم 
هذه التكنولوجيا خلال إجراء المعاينات، خاصة فيما 
فلا  القولي،  وكذلك  والفني،  المادي  بالشقين  يتعلق 
والذي  الكمبيوتر،  استخدام  دون  شيء  أي  عمل  يتم 
بات استخدامه الآن ضرورة ملحة لسرعة إنجاز سير 
التحقيقات والمعاينات، وعندما تتم إحالة القضية إلي 
أية عملية  المحكمة  تجد هذه  لا  المختصة  المحكمة 
قصور أمامها في الأدلة، مما يجعلها تكون سريعة في 

إنجاز العدالة وتحقيقها.
في  الكمبيوتر  العربية  الــدول  من  الكثير  استخدام 
المعاينة  من  ابتداء  النيابة  بها  تقوم  التي  التحقيقات 
التحقيق..  محاضر  بكتابة  وانتهاء  الشرعي  والطب 
الشكل،  بهذا  تتم  لا  الأمــور أصلاً  أن هذه  والمعروف 
فتجد سكرتير الجلسة هو الذي يتولي كتابة التحقيقات، 
عدم  وأحياناً  بالأخطاء،  مملوءة  تكون  ما  الغالب  وفي 
الخطوط  هذه  قــراءة  علي  الدفاع  ولا  المحكمة  قدرة 
الرديئة.. وكل هذه الظواهر السلبية تهز صورة العدالة 
في النفوس.. وبما أنه لا استخدام للكمبيوتر فلابد من 
الجلسة،  وظيفة سكرتير  علي  القائمين  اختيار  حُسن 
في ضرورة أن يكون من أصحاب الخطوط المقروءة، 
بدلاً من وقوع معظم سكرتيري الجلسات في الكثير من 
الأخطاء وعلي رأسها الأخطاء الإملائية بالإضافة إلي 

رداءة الخطوط.
التحقيقات  فــي  التكنولوجية  ــورة  ــث ال اســتــخــدام 
والمعاينات التي تجريها النيابة، بات من الأهمية بمكان 
في هذا الزمن، لضمان سرعة إنجاز سير التحقيقات 
وجود  الإطــلاق  علي  أهمها  أخطاء  في  الوقوع  وعــدم 
أن يصل  المرء هو  يتغياه  الأدلــة.. وكل ما  قصور في 
بالعدالة إلي حد ضمان سيرها وتحقيقها وإنجازها.. 
والبريء  عقابه  سينال  المتهم  فــإن  ذلــك  حــدث  وإذا 

يحظي ببراءته.
أمر  فهذا  الشهود  شهادة  علي  فقط  الاعتماد  أما 
بها،  المصداقية  وعـــدم  الــكــذب  لشبهة  ــافٍ،  كـ غير 
الأدلــة  هما  مهمين،  آخــريــن  شرطين  تحقيق  ولــعــدم 
تطبيقهما  يتم  لا  الغالب  في  واللتان  والمادية،  الفنية 
أو تفعيلهما، وفي العموم النادر ما يحدث تفعيل لهما 
علي خلاف كل أنحاء الدنيا وخاصة في البلاد العربية، 
حيث ينتقل علي الفور طاقم التحقيق ومعه كل الأجهزة 
المعاونة مستخدمين التكنولوجيا الحديثة التي تساعد 
القتل علي سبيل  بنسبة عالية في تحديد زمن واقعة 
المثال لا علي الحصر، بالإضافة إلي أن انتقال الطبيب 
تشريح  من  المتوفي  أو  القتيل  يحمي  فــوراً  الشرعي 
الجثة، لأن الأجهزة الحديثة حددت ما يبتغيه المحقق 

من معلومات تساعد في سير التحقيقات.. 
وللحديث بقية

رئيس حزب الوفد

عصر جليدى نارى

مجلس النواب يوافق على قانون البناء
تبسيط الإجراءات واختصار الوقت ومراعاة البعد الاجتماعى والطبيعة الجغرافية للتجمعات

وافق مجلس النواب خلال الجلسة العامة المنعقدة أمس، 
على مشروع القانون المقدم من الحكومة بتعديل بعض أحكام 
قانون البناء الصادر بالقانون رقم ٩١١ لسنة ٨٠٠٢، وستة 
بعد   ، مجموعه  فى  النواب،  من  مقدمة  قوانين  مشروعات 
والمرافق  الإسكان  لجنة  من  المشتركة  اللجنة  تقرير  عرض 
والشئون  المحلية،  الإدارة  لجنتى  ومكتبى  والتعمير،  العامة 

الدستورية والتشريعية.
الإجــــراءات  تبسيط  بــهــدف  الــقــانــون  فلسفة  ــاءت  وجــ
وتحديد  الواحد،  الشباك  فكرة  وتطبيق  الوقت  واختصار 
الترخيص.  اســتــخــراج  مرحلة  خــلال  والمسئوليات  المــهــام 
وإحكام الرقابة والمتابعة خلال عمليات تنفيذ البناء والتأكد 
البعد  ومــراعــاة  الــصــادر  للترخيص  الأعــمــال  مطابقة  من 
الاجتماعى والطبيعة الجغرافية للتجمعات العمرانية الريفية 

وتوابعها.
المشروعات  أمام  القانونية  العقبات  تذليل  إلى  بالإضافة 
ذات النفع العام والتى كانت تواجه صعوبة كبيرة فى البدء 
خارج  تقام  الأحيان  من  كثير  فى  لأنها  نظرًا  التنفيذ  فى 
الحيز العمرانى، وتخفيف حدة الضغط الواقع على الإدارات 
الهندسية بالوحدات المحلية، والذى كان يمثل حجر عثرة فى 

طريق سرعة استخراج التراخيص وإنهاء إجراءاتها.
وكذلك إضافة مستوى جديد للمخططات الاستراتيجية 
خاص بالمراكز كأحد المستويات التخطيطية وإضافة تعريفات 
اللبس فى التطبيق وتوسيع مفهوم  جديدة من شأنها إزالة 
المخططات المتعلقة بالبرنامج القومى وعدم اقتصارها على 
أحد أدوات التخطيط، وقصر مفهوم المخطط الاستراتيجى 
المحافظة   – الإقليمى   – (القومى  الكبرى  المستويات  على 
التنمية  مخططات  فتكون  المحلى  المستوى  أما  المركز)،   –

العمرانية هى المنوطة به.
ضمان  شأنها  من  مستحدثة  جديدة  مادة  إضافة  وتمت 
المخططات  بمخرجات  بالتنفيذ  المعنية  الجــهــات  الــتــزام 
تفعيلاً لهذه المخططات والتأكد من ملاءمة هذه المخططات 

وإدراجها ضمن خطط الدولة الاقتصادية والاجتماعية.
المرونة  من  نــوع  إضفاء  أيضاً  القانون  أهــداف  وشملت 
العامة  الهيئة  على  قصرها  وعــدم  المخططات  إعــداد  فى 
العامة  الهيئة  تكليف  جواز  خلال  من  العمرانى  للتخطيط 

للتخطيط العمرانى لأى جهة بإعداد المخططات.
وإيضاح خطوات وإجراءات إعداد المخططات التفصيلية 
بما لا يتعارض مع القانون رقم (٠١) لسنة ٠٩٩١ بشأن نزع 

ملكية العقارات للمنفعة العامة.
على  وتيسيرًا  الاقــتــصــاديــة،  الــظــروف  مــراعــاة  وكــذلــك 
المواطنين من خلال زيادة مدة صلاحية الترخيص إلى ثلاث 
إنه  واحــدة، حيث  من سنة  تاريخ صــدوره بدلاً  سنوات من 
غالبًا ما كان يتعثر البعض فى البدء فى أعمال البناء ومن ثم 

انتهاء صلاحية التراخيص.
وإعطاء سلطة تنفيذ الإزالة على الأراضى الواقعة خارج 
وذلك  الزراعة  بــوزارة  المختصة  للأجهزة  العمرانى  الحيز 
تطبيقًا للدستور وبما يحقق الإزالة الفورية لهذه المخالفات 
قــرارات الإزالــة بعد أن كانت  تنفيذ  وتحديد المسئولية فى 
متداخلة فيما بين الإدارات المحلية والإدارات الزراعية وما 

نتج عن ذلك من زيادة التعدى على الرقعة الزراعية.
 (٠٩) بالمادة  عليها  المنصوص  اللجنة  بين  الربط  وكذلك 
ولجنة  للسقوط  الآيلة  والمنشآت  المبانى  فحص  بها  المنوط 
الحصر المشكلة طبقًا للقانون رقم (٤٤١) لسنة ٦٠٠٢ المنوط 
والحفاظ  للسقوط  الآيلة  غير  والمنشآت  المبانى  بها فحص 

على التراث المعماري.
الإداريـــة  الجهة  مهندسى  على  رادعـــة  عقوبات  ووضــع 
المختصة بشئون التخطيط والتنظيم فى حالة عدم التزامهم 
بإصدار بيان الصلاحية أو بيان بالمواقع خلال المدة المحددة 

قانونًا وذلك لضمان وحفظ حقوق المواطنين.
وناقش النواب القانون فى مجموعه، وأكد النائب الوفدى 
المواطن  حماية  القانون  من  الهدف  أن  أبواليزيد  عمرو 

ومعاقبة أى مخالف.
وأضاف أبواليزيد أن القانون مفصل لكل حالة على حده 
واللى  الزمن  كثيرة عفا عنها  وأشياء  كثيرة  ويتلافى عيوب 
للموظف  بتروح  الفلوس  تعدى» وكانت  علشان  «ادفع  كانت 

الشمال فى المحليات.
القرى  فى  الارتفاعات  مراعاة  «أبواليزيد» ضرورة  وأكد 
والنجوع والمناطق العشوائية والشعبية وعدم تعميم القانون 

على المناطق المتطورة المدن الجديدة والمناطق الشعبية.
لجنة  عضو  أبــوالــيــزيــد،  الــوفــدى عــمــرو  النائب  وتــقــدم 
ــرة بـــولاق الــدكــرور  ــواب، ونــائــب دائـ ــن الإســكــان بمجلس ال
موجه  عاجل  ببيان  العامة  الجلسة  فى  الجيزة  بمحافظة 
بسبب  والتعليم،  التربية  ووزيـــر  ــوزراء،  ــ ال مجلس  لرئيس 
الدكرور  بولاق  التابعة لإدارة  المدارس  بإحدى  قيام مدرسة 
كره  وزرع  الأخونة  على  التلاميذ  حث  بمحاولة  التعليمية، 

الدولة فيهم.
وقال النائب عمرو أبواليزيد فى بيانه العاجل: «إن هناك 
البصيرى  الإمــام  بمدرسة  للتلاميذ  بالتدريس  تقوم  سيدة 
التعليمية  الدكرور  بولاق  لإدارة  التابعة  المشتركة  الابتدائية 
ابنة لإحــدى  كونها  ســوى  والــقــانــون  الــواقــع  مــن  دون سند 
المعلمات بالمدرسة، وقامت بسؤال التلاميذ عن مدى حبهم 
عبدالفتاح  الرئيس  وفخامة  مرسى  محمد  المخلوع  للرئيس 
أجابوا  الذين  التلاميذ  باضطهاد  قامت  وعليه  السيسى، 
بحبهم للرئيس عبدالفتاح السيسى، وتعمدت إيذاءهم بدنياً 
وأمرتهم برفع أيديهم حاملين حقائبهم، حيث إن ما حدث 
من المذكورة ما هو إلا محاولة منها فى أخونة النشء وزرع 

الكره للدولة والنظام داخل أبنائنا الصغار الذين هم براعم 
المستقبل لوطننا».

القانون  أن  مؤكداً  القانون،  قنديل  فتحى  النائب  وانتقد 
القرى  فى  الناس  «إزاى  وقال:  المصرى،  الشعب  لكل  ظالم 
والنجوع عندهم ٠٨ متر ميراث من أبوه يقوله لازم ترخيص 

ومخالفات وغرامات».
وتابع «قنديل» بأن القانون فتح باب الفساد فى المحليات، 
والقرية يبقى فيها ترخيص إزاى، الراجل اللى معاه ٠٨ متر 
ويقولك الحيز العمرانى ولما يهد بيت أبوه يعملوله غرامة، 

كله خراب بيوت أى شرع وأى دين يرضى بكده.
نصر  مدينة  فــى  أبـــراج  يوجد  أنــه  إلــى  «قــنــديــل»  ولفت 
العمرانية  الأحــوزة  بتنظيم  وأطالب  حاجة  عملها  محدش 

ويتلغى القانون ده خالص ويتعمل قانون من جديد.
صحيح  الــكــلام  هــذا  بــأن  عبدالعال  على  الدكتور  ورد 

والنائب بينقل كل ما هو موجود فى القرية.
من جانبه قال النائب محمد الحسينى إننا كنا فى قانون 
بعد ٢١ سنة  رقم ٤٤١ جايين  وبنعدل  نفسنا  فاشل لحقنا 
من تطبيق القانون الفاشل. ولفت «الحسينى» إلى أن لجنة 
عمالين  جديد  قانون  فى  المــواد  بعض  بتشيطن  الإســكــان 
متر   ٦ حارة  فى  ساكن  اللى  للمواطن  وكيف  نصلح الأمور 

بالقرية يقوله ارتفاع المثل.
فى  قاعد  متفضلش  بتحل  أنت  لو  «الحسينى»  وأضــاف 
المكتب، متسائلاً فين القرى والنجوع فين الأحوزة العمرانية 

ولابد من تعديلات المخطط التفصيلى.
والآن ٢٣  قرية  هناك ٠٠٣٤  كان  بأنه  «الحسينى»  ولفت 
ألف قرية هتعمل فيها إيه، المناطق الشعبية والقرى والنجوع 
هنعمل فيها إيه واحمينى من افتراء المحليات والحكومة مش 

شايفة القرى والنجوع.
وأكد الدكتور على عبدالعال نحن ندور فى حلقة مفرغة 
ولابد من مخطط استراتيجى وحل الأحوزة العمرانية ولن 

تحل هذه المشكلات إلا بالمخطط الاستراتيجى.
من جانبه رد الدكتور عاصم الجزار وزير الإسكان، وقال: 

إن المخطط الاستراتيجى يحتاج قدرات وكفاءات فى وضعه 
فهم  تستطع  لم  الموجودة  الفنية  الأكــواد  وللأسف  وتنفيذه 

التخطيط الاستراتيجى ولم تستطع التنفيذ.
ولفت «الجزار» إلى أن التعديل المقترح فى القانون سنكتفى 
والتجمعات  المدينة  مستوى  على  الاستراتيجى  بالمخطط 
المدينة  مستوى  دون  وما  والعزب  القرى  وتجمعات  القروية 
تعود ويطبق عليها المخطط العمرانى هو اللى يمكن للإدارة 

المحلية وتنفذه.
وشدد «الجزار» فى كلمته بأن تعريف الأحوزة العمرانية 
من  و٠٩٪  المــدن  فى   ٪٥٩ من  الانتهاء  وتم  البناء  حد  هى 
القرى وما يثار عن الـ٠٣ ألف قرية وعزبة ما هو إلا تحديد 

للكتل السكنية فقط.
ولفت «الجزار» إلى أن القرية المصرية العمرانية أصبحت 
مش  الزراعى  ــردود  الم قاطنيها  استيعاب  على  قــادرة  غير 
المخطط  وفــى  فيه  يسكنوا  مكان  أوســع  أنــى  كــون  مكفى 
ونعمل  المعمور  نوسع  المعمور  الاستراتيجى ٢٥٠٢ مضاعفة 

المشروعات العمرانية الجديدة.
والحكومة  الإســكــان  وزارة  الارتــفــاع  قيود  يخص  وفيما 
بين  العلاقة  تنظم  أو  يعرض  الــشــارع  أنــه  مصلحتها  مش 
قيد الارتفاع وعرض الشارع، ومغزى الارتفاع أن أى مبنى 
فوق  الأدوار  إخــلاء  يمكن  لا  الحريق  حالة  فى  ارتــفــاع  له 
المواطنين  سلامة  ومقتضى  الشارع  مثل  المرة  ونصف  المرة 
والسلامة البيئية وعنصر حماية لو مكنش مرة ونصف المرة 

لن يمكن إخلاء الناس فى الأدوار العليا.
لمصر  الاستراتيجى  المخطط  أن  الإسكان،  وزير  وأوضح 
 ٪٧ نسبة  من  للانتقال  المعمور  مضاعفة  هو  الأول  الهدف 
التى نعيش عليها من مساحة مصر إلى ٢١٪، قائلاً: نعمل 
والمجتمعات  التنموية  والمــشــروعــات  المعمور  توسيع  على 

العمرانية.
منها  أخرى  أسانيد  ليها  الشاهقة  الأدوار  يخص  وفيما 
سلالم إخلاء وينظم قيد الارتفاع هى هيئة عمليات القوات 

المسلحة.

كشف الدكتور خالد العنانى وزير السياحة والآثار أن التكلفة الإجمالية لإنشاء 
المتحف الكبير بمنطقة هضبة الأهرام بلغت مليار دولار. وقال العنانى أمام اجتماع 
لجنة السياحة بمجلس النواب اليوم برئاسة عمرو صدقى إنه سيتم إقامة أكبر 
حفل فى تاريخ مصر المعاصر لافتتاح المتحف وستتم دعوة كل ملوك ورؤساء العالم 
فى هذا الاحتفال. وأشار الوزير خلال الاجتماع الذى حضره وزير الطيران محمد 
منار إلى أن هناك تنسيقا كاملا مع وزارة الطيران المدنى فى العديد من البرامج 
من أجل تنشيط السياحة. وأضاف أن هناك برامج حوافز لتسيير رحلات جوية 
إلى جهات سياحية معينة ومنها طابا. وتحدث «العنانى» عن إعادة تأهيل العديد 
من المتاحف فى مختلف محافظات مصر بمئات الملايين من الجنيهات، ومن جانبه 
أكد عمرو صدقى رئيس اللجنة أن مصر تمتلك العديد من المقاصد السياحية 

والكنوز الأثرية التى تؤهلها أن تكون فى مصاف الدول الجاذبة للسياحة. 

ناقشت لجنة الشئون الصحية بمجلس النواب، خلال 
اجتماعها أمس الثلاثاء برئاسة النائب محمد العمارى، 
للتأمين  العامة  للهيئة  السنوى  النصف  المالى  التقرير 
الصحى الشامل. ومن جانبه قال الدكتور محمد معيط، 
وزير المالية: إن تكاليف التشغيل المخصصة لمستشفيات 
الشامل  الصحى  التأمين  منظومة  لإدخالها  بورسعيد 
تصل لنحو ٢ مليار جنيه خلال السنة الأولى، والأمور 
فقط  مسئولة  الدولة  أن  إلى  مشيراً  السيطرة،  تحت 
عن تأهيل المستشفيات أما تقديم الخدمات فيتم طبقا 
العامة  الخزانة  عن  بعيد تماماً  تسعير مستقلة  للجنة 

للدولة.

وأضاف «معيط» أن اختيار محافظة بورسعيد كان 
بسبب سهولة إدارة المنظومة هناك رغم ضعف البنية 
التحتية الخاصة بالمستشفيات هناك، ولكن مهيئة حتى 
تستطيع الدولة تطوير نفسها فى إدارة المنظومة والتعلم 

والتعامل مع التحديات التى تواجهها.
وأشــار «معيط» إلى أن الحكومة فى طريقها لتفعيل 
بالتأمين الصحى  الشكاوى الإلكترونية خاصة  منظومة 
عدد  فــى  ليست  مصر  مشكلة  أن  موضحاً  الــشــامــل، 
جاهزية  فــى  وإنمــا  الصحية  ــوحــدات  وال المستشفيات 
هذه المستشفيات سواء على مستوى المعدات أو الكوادر 
الطبية. ورفض «معيط» اقتراح أحد النواب بشأن تحصيل 
المواطنين  كافة  من  الشامل  الصحى  للتأمين  اشتراكات 
على مستوى الجمهورية، بغض النظر عن مراحل تفعيله 

وتقديم الخدمة قائلاً: «لا يمكن تحصيل اشتراكات بدون 
خدمة خصوصاً أن الاشتراكات تشمل الأسرة بالكامل»، 
أن النظام يتم تمويله من خارج الموازنة العامة  موضحاً 
أجــور  لتحسين  مــرونــة  هناك  سيكون  وبالتالى  للدولة 
الأطباء. ووافق وزير المالية على اقتراح لجنة الصحة بشأن 
والصيدليات  للمستشفيات  الجديدة  التراخيص  ربــط 
بالمحافظات بمعايير التأمين الصحى الشامل، حتى تكون 

جاهزة للانضمام للنظام الجديد بشكل فورى.
كان  القديم  الاقتصادى  الوضع  أن  «معيط»  وأوضــح 
يجعل الــدولــة عاجزة عن الإنــفــاق على الخــدمــات مثل 
الصحة والتعليم، بعكس الوضع الحالى الذى حسن من 
قدرة الدولة على الإنفاق على الخدمات والموازنة الجديدة 

سيكون بها خطة استثمارية أكبر من السنتين الماضيتين.

رئيس المنتدى الإستراتيجى للتنمية والسلام

علينا  تفرض  العلمية،  والمستجدات  المعطيات  بعض 
من الحيرة والجدل أكثر مما تحقق يقينًا، ولعل من أبلغ 
الأمثلة على هذا قضية ثقب الأوزون الذى بدأ يلتئم، بعد 
أن كان اتساعه يوازى مساحة أمريكا الشمالية بأكملها 
هذه  مــن  جــديــدًا  فصلاً  المناخى  التغير  قضية  وتمثل 
النوعية من المسائل العلمية التى لم تخل أبدًا تفاصيلها 
أو النقاش الدائر حولها من الجدل والغموض، وإذا كان 
أغلب الحديث خلال السنوات الماضية يدور حول تداعى 
نحو  الأرض  كوكب  واتجــاه  الحــرارى  الاحتباس  مشكلة 
تداعيات  وحــدوث  العالمى  المناخ  تغير  وتوقع  التسخين، 
البحر  سطح  مستوى  ارتــفــاع  مثل  خطيرة،  مستقبلية 
مرت  قليلة  قــرون  قبل  الساحلية  الأجــزاء  بعض  وغــرق 
اسم  عليها  أطلق  معتدلة،  بفترة جليدية  الأرضية  الكرة 
العالم سيمر  أن  يؤكد  والعلم  الصغير،  العصر الجليدى 
التى  الصغير  الجليدى  العصر  بمرحلة  شبيهة  بمرحلة 
شهدها خلال الفترة من ١٦٤٥ وحتى ١٧١٥ انتقل العالم 
بعدها إلى الثورة الصناعية الأولى ثم الثانية ونحن الآن 
فى الرابعة المؤكد أن أحدًا لا يدرى كيف نجت الأراضى 
سنة  المليونى  كبيرًا خلال  جليديًا  عصرًا   ٢٠ براثن  من 
الماضية، ولكن العلم يؤكد أن البراكين كانت السبب الأكثر 
الآن  الجليدية،  العصور  هذه  من  الأرض  لنجاة  احتمالاً 
كوكبنا مستعد للدخول لعصر جليدى مصغر من ٢٠٢٠ 
حتى ٢٠٣٠ السبب أن البقع الشمسية تتعرض لتناقص 
توقيف  فى  الإنسان  فشل  أن  بعد  االله  من  رحمة  وهــو 
 ٢ من  الحـــرارة  ستنخفض  حيث  ــرارى،  الحـ الاحتباس 
إلى ٣ درجة بصورة يتكيف معها الإنسان ولكن الحيوان 
والنبات لن يستطيع التكيف مما قد يهدد الأرض بزيادة 
العرب  بلاد  أن  يطمئننا  ما  ولكن  العالمى  الغذاء  مشكلة 
عليه  الكريم  الرسول  أخبر  كما  وانهاراً،  مروجًا  ستعود 
السلام. وهى معجوة بكل المقاييس، حيث قال رسول االله 
صلى االله عليه وسلم: «لن تقوم الساعة حتى تعود أرض 

العرب مروجًا وأنهارًا».
ويعتقد البعض أن ما قاله النبى صلى االله عليه وسلم 
قد تحقق الآن فى شبه الجزيرة العربية. نتيجة لاكتشاف 
مياه جوفيه بكميات كبيرة تدفق منها العديد من الآبار 
والعيون الجارية. وهى حصيلة الأمطار والسيول الراهنة. 
وأخرى بالطبقات العميقة على بعد مئات الأمتار أسفل 
السطح. أى أنها مدخرة من العصور المطيرة فى الماضى 
البعيد تحت مساحات شاسعة من أرض الصحراء تقدر 
بنصف المساحة الكلية مما يمكن وباستخدام التكنولوجيا 
الحديثة فى الزراعة من استصلاح مساحات شاسعة من 
الأراضى الصحراوية وزراعتها. ومع نهاية تحليلنا نؤكد 
أن العصر الجليدى القادم على أوروبا وأمريكا ومناطق 
خاصة  الــدول  هذه  بحكومات  سيدفع  الأوســط  الشرق 
المتقدمة منها والتى لن ترضى أبدًا بأن يتقلص سيطرتها 
والاستبداد سيدفع  العلو  لها  العالم تضمن  ثروات  على 
المناطق  تجاه  عدوانية  خطوات  اتخاذ  إلى  الــدول  هذه 
الأكثر دفئاً وقد تشهد حالات من المجاعة لعدم القدرة 
تكون  وبالتالى  القمح،  من  الأفدنة  ملايين  زراعــة  على 
الكثير من  أنظار  والسودان هى محط  المتوسط  منطقة 
الجليد  سيغطيها  التى  المناطق  لتعويض  العظمى  القوى 
وهو ما يؤكد لنا أن تقارب ودخول إسرائيل كطرف مع 
هذه الدول ليس عبثيًا بقدر ما هو تخطيط استراتيجى 
لاستنزاف والعدوان على ثروات الشعوب لكى تعلو علوًا 

كبيرًا.

وزير السياحة: مليار دولار 
تكلفة إنشاء المتحف الكبير

وزير المالية أمام «صحة النواب»:

٢ مليار جنيه تكلفة تشغيل مستشفيات بورسعيد

:Hكتب - حازم العبيد

كتبت - ماجدة صالح:
كتب ـ حمادة بكر:

النائب فؤاد بدراوH أثناء الجلسة أمس د. علJ عبدالعال

يقدمها  - حمادة بكر:فرسان الوفد

«خليفة»: الحرائق تأكل ٢٠ مليون جنيه 
فى مصنع تدوير المخلفات بالمحلة

ــدة فــجــرهــا الــنــائــب الــوفــدى محمد  مــفــاجــأه جــدي
الغربية خلال  بمحافظة  الكبرى  المحلة  نائب  خليفة، 
برئاسة  النواب،  بمجلس  والبيئة  الطاقة  لجنة  اجتماع 
مصنع  بشأن  الثلاثاء،  أمــس  السويدى  طلعت  النائب 
تدوير المخلفات بالمحلة الكبري، بتأكيدة تعرض المصنع 
تكلفت نحو ٢٠ مليون جنيه،  والتى  إعادة تجديده  بعد 
عن  والتقاعس  القمامة  أطنان  تراكم  بسبب  للحرائق 

إزالتها من قبل مجلس المدينة.
الذى  المصنع  تجديد  من  بالرغم  إنــه  خليفة،  وقــال 
تكلف ٢٠ مليون جنيه وإنشاء خط جديد، لكنه احترق 
تقاعس  بسبب  القمامة  من  ألف طن   ٥٠ تراكم  بسبب 
مجلس مدينة المحلة عن إزالتها، متابعاً: «الفلوس دى من 

دم الشعب.. والمحلة بتعوم فى القمامة».
أصبح  المخلفات  تدوير  مصنع  أن  خليفة،  واضــاف 
مقلبًا للقمامة وتكدست فيه القمامة بشكل كبير، وصلت 
إهدارها  التى تم  الفلوس   : متابعا  ألف طن،  إلى ١٢٠ 
من المسئول عنها، وما الإجراءات التى تم اتخاذها فى 
هذا الصدد؟. وأوصت اللجنة البرلمانية بإيفادها رسمياً 
بعد  بيئيا  اتخاذها  تم  التى  الإجـــراءات  تفاصيل  حول 
الحرائق التى نشبت، والإجراءات كذلك التى اتخذت مع 

المسئولين عن هذا الأمر.

محمود عطية يتقدم بطلبى إحاطة بشأن 
ذوى الإعاقة وأعباء استخراج شهادات الميلاد 
تقدم النائب الوفدى الدكتور محمود عطية عضو مجلس 
النواب عن دائرة شبرا الخيمة بمحافظة القليوبية لرئيس 
ذوى  حقوق  بشأن  عبدالعال  على  الدكتور  النواب  مجلس 
الإعاقة وشهادات الميلاد المميكنة. ويتضمن طلب الإحاطة 
الاجتماعى  التضامن  ووزراء  الــوزراء  لرئيس  الموجه  الأول 
القانون رقم ١٠ لسنة ٢٠١٨ بشأن  تفعيل  تأخر  والصحة 
حقوق الاشخاص ذوى الاعاقة لاصدار بطاقات الخدمات 
المتكاملة لذوى الاحتياجات الخاصة حيث يتم رفض تقديم 
أن  بحجة  الاجتماعى  التأهيل  مجالس  قبل  من  اوراق  أى 
القانون لم يفعل بعد على الرغم من صدور القانون واللائحة 
إلى تأخر تدشين  له منذ عدة أشهر، بالإضافة  التنفيذية 
موقع التسجيل الذى اعلنت عنه وزارة التضامن الاجتماعى 
للتيسير على ذوى الاعاقة لتسجيل بياناتهم لعمل الكشف 

الطبى والوظيفى للحصول على تلك البطاقات الى الآن.
وتضمن طلب الإحاطة الثانى الموجه إلى وزير الداخلية 
بإلزام  المختلفة  الحكومية  الجهات  من  العديد  قيام  بشأن 
المواطنين بإحضار واستخراج شهادة ميلاد جديدة بتاريخ 
العام الحالى لإنهاء بعض الإجراءات الخاصة بكل مواطن 
امتلاك  رغــم  مضيفاً  المختلفة،  الحكومية  الجــهــات  مــن 
المواطنين شهادات ميلاد صادرة بتواريخ سابقة مما يزيد 
من الأعباء على المواطنين، متسائلاً عن الهدف من تجديد 
شهادات الميلاد فى حين أن دورها الأساسى إثبات تاريخ 

ومحل الميلاد والتفاصيل الخاصة بالمولود.

تقدم النائب الوفدى عمرو أبواليزيد عضو مجلس النواب 
عن دائرة بولاق الدكرور بمحافظة الجيزة بطلب إحاطة الى 
رئيس مجلس النواب الدكتور على عبدالعال لتوجيهه الى رئيس 
الضرائب  مصلحتى  ورئيس  والمالية  الصحة  ــوزراء ووزراء  ــ ال
«كير»  للصيدليات  المصرية  الشركة  قيام  بشأن  والجــمــارك 
بجلب وشراء أدوية بطريقة غير شرعية وغير مسجلة بوزارة 
الذكر  سالفة  الشركة  ان  الاحاطة  طلب  فى  مضيفا  الصحة 
تقوم ببيع أدوية بأسعارها الرسمية بل بأسعار زهيدة تصل الى 
٥٪ أقل من سعرها الرسمى بطريقة مهربة من تجار الادوية 
الرسمية.  بالاسعار  للجمارك  بيعها  ذلك  بعد  ويتم  المستوردة 
واضاف «أبواليزيد» فى طلب الاحاطه أن العقد بين الشركة 
ان  ثبت  لو  انه  على  ينص  الجمارك  ومصلحة  الذكر  سالفة 
يتم  الصحة  وزارة  فى  غير مسجلة  للجمارك  المباعة  الادويــة 
تعويض  دفع  مع  تعويض  دفع  مع  رجعى  بأثر  المبالغ  تحصيل 
الشركة  ان  وحيث  الجمارك  مصلحة  فى  للدوله ممثلة  مالى 
بــوزارة  مسجلة  انها  على  مــزورة  فواتير  بعمل  تقوم  المذكورة 
الصحة وصور هذه الفواتير موجودة بمصلحة الجمارك منذ 

عام ٢٠١٥ بالادارة الطبية بمصلحة الجمارك بالاسكندرية.
الشركة  من  ضريبى  تهرب  وجــود  إلــى  «أبواليزيد»  وأشــار 
المتحدة للصيادلة حيث انها تقوم باستيراد أصناف من الادوية لا 
تباع الا من خلال الصيدلية ومن ثم بيعها من خلال صيدليات 
كير دون تحصيل الضريبة المقررة من الدولة على الرغم من أن 
بيع الصنف الواحد من تلك الادوية يتعدى ٣٥ مليون جنيه وعدم 

تحصيل هذه الضرائب يكبد الدولة خسائر كبيرة.

رائف تمراز يكشف إهدار 
٦٠ مليون جنيه فى محطة 

الخيول بوزارة الزراعة
تقدم النائب الوفدى رائف تمراز عضو مجلس النواب 
عن محافظة الشرقية بطلب إحاطة الى رئيس مجلس 
الدكتور  الى  لتوجيهه  عبدالعال  على  الدكتور  النواب 
مصطفى مدبولى رئيس مجلس الوزراء، ووزير الزراعة 
بالتحايل  الخــيــول  وتسريب  الــعــام  ــال  الم اهـــدار  بشأن 
على القانون فى محطة الزهراء للخيول التابعة لوزارة 

الزراعة.
التابعة  للخيول  الــزهــراء  محطة  إن  «تمـــراز»:  وقــال 
عام  مال  اهــدار  عملية  لاكبر  تتعرض  الزراعة  ــوزارة  ل
بتسريب الخيول العربية الاصيلة بالمحايلة على القانون 
 ٨ بـ  خيولاً  فقط باعت  العام  هــذا  خــلال  المحطة  وان 
مبلغ  بإنفاق  المحطة  وقامت  جنيه  ألف  و٦٠٠  ملايين 
٢٦ مليون جنيه فى نفس العام أجوراً للعاملين وأعلافًا 
العائد  يقل  ألا  المفترض  أن  حين  فى  وأدويـــة  للخيول 
بالمستندات  مليون جنيه  العام عن ٦٠  منها خلال هذا 
العام  للمال  اهــدار  عملية  أكبر  يعد  ما  وهو  المتداولة 

وتسريب للخيول بالمحايلة على القانون.

عمرو أبواليزيد: «المصرية للصيدليات» تجلب أدوية 
بطرق غير شرعية.. و«المتحدة» تتهرب من الضرائب 

«عبدالعال»: ندور فJ حلقة مفرغة.. ولابد من مخطط استراتيجJ وحل الأحوزة العمرانية
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شفط المياه من الشوارع الرئيسية.. والحوارH والمناطق الجانبية تتحول إلJ برك ومستنقعات

ميدان التحرير والحقائق الغائبة!
بأهرام  أيــضــاً»،  والــســادات   . التحرير.  «ظلموا  مقاله  فــى 
الأولــى  ملاحظتين:  مــراد  محمود  الأســتــاذ  أبــدى   ٢٠٢٠/٢/٧
رسمياً  بالقاهرة  يوجد  لا  فإنه  التحرير،  ميدان  رغم شهرة  أنه 
وقانونياً ميدان باسم التحرير، وما حدث أنه بعد رحيل الرئيس 
اسم  عليه  وأطلقت  الميدان  اسم  الحكومة  غيرت  السادات  أنور 
أنور السادات وأيضاً على الشارع الذى يخترقه، ويرى فى هذا 
ولذلك  باسمه  الميدان  يعرف  أحد  لا  لأنه  السادات،  على  ظلماً 
وإطــلاقــه على شــارع آخر  الرسمى  الاســم الحــالــى  رفــع  يجب 
مناسب ولائق بالرئيس السادات. . والملاحظة الثانية أنه عندما 
فرعونية  مسلة  فيه  تنتصب  حيث  الميدان  تطوير  عمليات  تتم 
الفراعنة  أيام  من  أثرية  أربع قطع  وحولها  ترميمها  بعد  قديمة 
فى مواجهة المتحف المصرى القديم، ويقول إنه أقدم متحف فى 
العالم شيد ليكون متحفاً! وبهذا يصبح الميدان مصرياً أصيلاً. . 
فإنه عندما يجىء أى شخص مصرى أو أجنبى إلى الميدان بعد 
التطوير سيدرك على الفور الهوية المصرية. . وهو يرى أن هذا 
خطأ لأن مصر تعتز بتاريخها وحضارتها لكنها أيضاً مع التغيرات 
بعد ذلك تضع فى هويتها  فيما  والتطورات  التاريخية  والثوابت 
البعدين العربى والأفريقى، ومن هنا مرة أخرى يرى أ. محمود 
مراد أنه يجب أن يوضع به رمز للعمل العربى بتجديد دعوة إقامة 

تمثال لعبدالناصر به!
ومع كل التقدير للأستاذ محمود مراد فالفكرة مرفوضة شكلاً 
مدخلاً  ليكون  الموضوع  مقدمة  انتهاز  تماماً  واضح  وموضوعاً، 
لإقامة تمثال لجمال عبدالناصر به. . ولماذا لا يكون للسادات أو 
حتى للخديو إسماعيل؟!. . عموماً. . هل من الأمانة العلمية ومن 
باسم  إنشائه  بداية  فى  سُمى  الميدان  أن  التاريخ تجاهل  ثوابت 
كانت  الذى   . إسماعيل.  الخديو  إلى  نسبة  الإسماعيلية  ميدان 
لديه رغبة شديدة فى تخطيط القاهرة على غرار باريس وإنشاء 
النصر فى  التحرير!. . يحاكى فى تصميمه قوس  ميدان يشبه 
العاصمة الفرنسية. . ميدان التحرير يعتبر أكبر ميادين القاهرة 
محطة  لوجود  رمسيس  ميدان  يسبقه  حيث  أهمها  ليس  لكنه 
العاصمة  فى  اتساعاً  الأكثر  الموقف  لوجود  وأيضاً  فيه  مصر 
وحيث تتفرع وسائل المواصلات منه. . وهناك ميدان آخر أهم 
الأول  التجارى  المركز  الخضراء،  العتبة  ميدان  هو  التحرير  من 
فى القاهرة. . وعن رمزية الميدان فهو يشير إلى حرية الشعوب 
والقوات  المحتجين  بين  مواجهات  عــدة  شهد  حين  وصمودها 
الأجنبية منها بدأت احداث ثورة ١٩١٩ ومظاهرات ١٩٣٥ ضد 

الاحتلال الإنجليزى. 
 ٢٨ يوم  فى  المصريين  احتشاد ملايين  كان  الميدان  هذا  وفى 
يناير ٢٠١١ يطالبون بتنحى الرئيس مبارك واتخذوا الميدان مقراً 
تخلى  بيان رسمى  مبارك فى  نائب  أعلن  يغادورنه حتى  لهم لا 
وتفويض   ٢٠١١/٢/١٦ الجمعة  مساء  فى  منصبه  عن  الرئيس 
لمدة  مؤقتاً  البلاد  بإدارة شئون  المسلحة  للقوات  الأعلى  المجلس 
مصر  اسم  ألغى  عبدالناصر  جمال  أن  الحقيقة   . شهور.  ستة 
وأبدله بإقليم فى الجمهورية العربية المتحدة وأن الذى أعاد اسم 
مصر إليها، وهو الاسم الذى تكرر فى القرآن الكريم هو محمد 
أنور السادات. . وأخيراً وليس آخراً. . ظلموا التحرير والسادات 
 . بالميدان.  تمثال  إقامة  عن  أمــا   . إسماعيل.  الخديو  وأيضاً 
أم الخديو  السادات  أنور  أم  عبدالناصر  الأحق جمال  فمن هو 
إسماعيل؟!. . لقد أمرنا بالاستقامة فى القول والعمل والشهادة. 
. شهادة الحق لأنه الحق لا لشىء آخر واالله جل جلاله وتقدست 

أسماؤه وآلاؤه خير هاد للحق بالحق وهو على كل شىء شهيد. 

اتهامنا  على  نظل  ســوف  أعــلــم  واالله  أنــنــا  يــبــدو 
الأمطار  فيها  تسقط  مرة  كل  مع  بالفشل  للحكومة 
الكوارث  إلى  ونشير  وربما سنجلس  لسنوات طويلة، 
التى  المتردية  بالحالة  وندد  الشوارع،  تشهدها  التى 
تبدو عليها، برك مياه، ارتباك حالة المرور، احتباس 
أولادنا فى باصات المدارس، وصول المياه إلى المحلات 
والبيوت فى بعض المدن، وبعد أن نشجب وندد ونسب 
عدم  ويقسم  المسئولين  بعض  علينا  يخرج  ونلعن، 
تكرار هذه الصورة، وأن الحكومة سوف تقوم بتجهيز 
بعض  بحفر  إما  المياه،  لتصريف  واعدادها  الشوارع 
شبكات  بإنشاء  أو  المياه  مناطق تجمع  فى  البلاعات 
صرف أو بإعادة تسوية الشوارع، وتمر الأيام والشهور 
ويدخل فصل الشتاء، وتسقط الأمطار وتتراكم المياه، 
وتغرق الشوارع، وترتبك حالة المرور، ويحبس أطفالنا 
المدارس، وتدخل مياه الأمطار المحلات  فى سيارات 
والمنازل فى بعض المدن، ويفشل المواطنون فى العودة 
إلى منازلهم، ويضطر البعض إلى السير على قدميه 
صور  الفضائيات  لنا  وتنقل  المــتــرات،  كيلو  عشرات 
عمال النظافة يقفون وسط المياه والمطر بدون ألبسة 
المياه بمقشات  واقية يدفعون وهم يرتجفون  وأحذية 
بالسيارات،  المياه  يحاولون شفط  لهم  جريد، وزملاء 
المياه  وسط  يقفون  شرطة  أفــراد  أو  وأمناء  وضباط 
المتاح فض الاشتباك وتسيير الحركة  يحاولون بقدر 

المستحيلة بسبب تحول الشوارع إلى برك مياه.
تفاصيله،  بجميع  المؤسف  المشهد  تكرر  بالأمس 
والفضائيات  الصحف  أرشــيــف  إلــى  يــعــود  والـــذى 
والمواقع الخبرية ويستدعى ما كتب وقيل العام الماضى 
تتغير،  لم  الصورة  ان  سيجد  الماضى،  قبل  العام  أو 
والمأساة نفسها، والتصريحات بعينها، كأن الزمن لم 
يتغير، وهو ما يجعلنا نتساءل: وماذا بعد؟ وبالعامية: 
هذا  إلــى  بدولة  الحــال  يصل  أن  يعقل  هل  وبعدين؟ 
الأمطار؟ هل  فيها  كل مرة تسقط  المتردى مع  الحد 

يعقل أن يتكرر المشهد المؤسف كل عام؟
وقلة  فشلها  تــبــرر  لــكــى  الحــكــومــة  أن  المــضــحــك 
بعض  فى  المتردية  المشاهد  بعض  تستدعى  حيلتها 
البلدان وتوزعها على الفضائيات وترميها على مواقع 
التواصل، وتؤكد أن هذا المشهد ليس بدعة ويقع فى 
أغلب البلدان، وتتناسى الحكومة أن هذه البلدان بعد 
وقوع حكوماتها فى هذه المأساة تخطط وتعمل على 
عدم تكرار المشهد احتراما لنفسها وللمواطن وللوطن، 
كما تتناسى الحكومة أن هذه المشاهد التى تستدعيها 
من بعض البلدان هى لأحياء بعينها فى مدن صغيرة، 

وليست لعاصمة البلاد.
استدراك: رجاء أن تؤرشفوا هذا المقال وتحتفظوا به 
للعام القادم، ستسقط الأمطار وسيتكرر المشهد، وسنسمع 

ونقرأ التصريحات نفسها، وستشاهد الحكومة تواجه 
البرك بمقشة جريد وعربة شفط.

بمقشة جريد وعربة شفط

alaaaoreby@gmail.com

القاهرة والمحافظات تغرق فى مياه الأمطار

شبكة الصرف المصرية ليست مصممة على سقوط
المياه الغزيرة وتطويرها يتكلف مئات المليارات

أغرقت الأمطار الغزيرة مساء أمس الأول شوارع 
القاهرة والمحافظات فى موجة من الطقس السييء.

ــزة الـــى بــرك  ــيـ ــت شـــــوارع الــقــاهــرة والجـ تحــول
الشلل  من  حالة  المــرور  حركة  وشهدت  ومستنقعات 
التام قبل تدخل الأجهزة التنفيذية، والدفع بسيارات 
شفط المياه،وتواصل سقوط الأمطار فجر أمس على 
الإسكندرية، وبعض المحافظات بعد توقفها فى القاهرة 

والجيزة.
اليومين  شهدت محافظات الجمهورية على مدى 
الماضيين، هطول كميات كبيرة من الأمطار وصلت إلى 
حد السيول فى بعض الأماكن وثلوج فى مناطق أخرى، 
ما أدى إلى غرق الطرق والشوارع الرئيسية، فضلا عن 

الشوارع الداخلية التى تأثرت كثيرا بالأمطار. 
وليست هذه المرة الأولى التى تتأثر فيها الشوارع 
والطرق وتغرق بمياه الأمطار، فقد شهدت البلاد هذا 
الشتاء والعام الماضى أيضا موجة من هطول الأمطار 
ولم نحسن التعامل معها، وتكرر الأمر خلال اليومين 

الماضيين ولكن بصورة أقل. 
جاء ذلك فى ظل تحذيرات هيئة الأرصاد من عدم 
استقرار الأحوال الجوية خلال هذه الأيام وتوقعاتها 
بهطول أمطار غزيرة، حيث أشارت إلى أن موجة من 
أيــام تصاحبها  لمدة  البلاد  السيئ ستضرب  الطقس 
أمطار غزيزة على الطرق، وتمتد إلى مدن القناة وخليج 
السويس ومناطق من سيناء تصل لحد السيول وتكون 

متوسطة على مناطق من جنوب البلاد. 
وأوضحت الهيئة أن درجات الحرارة حاليا تنخفض 
بقيم  العام  من  الوقت  لهذا  الطبيعية  المعدلات  عن 
تتراوح بين ٤ و ٥ درجــات، ومن المتوقع أن تعود إلى 

معدلاتها بداية من اليوم. 
الــشــوارع، بــدأت  وعقب سقوط الأمــطــار وغـــرق 
والــصــرف الصحى  المياه  الأجــهــزة المحلية وشــركــات 
المياه  وعمالها، لإزالــة وشفط  التحرك بمعداتها  فى 
شفط  سيارات  انتشرت  حيث  المناطق،  مختلف  من 
المياه على المحاور الرئيسية، وبمطالع ومنازل الكبارى 
بمحافظتى القاهرة والجيزة، لسحب المياه المتراكمة 

وفقا لخطة الأمطار والطوارئ لمنع وقوع الحوادث.
القاهرة،  العال، محافظ  اللواء خالد عبد  وأجرى 
جولة صباح أمس الثلاثاء، بشوارع العاصمة للإشراف 
آثار  لرفع  بالمحافظة  التنفيذية  الأجهزة  عمل  على 

الأمطار، ومتابعة شفط المياه.
الأحياء  رؤســاء  أن جميع  القاهرة،  وأكــد محافظ 
وهيئة  الصحى  والــصــرف  المــيــاه  شركتى  ومسئولى 
المياه،  النظافة متواجدون فى الشارع لرفع تراكمات 
مشيرا إلى انتشار الشفاطات فى كافة الأحياء خاصة 

عند منازل ومطالع الكبارى والميادين الرئيسية.
فى السياق ذاته، تباطأت الحركة المرورية داخل نفق 
الأزهر فى الاتجاهين، بالإضافة إلى ارتباك الحركة 
المرورية بطريق صلاح سالم وكوبرى ١٥ مايو و٦ أكتوبر 
فى الاتجاهين وسط انتشار مكثف من ضباط المرور 

لتسيير الحركة المرورية وضبط المخالفات.
والتحرير  كالدقى  الرئيسية  والمناطق  الــشــوارع 
مياه  مع  التعامل  وتم  «محظوظة»  كانت  والعجوزة 
الأمطار فيها سريعا وإزالتها لتسيير حركة المرور، بينما 
كانت الشوارع الداخلية فى أحياء مثل فيصل والجمالية 
كانت «منحوسة» وتحولت  الشعبية الأخرى  والأحياء 
إلى برك من الطين نتيجة عدم تمهيدها ورصفها، ما 

أدى إلى تراكم المياه فيها. 
من جانبه، قال الدكتور سيد إسماعيل، نائب وزير 
الإسكان للمرافق الأساسية، إن أزمة الأمطار والطوارئ 

التى شهدتها البلاد تحدث فى كل دول العالم. 
نتعامل مع هذه الأزمــات  أننا  وأضــاف إسماعيل، 
من خلال غرفة الطوارئ وعمال شركات مياه الشرب 
والصرف الصحى الموجودين على أرض الواقع طوال 
الـ٢٤ ساعة، مشيرا إلى أن ٢٥ شركة بكل معداتها التى 
تفوق ٥٠٠ معدة و٢٥٠٠ عامل موجودين فى الشوارع، 
ووحــدات  الإسكان  وزارة  مع  التنسيق  من  إطــار  فى 

الإدارة المحلية فى المحافظات. 
اليومين  خلال  بالفعل  شاهدناه  ما  «وهــذا  وتابع، 
تواجدوا  الذين  والمسئولين  المحافظين  من  الماضيين 
مع عمال الشركات فى الشوارع للتأكد من سير العمل 

وإزالة المياه». 
وأوضح نائب وزير الإسكان للمرافق الأساسية، أنه 
لابد أن يكون هناك إدارة للأزمات والطوارئ تتحرك 
قبل الأزمة وليس بعد وقوعها، لافتا إلى أنه بناء على 
بيانات هيئة الأرصاد الجوية للوزارة تم التحرك قبل 
سقوط الأمطار الغزيرة وتمركزت السيارات والمعدات 

فى الطرق والشوارع. 
وأشار «إسماعيل»، إلى أن شبكات الصرف الصحى 
المصرية ليست مصممة لمواجهة سقوط الأمطار، ورغم 
الصحى أصبحت تغطى  الصرف  ذلك فإن خدمات 
للغاية  كانت سيئة  بعدما  ٦٥٪ من محافظات مصر 
منذ سنوات، مؤكدا أن المواطن المصرى الذى يعانى 
فى القرى من الصرف الصحى طوال العام أولى من 

تصميم شبكات تصريف الأمطار التى تكلف الدولة 
مئات المليارات من الجنيهات، قائلا، «إحنا بنتكلم فى 
٥ أو ٦ أيام بتنزل فيهم الأمطار طوال السنة.. يبقى 

مواطنى القرى أولى». 
ظل  فى  الأمطار  مياه  من  الاستفادة  كيفية  وعــن 
حاجة مصر إليها، قال نائب وزير الإسكان للمرافق 
يتجمع  الأمطار  مياه  من  كبيرًا  جــزءاً  إن  الأساسية، 
فى اتجاه مخرات وأماكن معينة وتسير فى المجارى 
المائية، مشيرا إلى أنه فى وقت الأمطار نجد مناسيب 
الترع والمصارف فى أعلى منسوب ممكن، إلا أن جزءاً 
من الأمطار يتجمع فى الشوارع والطرق ثم تنزل على 

شبكات الصرف الصحى العادية.
وتابع، «بدأنا ننشئ مناطق تجميع للأمطار فى بعض 
الأماكن تدخل من خلالها على خزانات معينة تتجمع 

فى المياه الجوفية لتزيد احتياطات مصر منها». 
ــات تتعاون  ــ ــح إســمــاعــيــل، أنـــه أثــنــاء الأزم وأوضــ
البعض  بعضها  مع  والهيئات  ــوزارات  ــ ال من  العديد 
مثل وزارات الإسكان والتنمية المحلية والنقل وهيئتى 
أن  إلى  مشيرا  الجوية،  والأرصـــاد  والكبارى  الطرق 
وزارة الإسكان تحصل على بيان كل ساعتين من هيئة 
الأرصاد وبناء على هذه البيانات يتم تحريك المعدات 

للأماكن المتوقع سقوط أمطار فيها. 
وقال الدكتور سامح العلايلى، عميد كلية التخطيط 
الطرق  غرق  إن  القاهرة،  بجامعة  الأسبق  العمرانى 
الجديدة  القاهرة  مثل  المناطق  بعض  فى  الرئيسية 
وخاصة حى التجمع الخامس جاء نتيجة عيوب فى 
مراعاة  وعــدم  الــطــرق،  وصيانة  وتخطيط  تصميم 
المعايير القياسية فى تدشينها، بسبب انعدام الرؤية 
لدى المسئولين القائمين على تنفيذ مشروعات الطرق.

العلايلي، أن مصر ليست دولة ممطرة،  وأضــاف 
ولكن يجب عمل حسابات وتخطيط للطوارئ فى ظل 
التقلبات المناخية التى يمر بها العالم أجمع، ويجب أن  

تشمل الطرق شبكة صرف صحى بكفاءة عالية.
وأوضح عميد كلية التخطيط العمرانى الأسبق، أننا 
فى حاجة إلى أصحاب الرأى الصحيح فنيا وموضوعيا 
عند بناء المدن الجديدة وليس الأشخاص الذين ينفذون 
إعادة  إلى  نحتاج  أننا  إلى  مشيرا  فقط،  التعليمات 
دراسة طبيعة المناطق الجغرافية والطبوغرافية التى 
ستبنى عليها الحكومة المدن فى الفترة المقبلة وخاصة 

إنشاء شبكة مصارف  التى يجب  المنخفضة  المناطق 
للأمطار بها أو توصيلها بالمجارى العمومية التى تتحمل 
وتستوعب الكميات الكبيرة من المياه، حتى لا تتكرر 

الأزمة مرة أخرى.
ولفت العلايلي، إلى أن حلول المشكلة الحالية تكمن 
فى طرق تقليدية وبدائية أو حلول تقنية وهى مكلفة 
السبيل  هى  التقليدية  الطرق  تكون  ولذلك  للغاية، 
للتخلص من هذه المشكلات مثل عربات الشفط، متابعا 
«الاسترخاص فى بناء الطرق وإلغاء بعض بنود البناء 
وعدم الاهتمام بأساسات الطرق هى السبب الرئيسى 
وراء كل ذلــك».أكــد المهندس ممــدوح رســلان، رئيس 
مجلس إدارة الشركة القابضة لمياه الشرب والصرف 
والاستعداد  التأهب  حــالات  رفع  استمرار  الصحى، 
سوء  مــوجــة  مــع  للتعامل  التابعة  الــشــركــات  بكافة 
المحافظات، فى  والأمطار بمختلف  الأحــوال الجوية 
إطار توجيهات الدكتور عاصم الجزار، وزير الإسكان 

والمرافق والمجتمعات العمرانية.
جاء ذلك أثناء الجولة التفقدية التى أجراها صباح 
بنطاق  الرئيسية  والــطــرق  المــحــاور  من  لعدد  أمــس، 
شفط  أعمال  لمتابعة  والجــيــزة،  القاهرة  محافظتى 

وسحب المياه، ورفع آثار الأمطار.
وأوضح أنه تم الدفع بأكثر من ٧٢٥ معدة وسيارة 
شفط مياه الأمطار بمختلف المحافظات، موزعة على 
النحو التالى (٩٢ سيارة شفط مياه وعدد ١٤ بدالة 
 ١٠٠ و   – الإسكندرية  بمحافظة  سيول  سيارة   ٢ و 
معدة بالقاهرة – ٥٠ بالجيزة – ٦٠ بالقليوبية – ١٣٧ 
معدة بالغربية – ٢٠ ببنى سويف – ٤٠ بالمنوفية – 
٩٨ بكفرالشيخ – ٧٥ بالبحيرة – ٧٥ بالفيوم - ١٤ 
بالشرقية – ١١ بالاسماعيلية – ١١ ببورسعيد – ٦ 
بالسويس _ ٣٠ بمطروح )، فضلا عن عدد العاملين 
والذى جاوز ٣ آلاف عامل من الشركات التابعة للشركة 

القابضة.
التابعة  الشركات  بين  التنسيق  يتم  أنــه  وأضـــاف 
للاستفادة من المعدات وسيارات كسح المياه بالشركات 
وذلك  للأمطار،  سقوطا  محافظاتها  تشهد  لم  التى 
لتعزيز ودعم الشركات الأخرى وسرعة التعامل وسحب 

تجمعات المياه من المحافظات المتأثرة.
وأشــار إلى أن الشركة القابضة وشركاتها التابعة 
قامت بتنفيذ خطة الانتشار والطوارئ طبقا للبيانات 

الصادرة عن هيئة الأرصــاد الجوية، وذلك بالتنسيق 
مع المحافظين وغرف الطوارئ والأزمات بالمحافظات 
المعدات  وتمركزت  المعنية،  الأجهزة  وكافة  والأحياء 
وسيارات شفط المياه بكافة المحاور الرئيسية وجوار 
فرق  وتشكيل  الساخنة،  والمناطق  والكبارى  الأنفاق 
متابعة ميدانية تعمل على مدار ٢٤ ساعة على مستوى 
جميع المحافظات على اتصال مستمر بغرفة الطوارئ 

بالشركة القابضة.
وتابع أن الشركات التابعة تبذل قصارى جهدها لمنع 
تراكم المياه، حيث تم تكليف فرق التشغيل والصيانة 
بالعمل بنظام النوبتجيات بالإضافة إلى تسخير كافة 
الكسح  وســيــارات  معدات  أو  ــراد  أف من  الإمكانيات 
والنافورى للتعامل مع الأزمــة وسحب تجمعات المياه 

وإزالة أى آثار للأمطار.
وعن الاستعدادات المسبقة، أوضح، رئيس الشركة 
وشبكات  لمطابق  المسبق  التطهير  تم  انــه  القابضة، 
من  والــتــأكــد  الأمــطــار،  وشنايش  الصحى  الــصــرف 
المناطق  بكافة  الشركة  معدات  وانتشار  جاهزيتها 

والمحاور المتوقع سقوط الأمطار بها بكميات كبيرة.
مديرية  عمل  خطة  وتنفيذ  تفعيل  اطـــار  وفـــى 
أمـــن الــقــاهــرة لمــواجــهــة ســقــوط الأمــطــار والسابق 
إعدادها، قامت كافة أجهزة المديرية المختلفة بالتحرك 
والانتشار السريع والتواجد الفعال، والدفع بسيارات 
لشفط تجمعات المياه، منذ بدء هطول الأمطار بعدد 

من مناطق العاصمة .
حيث تم الدفع  بأجهزة الشفط المحمولة وسيارات 
الأمطار منذ  مياه  بالتعامل مع  التى ستقوم  الشفط 

بدايتها.
على ما سبق رصده من أماكن لتجمع مياه  وبناءً 
على  للعمل  و  الجغرافية  القطاعات  بكافة  الأمطار 
صرف مياه الأمطار دون تأثير على الطرق والمرافق 
سيارات  من  بعدد  الدفع  تم  والممتلكات فقد  العامة 
وأجهزة الشفط بعدد من المحاور المرورية بالعاصمة 
فى كافة القطاعات الجغرافية للتعامل مع الأمطار، 
كما قام رجال الادارة العامة لمرور القاهرة باستنفار 
كافة الجهود لمواجهة حالات سقوط الأمطار والتخفيف 
من آثارها بالعمل على تيسير الحركة المرورية  والدفع 
بأوناش مرورية حديثة و مجهزة لرفع السيارات المعطلة 
نتيجة تساقط الأمطار ومساعدة قائديها على مستوى 
المدينة كما تم التنسيق مع المدارس لتسهيل ومرافقة 
الى  الطلبة  ــدارس لحين وصــول جميع  الم أتوبيسات 

منازلهم.
وتقوم غرفة العمليات المشكلة لهذا الشأن من كافة 
بالمتابعة المستمرة مع هيئة  بالمديرية  المعنية  الأجهزة 
الأرصاد الجوية وتلقى كافة بلاغات المواطنين والتعامل 
الفورى معا وإدارة التعامل مع حالات هطول الأمطار 
فى كافة مناطق المحافظة لضمان عدم تأثر العاصمة 
بالأمطار وقد أسفرت تلك الجهود عن تحقيق السيولة 
المرورية على معظم المحاور وعدم تأثرها بالأمطار التى 

شهدتها خلال الساعات الأخيرة.
وتجدد سقوط الأمطار بمحافظة الاسكندرية فجر 
غزيرة  مصحوبة  أمــطــاراً  المحافظة  أمــس وشهدت 
ضمن  ــاردة  بـ طقس  ومــوجــة  مستقر.  غير  بطقس 
الطقس السييء التى تتعرض لها المحافظات، صاحبها 
هطول أمــطــار غــزيــرة وانخفاض حــاد فــى درجــات 
الحرارة وصلت إلى حد الصقيع. وتسببت مياه الأمطار 
التى هطلت بغزارة فى تراكم المياه فى عدد من شوارع 
بمختلف أحياء الإسكندرية، فيما دفعت شركة الصرف 
الصحى بـنحو ٩٣ سيارة لكسح المياه، لضمان استمرار 

حركة المرور.
محافظ  الشريف  محمد  الــلــواء  أعلن  قــد  وكــان 

الإسكندرية، قد أعلن تعطيل الدراسة، تنفيذا لقرار 
الـــوزراء،  مجلس  رئيس  مدبولى،  مصطفى  الدكتور 
على  أمــس،  والجامعات  بالمدارس  الدراسة  لتعطيل 
مستوى الجمهورية، نظرا لسوء الأحوال الجوية، وحتى 
تتمكن الأجهزة المعنية من التعامل مع كمية الأمطار 
للأرصاد  العامة  الهيئة  أن  سقوطها.يذكر  المتوقع 
الجوية، أكدت فرص سقوط الأمطار بكثافة غدا على 

عدد كبير من المحافظات.
وأعلنت المحافظة، حالة الطوارئ القصوى، وذلك 
لشفط  بـــ٩٣ سيارة  الدفع  النوة، حيث تم  لاستقبال 
وسحب المــيــاه مــن الــشــوارع خاصة مــع تــزايــد كمية 
لمرور  العامة  والإدارة  الأمن  مديرية  الأمطار.ودفعت 
والأقـــوال  المــروريــة  الــوحــدات  من  بعدد  الإسكندرية 
المتحركة لتسييل حركة المرور بمختلف الشوارع والطرق 
السريعة والرئيسية، لمنع أى تكدس مروري، وهو الأمر 

الذى قابله المواطنون بحالة من الترحيب.
امطار  لسقوط  الخيرية  القناطر  مدينة  تعرضت 
غزيرة أمس وعلى الفور توجه مختار شداد نائب رئيس 
المركز والمدينة والمهندس جمال البوسطى مدير إدارة 
المتابعة والمكتب الفنى وبتوجيهات اللواء ضياء الدين 
عبد الحميد رئيس المركز والمدينة بمتابعة الموقف ورفع 
المياه  شركة  مع  بالتنسيق  القصوى  الاستعداد  حالة 
للتدخل السريع والفورى لشفط مياه الامطار بالطرق 

الرئيسية والكورنيش.
وشهدت منطاق البحر الأحمر هطول امطار غزيرة 
الأحمر  البحر  غــارب شمال  رأس  مدينة  أمس على 
وطريق الزعفرانة - العين السخنة مما أدى إلى انقطاع 
الكهرباء عن بوابات العين السخنة حيث شهدت مدينة 
رأس غارب والغردقة غيومًا وسحبًا كثيفه طوال أمس 

الاول الإثنين.
رفعت  الأحمر  البحر  أن محافظة  بالذكر   جدير 
درجة الاستعداد القصوى تحسبا للطقس السيىء و 

التقلبات الجوية المحتملة.
البحر الأحمر  اللواء عمرو حنفى محافظ  وأعلن 
المحلية  الوحدات  بين  والتنسيق  الطوارىء  رفع حالة 
للمدن وشركة مياه الشرب والصرف الصحى بالبحر 
البحر الأحمر وغرفة عمليات  إدارة مرور  الأحمر و 
المحافظة التى تعمل على مدار ٢٤ ساعة. و فى ذات 
السياق قام اللواء إيهاب رأفت رئيس مدينة رأس غارب 
بتفقد البرابخ  و حواجز التوجيه و البحيرات بطريق 
رأس غارب - الزعفرانة وطريق رأس غارب - الشيخ 
البرابخ و نظافتها  التأكد من تطهير جميع  فضل و 
وجاهزيتها، كما التزمت شركات البترول العاملة بالمدينة 
بتمركز معدات شفط المياه فى النقاط المحددة وعلى 
والتعليم  التربية  مديرية  قررت  كما  السريعة  الطرق 
بالبحر الأحمر ومنطقة البحر الأحمر الأزهرية تعليق 
الدراسة اليوم بالمدارس والمعاهد الأزهرية بجميع مدن 

المحافظة.
الاثنين،  الأول  أمــس  دمــيــاط،  محافظة  وشهدت 
موجة من الرياح الشديدة، أعقبها هطول أمطار بشكل 
متقطع، تسببت فى غرق الشوارع والميادين بالمحافظة، 
كما تسببت الأمطار الغزيرة فى تعطل حركة السير 
المرورى نسبيا على الطريق الواصل بين مدينتى دمياط 

ودمياط الجديدة.
وأكدت الدكتورة منال عوض محافظ دمياط، أنه 
تم إعــلان درجــة الاستعداد القصوى تم اتخاذ كافة 
الإجــراءات الاحترازية اللازمة بالتنسيق مع الجهات 
المختلفة، بالإضافة إلى الدفع بجميع المعدات اللازمة 
لشفط تجمعات المياه أولا بأول والتعامل معها من قبل 
وذلك  للمحافظة  المختلفة  بالأنحاء  المنتشرة  الفرق 
ومنع  المــارة  وتسيير حركة  المرورية  السيولة  لتحقيق 

وجود أى تكدس للسيارات.
محافظة  على  خفيفة  رعــديــة  أمــطــار  وهطلت 
الاسماعيلية أمس الثلاثاء، وساد طقس بارد وغيوم 
فى الافق.فيما لم تؤثر حالة الطقس على حركة المرور 
شهدت  التى  الرئيسية  الطرق  فى  السيارات  وسير 
سيولة مرورية مع تعطل الدراسة بمدارس المحافظة 

وجامعة قناة السويس.
وتوقفت حركة الصيد منذ ساعة متأخرة من مساء 
الرياح وتحذيرات  أمس الأول الاثنين، بسبب سرعة 
هيئة الارصاد الجوية من سوء حالة الطقس.ورصدت 
بوابة الوفد انتظام فى حركة البيع والشراء بالأسواق 
التجارية ومراكز بيع الخضر والفاكهة، وقالت مصادر 
مسئولة بهيئة قناة السويس، ان حركة الملاحة بقناة 
السويس مستقرة ومنتظمة أمس الثلاثاء، وأن هناك 
تنبيهات احترازية لقباطنة السفن لتوخى الحذر أثناء 

الملاحة بالقناة ومدخليها مع نشاط الرياح.
على  حــادثًــا  أمــس  صباح  الإسماعيلية  وشــهــدت 
أحد الطرق الجانبية بمنطقة المستقبل أودى بحياة ٢ 
وإصابة ١ إثر دهس سيارة ميكروباص لهم.وتم نقل 

المتوفين الى مشرحة مستشفى الإسماعيلية العام.

نائب وزير الإسكان للمرافق:

رئيس القابضة للمياه:
دفعنا بـ٧٢٥ معدة لسحب المياه

الأجهزة التنفيذية حاولت السيطرة طوال اليومين الماضيين

كالعادة

الطقس السيئ يتجدد فجر أمس والإسكندرية والبحر الأحمر تشهدان موجة صقيع.. وترقب لـ«النوة والسيول»

الدفع بسيارات شفط المياه لإنقاذ الموقف

إعــــــــداد :
ولاء وحيد وشيرين طاهر 

ومحمود عبدالمنعم ومحمد 
تهامJ وياسمين محمود 

وحمدH أحمد وسامح عوض 
Jالبشبيش Jوسام Jوعزة فرغل

تصويــــــر :
حسام محمد ورشدH أحمد 

ومحمود سالم

شلل مرورى بشوارع القاهرة عقب سقوط الأمطار
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دهاء السادات

هزيمة التنمية أمام الفهلوة والغش- ٤
تحدثنا فى المقالات السابقة عن الطرق والحيل التى 
يطلق عليها البعض مجازًا (فهلوة)، ولكنها فى الحقيقة 
بالتنمية  الهزيمة  تلحق  وتزوير  تدليس وغش  عبارة عن 

وتضربها فى مقتل. 
مقالى  على  والتعليقات  الردود  من  عددًا  تلقيت  وقد 
التى  العامة  الحالة  مع  متسقة  جميعها  جاءت  السابق، 
تتصدى  التى  والتشريعات  الرقابة  قصور  من  نعيشها 

للفساد والمفسدين،
وقد توقفت كثيرًا أمام إحدى الرسائل التى أرسلها لى 
صاحب أحد مصانع الأعلاف، والتى جاء فى مضمونها 
أنه تكلف عشرات الملايين لإقامة مصنع أعلاف دواجن 
واستعان  كبيرة  أرض  مساحة  على  وأســمــاك،  وماشية 
مستبعدًا  التكنولوجيا،  وسائل  وأحــدث  أجانب  بخبراء 
أية  لتجنب  التصنيع  فى  التدخل  من  البشرى  العنصر 
المصنع  إنتاج  أن  كثيرًا  االله  وأحمد  للخطأ،  احتمالات 
بخبراء  بالاستعانة  الجمهورية  محافظات  جميع  طاف 
أن المصاعب  بعمولات ومرتبات مجزية، وظننت  تسويق 
والآلام قد انتهت وسيبدأ المصنع فى جنى الأرباح، ولكن 

كما يقول المثل الشعبى «يافرحة ما تمت».
أسعار  بأن  معى  المتعاملين  من  غضبًا  وجدت  عندما 
العلف تباع فى الأسواق بأقل كثيرًا مما نشتريه، وبعضهم 
وتفضيل  مصداقيتنا  عــدم  بحجة  معنا  التعامل  أوقــف 
عملاء على غيرهم، وبدأ فريق الجودة والتسويق التابع 
واكتشفنا  المحير،  اللغز  هذا  لحل  السعى  فى  للمصنع 
أخيرًا وجود جهة تقلد الأجولة بمهارة فائقة ولكن المنتج 
الموجود داخل الأجولة مواصفاته متدنية وتسبب مشاكل 
الوصول  والأوزان، وحاولنا جاهدين  التربية  للطيور فى 
الرقابية  الجهات  وأبلغنا  منتجاتنا  تقلد  التى  العصابة 
والتى بذلت جهدًا كبيرًا ولكنها لم توقف الخسائر التى 
إلى  وتوجهوا  العملاء  تركنا  أن  بعد  الشركة  تكبدتها 
منتج منافس لنا، والكارثة الأخرى التى جاءت فى نفس 
الرسالة، هى عن نفس الموضوع ولكن بطريقة شيطانية.

بأقل  أعــلاف  مصنع  صاحب  شخص  أى  مــن  تجعل 
بالاسم  أجولة  طباعة  إلا  الأمــر  يكلفه  ولا  التكاليف، 
والشكل الذى يريده، ويضع أرقام هواتف محمولة على 
داخــل  صناعية  منطقة  بــأى  وهمى  عــنــوان  وأى  المنتح 
لديها  التى  المرخصة  المصانع  ويتوجه لأحد  الجمهورية، 
أجر  مقابل  أعــلاف  تصنيع  ويطلب  الإنــتــاج.  فى  كساد 
متفق عليه، ويتم وضعها داخل العبوات الوهمية التى لا 
أصل لها فى وزارة الزراعة أو المديريات الزراعية بجميع 
أنحاء الجمهورية، وبذلك يصبح هذا الشخص صاحب 
الأســواق  فى  ومنافسًا  قليلة  آلاف  بعدة  أعــلاف  مصنع 
خسائر  فى  تتسبب  للمواصفات  مطابقة  غير  ببضاعة 
الرجل رسالته  والمربين واختتم  المزارع  فادحة لأصحاب 
بالمطالبة بتتبع هذه العصابات قبل أن تتحول إلى كيانات 

يصعب اقتلاعها ونكمل فى المقال السابق بإذن االله.

المواقف  حول  تدور  التى  والحكايات  الروايات  تتعدد 
على  ســواء  الــســادات..  أنــور  الراحل  للرئيس  العبقرية 
المستوى العسكرى أو السياسي.. وكيف كان هذا الرجل 
كما  الغريزي..  والــذكــاء  الدهاء  من  هائل  بقدر  يتمتع 
كان يتمتع بقدرات اتصال وتخطيط خارقة وفهم عميق 
للأحداث واستشراف للمستقبل بصورة لا يضاهيه فيها 

أحد.

الحوار  حول  سنوات..  لعدة  وتداوله  تناوله  سبق  ما 
«الأسطوري» الذى دار علنًا بين السادات ومناحم بيجين 
رئيس الوزراء الإسرائيلى إبان الزيارة التاريخية التى قام 
بها الرئيس المصرى للقدس فى ١٩ نوفمبر ١٩٧٧.. وهو 
الحوار الذى ظل حتى الآن مضربا للمثل حول عبقرية 

السادات وذكائه وشجاعته.
انكشف ذلك.. حينما سمحت وزارة الدفاع الإسرائيلية 
بنشر محضر اجتماعات هيئة أركانها الذى عقد عقب 
أن  الاجتماع   محضر  كشف  فقد  أيــام.  بثلاثة  الــزيــارة 
حالة  فى  وتسبب  إسرائيل  قد هز  بالذات  الحــوار  هذا 
رعب شديدة لدى قادتها.. وصلت بهم إلى اعتباره إشارة 
لاستعداد السادات لشن حرب جديدة ضدهم.. وهو ما 
بين صفوف  القصوى  الطوارئ  حالة  إعلان  إلى  دفعهم 

جيشهم.

أن بيجين خلال اللقاء حاول استفزاز السادات.. فقال 
أدارت  التى  الإسرائيلية  المـُـحــاوِرَة  أسئلة  أحد  على  ردًا 
فى  هنا  الأساسيات  نضع  أن  يجب  أننا  «أعتقد  اللقاء: 
أورشاليم القدس الليلة وغدا.. لمباحثات صريحة وجدية 
لكل المشاكل العالقة.. وإذا كان الرئيس جريئاً ليدعونى 
يهز  وأخــذ  السادات  ناحية  رأســه  (وأمــال  القاهرة  إلى 

ركبتيه منتشيًا ومتحديًا) سنكمل فيما بعد».
نفس  بسحب  مشغولا  السادات  كان  الأثناء  هذه  فى 
عميق من غليونه.. فأبعده قليلا عن شفتيه ورد بسرعة 
بديهة مذهلة: «الحقيقة أنا أخطط لأدعوه إلى سيناء».. 
ولم يدرك بيجين فى البداية مغزى ما نطق به السادات 
وسأله  فجأة  توقف  ثم  يا سيدي»..  «أشكرك  له:  فقال 
والغليون  بهدوء  السادات  فرد  ــن؟!»..  مَ مندهشًا:«أين؟ 
أنا  «حسنا..  بيجين:  فأجابه  «سيناء»..  فمه  فى  مــازال 
الشهيرة  المجلجلة  ضحكته  السادات  فأطلق  أدعــوك».. 
وأشاح بوجهه عن بيجين وأشار له بكف يده إلى الخارج 
على الطريقة المصرية.. وكأن لسان حاله يقول بالعامية 

المصرية: «والنبى تتلهي»..!!

أن  بالفعل..  ذلــك  بعد  ثبت  مــا  وهــو  واضــحــا..  كــان 
السادات قصد من كلامه أنه عازم على أن يسترد كامل 
أرض سيناء من الإسرائيليين.. وأن هذا هو ما ذهب من 
أجله إلى القدس.. بينما بيجين كان يستبعد ذلك تماما.. 
وهو ما قصده برده الأخير «حسنا أنا أدعوك».. اى أنه 
ستظل  التى  سيناء  لزيارة  الــســادات  سيدعو  الــذى  هو 
تحت الاحتلال الاسرائيلى الجزئى.. ولذلك فقد اعتبر 
قادة الجيش الاسرائيلى كلام السادات تلميحا وتهديدا 

بالحرب.. فأعلنوا الطوارئ.

ماكينات الغزل والنسيج من داخل المصانع شركة الدقهلية للغزل والنسيج

غزل ونسيج الدقهلية ينتظر مبادرة الرئيس

البالغ  والنسيج  الغزل  مصانع  تطويروهيكلة  أن  يذكر   
كافة  على  واســعــاً  تأييداً  لاقــت   قد  مصنعاً   ٣٢ عددها 
المستويات  لكنها قد أثارت مخاوف القطاع العمالى بالعديد  
من الشركات  من التسريح والتشرد فى اطاراعادة الهيكلة.
ترصد ”الوفد“ الواقع بمحافظة الدقهلية التى تمتلك ٤ 
مصانع من كبريات مصانع الغزل على مستوى مصر ثلاثة 
السنبلاوين سندوب  بطريق  واحد  كردون  داخل  تقع  منها 
التابعة لشركة الدقهلية للغزل (ديتكس) والرابع تم فصله 
مالياً عن الشركة مند سنوات  مصنع غزل ميت غمر، هذه 
فداناً   ٢٠ الى  تصل  مساحة  على  المقامة  الأربعة  المصانع 
انهارت وتراكمت  ديونها وخسائرها الى أن  وصلت وفقا 
لتصريحات رسمية ٨٠ مليون جنيه  يعمل بها ما يقرب من  

٢٥٠٠ عامل الى الآن.
يقول: حلمى شلبى رئيس نقابة الغزل السابق بالدقهلية 
إن مصانع الغزل والنسيج المصرية ومنها مصانع الدقهلية 
تربعت لسنوات على عرش الصادارات منذ الستينيات الى 
اوائل التسعينيات  وفتحت اسواقا خارجية بروسيا وفرنسا 

 ٢٥ بين  تــراوح  الذى  بانتاجها  وغيرها  المتحدة  والولايات 
انتاج  على  المصانع  انشطة  ترتكز  حيث  يومياً  طنا   ٣٠ و 
والتبييض  الغزول المختلفة والنسيج والتريكو من الأقطان 
والصباغة لصالحها ولحساب الغير واستطرد حلمى شلبى 
بعد  التسعنييات  وبداية  الثمانينيات  أواخــر  مع  حديثه: 
الأقطان  على  الشركات  واعتماد  الأبيض  الذهب  انهيار 
وبــالاقــتــراض  تكلفتها  لانخفاض  واليونانية  السودانية 
المكشوف من البنوك  لشراء مدخلات الصناعة وما واكب 
ذلك  من  تهالك وتقادم الماكينات وسوء الإدارات المتعاقبة 
التى كانت تعمل لمصالحها فقط مع اعطاء الحكومة ظهرها 
للعمال  العام  الاتحــاد  وانشغال   عمد   عن  القلاع  لهده 
بأموال  وتنفيذه لمشروعات  بأمور سياسية  لسنوات طويلة 
طائلة بعيدا عن  أوضاع  المصانع والعمال فقد كان شغل 
لضمان  مستحقاتهم  صرف  الشاغل  والاتحــاد   الحكومة 

صمت العمال.
وامتنعت الحكومة التطوير بحجة انه يفوق قدرة الدولة 
الى  أدت  وعــوامــل  المنسوجات  وتهريب  الــركــود  وأخــيــراً 
الانهيار التام كما قال وأضاف  رئيس نقابة الغزل السابق 
بالدقهلية ان تجاهل التطوير الذى طالما طالبت به نقابات 
والمحلية  الخارجية  الاسواق  فقد  الى  ادى  المختلفة  الغزل 

وسوء  الانتاج  تكاليف  ارتفاع  أدى  حيث  ســواء،  حد  على 
المحلى   المستوى  ركائزعملاء على  الى هروب  الآلات  حالة 
الى القطاع الاستثمارى الأقل تكلفة دون النظر الى جودة 
الصباغة والغزول المنتجة من مصانعنا وبعد تراكم الديون 
وفوائداها  وضعت  البنوك المدينة لها المصانع يدها على 
شأن  الدقهلية  مصانع  وتوقفت  الفضاء  الأرض  من   ٪١٥
غيرها  وتراجع الانتاج  ليصل الى(١٠٠) قنطار واقتصر  
على  الطلب  رهــن  تشغيلها  أصبح  الــذى   المصانع  إنتاج 
بسهولة  الغزل  تصنيع   ان  الداخليه فقط  حيث  الملابس 
ودون هالك، مؤكداً أن استعادة هذا القطاع يعد امرا هاما  
تحقيق  فى  اهميته  بخلاف  للدولة  كثيرة  مــوارد  ويضيف 

التوازن بالسوق الصناعى.
بالمصانع  التسريح  من  العمال  ومخاوف  الهيكلة  وعن 
الدولة  ان  بالدقهلية  الغزل  لنقابة  السابق  الرئيس  اكد 
ان  الــى  مشيرا  العمال،  تسريح  الــى  حاجة  فى  ليست 
فتح  للخصخصة  مهد   ــذى  ال  ٩١ لسنة   ٢٠٣ القانون 
الباب أمام المعاش المبكر للعمال لخفض الكثافة العمالية 
للقانون   وفقا  يخرج  لم  حيث  الهدف  تحقيق  في  وفشل 
٢٠٣ غير اعداد قليلة للغاية  كما اشار الى تراجع اعداد 
الدقهلية  آلاف بمصانع   ٥ الى  تصل  كانت  التى  العمالة 

المشكلة  وارجع  والمرض  والاصابات  للتقاعد   ٢٥٠٠ الى 
تتعدى  لا  التى  الفنية  العمالة  اعــداد  تناسب  عدم  الى 
تمتع  مــؤكــداً  الخــدمــيــة،  للعمالة   ٪٦٠ مقابل   ٪٤٠ ال 
على  قادرة  وكفاءة  بخبرة  المصانع  بكافة  الفنية  العمالة 
تحقيق مبادرة الرئيس واعادة هذه القلاع الصناعية الى 

الصادرات.  خريطة 
الغزل  بمصانع  العمالى  القطاع  من  كبير  عــدد  وكــان 
العوضى  السيد  جمعة  بينهم  مــن  بالدقهلية  ــعــة  الأرب
وإبراهيم حسن متولى ورزق عبداللطيف السيد  وغيرهم  
تقديم  واكــدوا  الرئيس  لمبادرة  بقوة  تأيدهم   أعلنوا  قد 
قلاعهم  مكانة  لاستعادة  وخبرة  جهد  من  لديهم  ما  كل 
وإنتاجها الذي كان يضاهى الدول  لكنهم اعربوا في ذات 
اعداد  عن  والاستغناء   تسريح  من  مخاوفهم  عن  الوقت 
المصانع  تطوير  مع  الهيكلة  إعــادة  اطار  فى  منهم  كبيرة 

ودعمها بآلات حديثة.
من جانبه، أكد الدكتور احمد مصطفى رئيس القابضة 
على  رداً  الماضى  نوفمبر  فى  له  تصريحات  فى  للغزل 
لديها  الشركة  أن  العمال  تسريح  ت  شائعا  من  ماتردد 

العمال  وتدريب  الانتاج٣٥٠٪  لمضاعفة  استراتيجية 
والحفاظ على حقوقهم.

:Jكتبت - عزة فهم

:Jكتب ـ محمد الهرايج

بنJ سويg ـ محسن عبدالكريم:

البنية التحتية تهدد المدن الصناعية فى بنى سويف مصنع الصلصة بالفيوم ينتظر التشغيل

من  بالفيوم  أبشواى  الصلصة بمركز  يعانى مصنع 
سنة   ٢٥ من  أكثر  منذ  إنشائه  من  بالرغم  الإهمال 
القرن  تسعينيات  فى  الــزراعــة  وزارة  قــررت  عندما 
أبوجنشو  بمنطقة  الصلصة  مصنع  انــشــاء  المــاضــي 
التابعة لمركز أبشواى؛ نظرا لأن المنطقة تشتهر بزراعة 
مصانع  وكانت  أنواعها  بجميع  الطماطم  محصول 
على  للتعاقد  تسعى  مصر  أنحاء  كافة  فى  الصلصة 
مساحات واسعة من زراعات الطماطم بمراكز أبشواى 
ويوسف الصديق والشواشنة وهنا جاءت الفكرة لوزارة 
في  المــزارعــين  على  تسهيلا  المصنع  بإنشاء  الــزراعــة 
تسويق منتجاتهم الزراعية وكذلك ليسهم المصنع فى 
حل مشكلة البطالة من خلال حاجته للأيدى العاملة 

من أبناء المحافظة.
ــوزارة  ل تابعة  أرض  قطعة  تخصيص  تم  وبالفعل 
الزراعة بمساحة ٨٠٠٠ متر بقرار من الدكتور يوسف 
الصلصة  مصنع  لإنشاء  الأسبق  الزراعة  وزيــر  والــى 

ليخدم مزارعى الطماطم بالمحافظة. 
وتم وضع حجر الأساس والبداية فى إنشاء المصنع  
وبناء العنابر والمخازن وانتظر الأهالى موعد التشغيل 
لبيع  السفر  مــن  الكيلومترات  مئات  عليهم  ليوفر 

وتسويق الطماطم ولكن هذا لم يحدث حتى الآن. 
المحافظين  إلــى  الطلبات  مــن  العديد  تقديم  وتم 
السابقين ووزارة الزراعة لتشغيل المصنع حتى أصدر 
ــوزراء  الـ مجلس  رئــيــس  مدبولى  مصطفى  الــدكــتــور 
قرارا بتشكيل لجنة لمعاينة المصنع ووضع الاقتراحات 
اللواء  برئاسة  الــوزراء  مجلس  من  المناسبة   والحلول 
برئاسة  المحافظة  مــن  لجنة  مــع  الــســودانــى  هــشــام 
بالمحافظة  القانونية  الشئون  ثابت من  أحمد  الدكتور 

حسن  المهندس  برئاسة  الــزراعــة  وزارة  مــن  ولجنة 
العبادى وبحضور مديري المتابعة والتخطيط  وحماية 
الأراضي والشئون المالية والإدارية وتم عمل المعاينة. 

واقترح رئيس لجنة مجلس الوزراء أن المصنع من 
واقترح  والتجزئة  للجملة  سوق  إلى  تحويله  الممكن 
لتعبئة  يصلح  المقر  أن  الــزراعــة  وزارة  لجنة  رئيس 
غالبية  إن  حيث  والعطرية  الطبية  النباتات  وتغليف 
المزارعين يعتمدون بشكل كبير على زراعتها والعمل 
بها وفى حالة تشغيل المصنع سوف يعود بالنفع على 
الشباب لتشغيل أكبر عدد منهم بالمصنع وتم الاتفاق 
على عرض كافة الاقتراحات على الدكتور مصطفى 
مدبولى رئيس مجلس الوزراء لاتخاذ القرار المناسب 

وإعادة تشغيل المصنع فى أسرع وقت. 
الشباب  لجنة  رئيس  الشرنوبي  مصطفى  ويقول 
فى  المصنع  إنشاء  فكرة  إن  بأبشواي  الوفد  بحزب 
تعتمد  بالكامل  المنطقة  إن  حيث  جيدة  كانت  البداية 
على زراعة محصول الطماطم بشكل كبير وتم الانتهاء 
من أعمال البناء وتجهيزه للعمل ولم يتم تشغيله حتى 
الآن فلماذا تم البناء من الاساس ولماذا لم يتم استغلاله 
حتى الان رغم ان تشغيل المصنع سوف يستفيد منه 
توفير  ــى  إل بــالإضــافــة  بالمحافظة  المــزارعــين  جميع 
العديد من فرص العمل لشباب مركز أبشواي والمراكز 
المجاورة فى الوقت الذى تسعى فيه القيادة السياسية 
لدعم  المتوقفة  المصانع  مشكلات  وحل  المصانع  لبناء 

وبناء الاقتصاد المصرى وتشغيل الشباب؟
وطالب الشرنوبى الدكتور أحمد الأنصارى محافظ 
مرور  بعد  لأنه   المصنع  مشكلة  بالتدخل لحل  الفيوم 
وكافة  مهجورا  الآن  أصبح  المصنع  بناء  على  الزمن 
العنابر يسكنها الكلاب الضالة وأصبح مصدر خطورة 

على المارة وسكان المنطقة. 

ــن المــحــافــظــات  مــحــافــظــة بــنــى ســويــف م
من  به  تتميز  ما  بفضل  استثماريًا  الواعدة 
المميزات النسبية من توافر الخامات والثروات 
الطبيعية والأيدي العاملة المناسبة، فضلا عن 
الموقع المتميز للمحافظة وشبكة الطرق التي 
تخدم منظومة الاستثمار والكيانات الصناعية 
الــكــبــيــرة، فــضــلاً عــن قــربــهــا مــن محافظة 
منطقتين  المحافظة  تمتلك  حيث  القاهرة، 
الــعــرب»  «بــيــاض  هما  واعــدتــين  صناعيتين 
بمدينة بني سويف الجديدة شرق النيل و«كوم 
منطقة  وبدأت  الواسطي.  بمركز  أبوراضي» 
«بياض العرب» عام ٢٠٠٠ على مساحة ٧٥٠ 
قطاعات   ٨ لتشمل  تخطيطها  وتم  ــا  فــدانً
والورقية  الغذائية  الصناعات  هــي  نوعية 
والمعدنية  والهندسية  والنسيجية  والكيماوية 
ألف   ٢٠ وتــوفــر  الــبــنــاء،  ومـــواد  والخشبية 
محمود  حسين  المهندس  وقال  عمل.  فرصة 
مستثمر بالمنطقة  نعانى من مشكلة تسريب 
إلى  بالمصانع،  مياه محطة الصرف الخاصة 
للمحطة،  المتاخمة  والقري  الرئيسية  الطرق 
من  شاسعة  مــســاحــات  تبوير  إلــى  أدى  مــا 
قرى  غــرق  إلــى  إضافة  الزراعية،  الأراضــي 
الأمل  وقرية  على ،   الشيخ  قرية  مثل  بأكملها 
والعزب،  التوابع  من  والعديد  العرب  وبياض 
ومازالت  بالمنطقة،  الكهرباء  بجانب محولات 
تعاني المنطقة من هذه المشكلة منذ ما يقرب 
الحلول  بعض  معها  تفلح  ولــم  عامًا   ١٢ من 
الماضية.  السنوات  طوال  والمسكنات  المؤقتة 
وخاطبنا الاجهزة التنفيذية عدة مرات لايجاد 
التحتيه  والبنية  المستثمرين  لمشاكل  حلول 
المتهالكة وللاسف التباطؤ فى اتخاذ قرارات 
يعانى  التى  العالقة  للازمات  حلول  وضع  او 
فرص  لتراجع  ادى  المستثمرين  معظم  منها 
او  للتطوير  جديدة  امــوال  وضــخ  الاستثمار 
التوسعات وبالتالى يحرم المحافظة من موارد 

اضافية وفرص كبيرة للعمل.
 من جانبه، ذكر مصدر مسئول أن هناك 
مشكلة  عــلــى  للتغلب  تمــت  كــبــيــرة  جــهــودا 
العرب  بياض  بمنطقة  الصناعي  الصرف 
المناطق  وأقــدم  أكبر  تعد  والتي  الصناعية 
التنسيق  يجري  حيث  بالمحافظة،  الصناعية 
الصناعية  التنمية  وهيئة  المحافظة  بــبن 
لتوفير  التخطيط  ووزارة  الصناعة  ــوزارة  ب
لاستكمال  جنيه  مليون   ١٨٥ بقيمة  اعتماد 
أعمال المرحلة الثانية، ووافقت هيئة التنمية 

من  الثانية  المرحلة  ادراج  على  الصناعية 
وترفيق  دعـــم  خــطــة صــنــدوق  ــشــروع في  الم
الصناعية،  التنمية  بهيئة  الصناعية  المناطق 
والمقايسات  الفنية  الــدراســات  إرســال  وتم 
التقديرية التي أعدتها شركة المياه إلى الهيئة 
وجار المتابعة لوصول الاعتماد خلال الفترة 
الثانية  المرحلة  أن  وأوضح  القادمة.  القليلة 
من  للمشكلة  النهائية  الحلول  تنفيذ  تتضمن 
المعالجة وتنفيذ محطة  خلال تأهيل محطة 
الرفع الخاصة بمحطة المعالجة والتوسع في 
ألف   ٢١ استيعاب  ليتم  الزراعية  الأعمال 
يصل  بفائض  الصرف  مياه  من  مكعب  متر 
إلى ١١ ألف متر مكعب عن ناتج المنطقة من 
٦ آلاف  استيعاب  بعد  وذلك  الصرف،  مياه 
الحل  خــلال  مــن  صــرف،  مياه  مكعب،  متر 

العاجل.
مــن جــانــبــه، كــشــف ايمـــن صـــلاح رئيس 
العرب  وبــيــاض  النيل  بــشــرق  الــوفــد  لجنة 
المناطق  اولى  تعتبر  الصناعية   المنطقة  ان 
الصناعية فى صعيد مصر لاهميتها وقربها 
من القاهرة وتربط بين الطريق الصحراوى 
جــاذبــة.  منطقة  فــهــى  الــشــرقــى  والــغــربــى 

للاستثمارات وتولى الدولة اهتمامات كبيرة 
مناخ  لتوفير  وتسعى  الصناعية  بالمناطق 
استثمارى جيد  لدفع عجلة الانتاج وتشغيل 
الاف الشباب الذين يعانون من البطالة  الا 
للمنطقة  الطبيعي  نقص  خدمات  الغاز  ان 
ومشكلة الصرف الصحي بالمنطقة الصناعية 
ببياض العرب  الازلية منذ انشائها حيث ان 
انتشار  الى  أدى  ما  ازداد  الصحي  الصرف 
الأمل وقمنا  قرية  في  والمستنقعات  البرك 
الصرف  مذكرة  للمسؤلين بشركة  بكتابة 
الصرف  رفع  محطة  ان  فأفادونا  الصحي 

الصحي معطلة.
تــواجــه  ــى  ــتـ الـ ــات  ــوقـ ــعـ المـ ان  واضــــــاف 
المستثمرين  بسبب نقص الخدمات الاساسية 
وعدم وجود حلول جذريه لمشكلة تسرب المياه 
البنية  فى  الكبير  الخلل  المصانع  نتيجة  من 
يوم..  تتفاقم  كل  الازمــة  جعل  مما  التحتية 
غنيم  محمدهانى  الدكتور  من  نأمل  لذلك 
فى  تركيزه  يجعل  ان  سويف  بنى  محافظ 
الايام القادمة على حل المشاكل المزمنة لاهم 
المناطق الصناعية ببنى سويف  وعلى مستوى 

الصناعة فى مصر.

البنية التحتية أهم معوقات المدن الصناعية ببنى سويف

مصنع الصلصة بالفيوم تهالك من قبل التشغيل

الهيكلة لا تعنJ التسريح والتشرد

 Jبالرغم من نجاح القطاع العمال
بقلاع الغزل والنسيج الممتد عبر 
ربوع مصر المختلفة وتمثل �٢٥ من العمالة 
المحلية، رغم نجاح هذا القطاع بخبرته 
ومهارته الصناعية  الفائقة، فJ وضع الغزل 
والنسيج المصرH الذH طالما ذاع صيته عالمياً 
ودولياً علJ خريطة الصادرات لعشرات 
السنين وانقاذه ركيزة صناعة  وطنية من 
الوقوع فJ  قبضة الخصخصة التJ افقدت 
مصر موردا هاماً، فقدت هذه القلاع عرشها 
بسبب فشل ادارات وحكومات متعاقبة اعطت 
ظهرها لهذه الصناعة  علJ مدH ربع قرن 
كامل انهار خلاله الذهب الأبيض وفقدت 
الشركات  أسواقها خارجياً ومحلياً وحاصرتها 
 Jالديون والخسائر وزاد الطين بله الركود ال
أن قرر الرئيس عبدالفتاح السيسJ استعادة 
عرشها واسترداد هذه الثروة القومية 
بتوجهيات وخطط بدأت عام ٢٠١٥ وبمبادرة 
رئاسية أعلن عنها مؤخرا بتطوير منظومة 
القطن كاملة وإعادة هيكلة المصانع ودعمها 
بالآلات الحديثة.

النائبة ليلJ أبوإسماعيل أمام اقتصادية النواب:

تطوير وبريات سمنود ضرورة على غرار خطة الدولة فى تطوير «الغزل والنسيج»
النواب  الاقتصادية بمجلس  اللجنة  أوصت 
ودراســة جدوى  رغبة حقيقية  وجود  بضرورة 
لــبــنــك الاســتــثــمــار الــقــومــى لــتــطــويــر شركة 
لإنقاذ  عامل  رأسمال  سمنود وتوفير  وبريات 
الشركة من خطر الإغلاق. جاء ذلك استجابة 
ليلى  الوفدية  النائبة  قدمته  إحــاطــة  لطلب 
والبحث  التعليم  أمين سر لجنة  أبوإسماعيل، 
التى  سمنود  ونائبة  النواب،  بمجلس  العلمى 
أكدت أنه لا تفريط فى شركة سمنود للوبريات 
أمام  كلمتها  ومستقبل عمالها، مضيفة خلال 
اللجنة الاقتصادية بمجلس النواب بشأن طلب 
العاملين  حقوق  على  للحفاظ  قدمته  إحاطة 
الشركة  تطوير  ضــرورة  مع  سمنود  بوبريات 
وكانت  متكاملة،  مصانع   ٥ تضم  الشركة  أن 
ــدة  رائ وكــانــت  الناجحة جـــداً  الــشــركــات  مــن 
عاماً   ٣٠ من  أكثر  منذ  «الجينز»  تصدير  فى 

وتمتلك كل التجهيزات والماكينات السويسرية 
العالم،  وهذه الماكينات من أحدث الأنواع فى 
مشددة على ضرورة تطوير الشركة ومواكبتها 
للنهضة الصناعية العالمية للوبريات، خاصة أن 
الدولة والرئيس عبدالفتاح السيسى مهتم بهذا 
القطاع وخلال العام الحالى سيتم افتتاح أكبر 
الأوسط  الشرق  فى  والنسيج  الغزل  مصانع 
بالمدينة الصناعية بالسادات وستنطلق صناعة 
الغزل والنسيج وستطور فى المحلة وبورسعيد، 
ومن هنا أطالب بضرورة تطوير مصنع وبريات 

سمنود ليلحق بتلك المصانع سالفة الذكر.
واوضحت لیلى أبوإسماعیل أثناء نظر طلب 
إحاطة أن البنیة الأساسیة للشركة ٢٢ فدان، 
الشركة  ــدى  ول فضاء  والباقى  مبانى  الثلث 
الشركة  رأسمال  وأن  النجاح،  مقومات  كافة 
يملكهم بنك  جنيه  مــلــيــون   ١٢٠ مــن  يــقــرب 

الاستثمار القومى والأوقاف وصندوق التأمین 
لقطاع  ممثلين  المساهمین  وبقیة  الاجتماعى 
بنسبة  يقرب  ما  الخــاص  والقطاع  الأعــمــال 

.٪١٢
الشركة  إغــلاق  تم  أبوإسماعیل  وأضــافــت 
عــام ونصف الــعــام فــى أعــقــاب الــثــورة وقــام 
بنك الاستثمار القومى بضخ ٧٦ مليون جنيه 
لإنقاذ الشركة وحصل على ٥٢٪ من الأسهم، 
أتخذه  الــذى  الموقف  إذا  على  البنك  وأشكر 
فى أعقاب ثورة ٣٠ يونیو، مشيرة إلى أنه من 
المفترض أن إدارة تحديث الصناعة كان لديها 
دراسة لتحديث الشركة وتطويرها لكن الجزء 
جنيه التى ضخها  مليون   ٧٦ مبلغ  من  الأكبر 
معاشات  فى  أتبخروا  القومى  بنك الاستثمار 
مبكرة لنحو ٦٠٠ عامل والمصروفات من غاز 
هذه  كل  صــرف  أن  والأكــیــد  وكهرباء،  ومیاه 

يعبر  فقط  والمعاشات  المديونيات  فى  الملايين 
عن سوء إدارة واضح.

لماذا  أعرف  لا  أبوإسماعیل  لیلى  وتساءلت 
وصلت الشركة الى هذا المصیر؟ وكیف ذهبت 
ــى المــعــاشــات وأصــبــحــت الشركة  ال المــلايــیــن 
الإدارات المتعاقبة  وألوم  الغیر؟  لصالح  تعمل 
أن  مشيرة إلى  فاشلة،  كلها  المنظومة  للشركة 
ضخها لتحديث  تم  فقط  جنيه  ملیون  نصف 
الشركة.. وأكملت هل تتخیلوا أن هذه الشركة 
رغم عراقتها ليس بها إدارة للتسويق؟ مرتبات 
يحصلون  ولا  درجــة  لأقصى  متدنية  العمال 
قطاع  فى  العاملين  باقى  مثل  العلاوات  على 
على  الحــرص  كل  موضحة نحرص  الأعــمــال 
أمانة  اعتبرتها  التى  العمال الشركة  مستقبل 
ونرغب رغبة صادقة فى الحفاظ  فى عنقها 

على هذه الشركة ذات التاريخ العريق. ليلى ابو اسماعيل
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الحكومـة تقنن أوضـاع التدخين الإلكتـرونى

 :Jـ صلاح السعدن Jدب

:Jكتب- صلاح السعدن

أحمد صقر خلال تصرحاته لـ «الوفد»

وزراء التجارة والقوى العاملة والبيئة والتضامن خلال المؤتمر

الشرقية تعلق أسعارها لحين صدور القرار بالجريدة الرسمية

الحكومة تقنن التدخين الإلكترونى

الشرقية للدخان تخطر البورصة بالأسعار الجديدة للسجائر

١٤٠٠ جنيه ضريبة علJ الكيلو من منتجات التبغ المسخن
وتــداول  تجــارة  تقنين  على  الحكومة  وافقت 
نوعين  وتشمل  الإلكترونى،  التدخين  وســائــل 
بالسائل  تعمل  التى  الإلكترونية  السجائر  هما 
هو  الثانى  والنوع  الليكود،  ويسمى  الإلكترونى 
السجائر الإلكترونية التى تعمل بالتبغ المسخن. 
التفاصيل الخاصة  بنشر جميع  «الوفد»  تنفرد 
بما جاء فى مناقشات الحكومة خلال اجتماعات 
يترأسها  والتى  بالبرلمان  والموازنة  لجنة الخطة 
الدكتور حسين عيسى وشارك فى الاجتماعات 
ونائبه  المــالــيــة،  وزيـــر  معيط  محمد  الــدكــتــور 
التقرير  جاء  كوجاك.  أحمد  المالية  للسياسات 
فى  والصادر  والموازنة  الخطة  بلجنة  الخامس 
الحصيلة  تأثر  من  محزرًا  الحالى  فبراير   ٢٤
الضريبية نتيجة انتشار ظاهرة تدخين السجائر 
تدخين  عن  المستهلكين  وعــزوف  الإلكترونية، 
السجائر التقليدية وكان ذلك أهم الأسباب وراء 

أوضاع  تقنين  على  الموافقة 
رغم  الإلكترونى،  التدخين 
تــزال  لا  الصحة  وزارة  أن 
الليكود  بسائل  معترفة  غير 
وتفرض حظرًا عليه وتعتبره 
ــن الأدويــــــة بــالــرغــم من  مـ

مشاركة إدارة المعامل المركزية فى الاجتماعات 
للسائل  القياسية  المواصفة  بوضع  قامت  التى 
هيئة  داخل  تتم  كانت  التى  الاجتماعات  خلال 

المواصفات والجوده بوزارة الصناعة والتجارة.
التى  للضرائب  الحكومة  تقديرات  وجــاءت 
المسخن  التبغ  منتجات  على  فرضها  سيتم 
كيلو  كــل  على  جنيه   ١٤٠٠ بنحو  ــكــوس»  «الأي
جرام صافٍ من التبغ وهو ما يتوافق مع المعايير 
المفروضة  الضريبة  الحكومة  وقدرت  الدولية. 
استخدامه  يتم  الذى  الإلكترونى  السائل  على 
فى السجائر الإلكترونية جنيهان لكل مليلتر من 
السائل وهو ما يتوافق أيضًا مع المعايير الدولية. 
تظل ضريبة القيمة المضافة على الواردات من 

التبغ الخام كما هى عند ٧٥٪ من قيمة الفاتورة 
مع مع زيادة الحد الأدنى للضريبة ليصبح ٣٠ 
 ٢٠ من  بــدلاً  صافى  جــرام  الكيلو  على  جنيهًا 
جنيهًا السارية الآن. وأكدت الحكومة أن زيادة 
الضريبة على الواردات من التبغ الخام لن يكون 
أو  السجائر  منتجات  بيع  سعر  على  تأثير  له 
الشركات  كل  جانب  من  المحلى  بالسوق  التبغ 
الشركات  لقيام  نظرًا  المحلى  بالسوق  العاملة 
عند  الأخــرى  والتكاليف  الضريبة  تلك  بخصم 

بيع منتجاتها للمستهلك مما يسهم فى الحد من 
ضرب الفواتير واستخدام واستيراد التبغ الخام 
من قبل بعض التجار والمصنعين غير المسجلين 

والذين يعملون بشكل غير رسمى.
 زيادات المعسل

بصورة  تقرر  فقد  المعسل  لزيادات  بالنسبة 
نهائية زيادة الضريبة على المعسل المحلى بمقدار 
الجدول  ضريبة  لتصبح   ٪٢٥ والمستورد   ،٪١٥

على المعسل المحلى ١٦٥٪، والمستورد ٢٠٠٪.

السجائر
التالى،  النحو  على  السجائر  زيــادات  جاءت 
أولاً تم الحفاظ على الشرائح الضريبية مع فتح 
أسقف كل شريحة تمت زيادة الشريحة الأولى 
وتشمل المنتجات التى تباع بسعر أعلى من ٣٥ 
مارلبورو،  منتجات  وتشمل  فــوق  فيما  جنيهًا 
وبلغت  الدوف،  دانهيل،  كينت،  ميريت،  كاميل، 
خمسين  نحو  الشريحة  هذه  فى  الزيادة  نسبة 
الوسطى  الشريحة  فى  الــزيــادات  أمــا  قــرشًــا. 

وتشمل منتجات إل إم، ونستون، روثمان، لاكى 
فيها  الــزيــادة  فبلغت  دى  إل  بالمال،  استرايك، 
الثالثة وتشمل كل  الشريحة  أما  جنيهًا واحدًا، 
المنتجات الشعبية التى تنتجها الشركة الشرقية 
للدخان مثل كليوباترا، مونديال، سوفت وغيرها 
قرشًا.  خمسين  نحو  فيها  الــزيــادة  بلغت  فقد 
المنتجة سواء  الشركات  أن كل  «الوفد»  وعلمت 
بريتش  السويسرية،  موريس  «فيليب  الأجنبية 
توباكو  جابان  الإنجليزية،  إمبريال  الإنجليزية، 

اليابانية، أو الشركة الأم الشرقية للدخان قامت 
الصادر  المنشور  وصول  لحين  مبيعاتها  بتعليق 
أو القرارات النهائية من وزارة المالية لتطبيقها 
أخــرى،  سعرية  تغييرات  ــة  أي لظهور  تحسبًا 
والمــوزعــين  الــتــجــار  على  انعكس  الأمـــر  وهـــذا 
مصر،  ربــوع  فى  الصغيرة  الأكشاك  وأصحاب 
ومنتجات  السجائر  بيع  عــن  بعضهم  وامتنع 
المعسل، والبعض الآخر باع بأسعار بها الزيادات 

الجديدة.

الإفــصــاح  قــطــاع  للدخان  الشرقية  الشركة  أخــطــرت 
أية  بــإجــراء  الآن  إلــى  تقم  لــم  بأنها  المصرية  بالبورصة 
تغييرات سعرية على منتجاتها لحين نشر القانون بالجريدة 
الرسمية. وأكدت الشركة للبورصة بأنها ستقوم بموافاتها 
الأعمال  نتائج  كانت  صــدورهــا.  فــور  الجديدة  بالأسعار 
المنتهية فى  المالية  الفترة  الختامية بالشركة الشرقية عن 

٣١ ديسمبر الماضى قد أظهرت عن قيام الشركة بتحقيق 
صافى ربح قدره «٢٢١٦٥٧٤» ألف جنيه مقابل ٢٠٢٨٩٤٠  
ألف جنيه عن الفترة المماثلة من العام المالى السابق بنسبة 
زيادة ٩٫٢٥٪. وأرجعت الشركة ذلك الى عدة بنود أهمها 
الفترة المقارنة بمبلغ ٣٨٢ مليون  الربح على  زيادة مجمل 
التشغيل  النقدية من  التدفقات  أن  الشركة  جنيه. وأكدت 

بلغت  الماضى  ديسمبر   ٣١ فى  المنتهية  المالية  الفترة  عن 
تغير  بنسبة  جنيه  ــف  أل  ١٦٣٦٦٤٩ مقابل   ٢٧٢٥٦٧٣
الاستثمار  أنشطة  من  النقدية  التدفقات  أما   ،٪٦٦٫٥٤
فقد بلغت ٢٢٢٥٣٧ ألف جنيه، مقابل ٢٤٤٩٨٨ ألف جنيه 
بنسبة تغير ٩٫١٦٪. وبلغت التدفقات النقدية من أنشطة 
التمويل نحو ٧٢٢٧٧ مقابل ٢٧٨٨٤ بنسبة تغير ٢١٫١٥٩٪.

قام مستوردون من العديد من البلدان 
بإلغاء عقود لاستيراد البليت من الصين 
ــا رغــم الحــوافــز  بسبب فــيــروس كــورون
تقدمها  الــتــى  الكبيرة  والتخفيضات 
تأتى  للمستوردين.  الصينية  الشركات 
هذه الإلغاءات فى ظل الحرب التجارية 
الــشــرســة بــين واشــنــطــن وبــكــين واتــهــام 
الأولى لبكين بإغراق أسواق بعض الدول 
ومنها دول بمنطقة الشرق الأوسط ببيع 

منتجات معدنية بأسعار مغرقة.
منتج  اكــبــر  تــعــد  الــصــين  أن  يــذكــر   
ــز إنــتــاجــهــا  ــف ــم وق ــعــال لــلــصــلــب فـــى ال
عــام ٢٠٠٠ مـــن٨٥٠ مــلــيــون طــن إلــى 
طبقا   ٢٠١٩ عــام  طن  مليون   ١٢٨٫٥
العالمية  الصلب  رابــطــة  الإحصائيات 

أعضاؤها  والتى يمثل   worledsteel
نحو ٨٥ ٪ من إنتاج العالم، كما شهدت 
مصر  فى  المــوجــودة  الصينية  المصانع 
اندلاع  منذ  مبيعاتها  فى  حادا  تراجعا 

كورونا. فيروس 
فى  الإدارى  القضاء  محكمة  كــانــت 
المستشار  بــرئــاســة  ــررت  ــ ق قــد  مــصــر 
المقامة  الــدعــوى  تأجيل  غــطــاس  منير 
وزير  قــرار  لإلغاء  الدرفلة  مصانع  من 
على  وقــائــيــة  ــوم  رسـ بــفــرض  الصناعة 
جلسة  الــى  المستورد  والحــديــد  البليت 
الثالث والعشرين من مايو القادم للنطق 

بالحكم.

جنيهان علJ كل مليلتر لسائل «الليكود» 
المستخدم فJ السجائر الإلكترونية

ننفرد بنشر التفاصيل

رئيس مجموعة الصقر للصناعات الغذائية لـ«الوفد»:

نستهدف إنتاج 400 مليون عبوة عصير و80 مليون عبوة ألبان العام الحالى
ببرج  الغذائية  للصناعات  الصقر  شركة   رئيس  صقر  أحمد  كشف 
العرب الصناعية عضو الغرفة التجارية ان الشركة ستضخ استثمارات 
متر  ألــف   ٢٢ مساحة  على  جديد  مصنع  إنشاء  سيتم  حيث  جديدة، 

مربع ببرج العرب للأغذية الوظيفية، ويتم فى الوقت نفسه استخراج  
التراخيص اللازمة لإقامة المشروع، كما أكد صقر ان الشركة تستهدف  
العام الحالى  إنتاج من ٣٠٠ إلى ٤٠٠ مليون عبوة عصير، ومن ٧٠ إلى 
فى  الغذائية  الصناعات  ان  أحمد صقر   وأكد  ألبان.  عبوة  مليون   ٨٠
مصر أصبحت تتمتع بميزات تنافسية كبيرة تجعلها قادرة على المنافسة 
فى الأسواق الخارجية. كما أكد أن الصناعة بشكل عام  هى التى تقود 
الاقتصاديات لتحقيق معدلات نمو مرتفعة، ولذا  لابد أن تتطور وتنمو 
بسرعات هائلة لمواجهة التطور الكبير فى التكنولوجيا المستخدمة فى 
أن  إلى  مشيرًا  كان  اينما  للمستهلك،  الغذائية  العادات  وتغير  الإنتاج، 
استهلاكة  بأنماط  يتعلق  فيما  كبيرة  بثقافة  يتمتع   أصبح   المستهلك 
للمواصفات  ومطابقته  وجــودتــه  سلامته  ومـــدى  غذائية  ونــوعــيــات 

القياسية. وأضاف رئيس مجلس إدارة شركه الصقر للصناعات الغذائية  
فى تصريحات  خاصة لـ«الوفد» على هامش فاعليات معرض جلفوود 
دبى للصناعات الغذائية والذى أقيم بدولة الإمارات العربية مؤخرًا لا 
وأسعار  تشغيل عالية  تكاليف  ظل  فى  الأعباء  من  العديد  تواجه  تزال 
والبورصات  الخامات  أسعار  فى  كبيرة  تغييرات  مع  للخامات  كبيرة 
الصناعة بكل ما   تواصل دعم  ان  العالمية، ولذا  يجب  على الحكومة 
أوتيت من قوة حتى تستطيع الصمود والمنافسة فى الأسواق الخارجية.. 
كما يجب على الحكومة ان تقوم بتخفيف الأعباء على جموع المصدرين 
مثل تصاعد الضرائب والكهرباء والمياه، بالإضافة إلى طول الإجراءات 
أحمد  وقــال  جديد.  مصنع  أى  لإقامة  اللازمة  التصاريح  لاستخراج 
يشكل  ثالوثا  ان هناك  الغذائية  للصناعات  الصقر  رئيس شركة  صقر 
خطورة كبيرة على أعتى اقتصاديات الدول بما فيها الدول الصناعية 
أن  إلى  مشيرًا  الكساد،  الركود،  الانكماش،  هو  الثالوث  وهذا  الكبرى 
الفوضى  بدلاً  من  إلى مزيد من الانضباط  المحلى فى حاجة  السوق  
المنتشرة فيه وهذه الفوضى تتسبب فى ضياع سمعة الصناعة. وأضاف 
على  وقــادرا  العضلات  مفتول  يكون  أن  يجب   الوطنى  الاقتصاد  أن 

مواجهة التحديات التى تواجه محليًا وخارجيًا لأن العالم يتحرك بسرعة 
متسارعة  قفزات  وتقفز  تتطور  الصناعة  ان   إلى  بالإضافة  الصاروخ، 
للغاية، والشركات الكبرى تسعى للسيطرة على الأسواق الناشئة وأسواق 
دول منطقة الشرق الأوسط وشمال افريقيا واضعافها وجعلها مستوردا 
والبحث   بالتعليم  الاهتمام  أهمية  للغذاء. وشدد  «صقر» على  صافيا 
العلمى، والمعارض، مؤكدا ضرورة إنشاء مدينة معارض متكاملة متكاملة 
أشهر  واحــدا من  دبــى  دبــى، حيث أصبح جلفوود  فى  الحــال  كما هو 
معارض العالم، وليس  من العيب أن يتم الاستعانة بالشركات الأجنبية 
التى قامت  بإنشاء مثل هذه المعارض مثل جلفوود وسياتل وانوجا لتنفيذ 
مدينة معارض متكاملة مصرية ولو بنظام الشراكة، مؤكدًا أنه فى حالة 
تنفيذ مثل هذا المشروع  سيحقق طفرة كبيرة للصادرات المصرية. وعن 
رأيه فى مناخ الاستثمار فى مصر، وهل مصر فى الوقت الحالى قادرة 
على جذب الاستثمارات أم لا، قال أحمد صقر إن  مصر تتمتع باستقرار 
أمنى  كبير وهذا فى حد ذاته يجعلها محط  أنظار المستثمرين من شتى 

أنحاء العالم.

بسبب كورونا..
تراجع حاد فى مبيعات بكين لمنتجات الصلب

٤ وزراء يشهدون المؤتمر الختامى لمشروع وظائف لائقة لشباب مصر
نيفين جامع: الحكومة حريصة على تنمية قطاع المشروعات الصغيرة والمتوسطة

أن  والصناعة  التجارة  وزيـــرة  جامع  نيفين   أكــدت 
لتنمية قطاع المشروعات  كبيرًا  اهتمامًا  تولى  الحكومة 
الصغيرة والمتوسطة ومتناهية الصغر ومشروعات ريادة 
الأعمال باعتبارها المحرك الرئيسى للتنمية الاقتصادية، 
المشروعات  تحويل  على  الـــوزارة  حــرص  إلــى  مشيرة 
رئيسية  أداة  إلى  الأعمال  وريــادة  والمتوسطة  الصغيرة 
لزيادة الناتج الصناعى وتنمية الصادرات وتوفير فرص 
الركيزة  تمثل  الصغيرة  المشروعات  إن  وقالت  العمل. 
الأساسية لتحقيق النمو الاقتصادى وهدفًا استراتيجيًا 
أن  إلى  الحالية، مشيرة  المرحلة  المصرية خلال  للدولة 
الصغر  والمتناهية  والصغيرة  المتوسطة  المــشــروعــات 

أصبحت أكبر محرك لتحقيق التنمية المستدامة.
ألقتها خلال  التى  الوزيرة  كلمة  ذلك فى سياق  جاء 
فعاليات المؤتمر الختامى «لمشروع وظائف لائقة لشباب 
الدكتور  المــؤتمــر  افتتاح  فعاليات  فــى  شــارك  مــصــر»، 
ياسمين  الدكتورة  العاملة،  القوى  وزير  سعفان،  محمد 
وزيــرة  القباح،  نيفين  والــدكــتــورة  البيئة،  وزيــرة  فــؤاد، 
التضامن الاجتماعي، والسفير جيس داتون، سفير كندا 
للعمل  الفنى  الفريق  مدير  اوشلان،  وايريك  بالقاهرة، 
اللائق لدول شمال إفريقيا ومدير مكتب منظمة العمل 
الدولية بالقاهرة. وأشادت الوزيرة بالدور المهم لمنظمة 
العمل الدولية والحكومة الكندية فى إنجاح هذا المشروع 
الإعاقة  وذوى  ــرأة  والم الشباب  دعــم  فى  أسهم  والــذى 
وتوفير فرص عمل لهم، بالإضافة إلى الدعم المؤسسى 
يتعلق  فيما  الشريكة  والجمعيات  والمؤسسات  للهيئات 
المدربين  وتدريب  التدريبية  والمناهج  البرامج  بتطوير 

وريادة الأعمال.
وقالت إن جهاز تنمية المشروعات المتوسطة والصغيرة 
والمتناهية الصغر تأسس بقرار من رئيس مجلس الوزراء 
ليحل محل الصندوق الاجتماعى للتنمية وتم نقل تبعيته 
وصلاحيات  باختصاصات  ــوزراء  ــ ال مجلس  لرئاسة 

مهام  ليمارس  والتنفيذ  التنسيق  من حيث  أكثر شمولاً 
وأدوارًا أوسع نطاقًا لتنمية قطاع المشروعات المتوسطة 
والصغيرة ومتناهية الصغر والعمل على تحقيق التنمية 
الاجتماعية والاقتصادية. وأشارت إلى أن الجهاز يسعى 
المتوسطة  المشروعات  لتنمية  وطنى  برنامج  وضع  إلى 
لها  المواتى  المناخ  وتهيئة  الصغر  ومتناهية  والصغيرة 
من  العمل  ســوق  إلــى  الدخول  على  المواطنين  وتحفيز 
ريــادة  ثقافة  نشر  وكــذلــك  المــشــروعــات،  هــذه  خــلال 
كل  وتنسيق جهود  والابتكار  والإبــداع  والبحث  الأعمال 

الجهات المعنية فى هذا المجال.
المشروعات  تنمية  جهاز  أن  إلــى  الــوزيــرة   ونــوهــت 
مع  بالتعاون  الصغر  والمتناهية  والصغيرة  المتوسطة 
قام  المعنية  الجهات  مع  وبالتنسيق  الكندية  السفارة 
المتوسطة  للمشروعات  قومية  استراتيجية  بصياغة 

الجهاز  مشاركة  أن  إلى  مشيرة  والمتناهية،  والصغيرة 
فى مشروع وظائف لائقة لشباب مصر تضمنت تقديم 
القروض المطلوبة لبدء  خدمات مالية من خلال توفير 
المشروعات وتقديم خدمات غير مالية شملت التدريب، 
إلى  التمويل، بالإضافة  إلى  والتوجيه والإرشاد والنفاذ 
لتلك  الاستدامة  لتوفير  التنمية  شركاء  مع  التشبيك 

المشروعات.
أشــارت  الأعمال  ــادة  ري برامج  استدامة  إطــار  وفــى 
تفاهم  مــذكــرة  بتوقيع  ــام  ق الجــهــاز  أن  ــى  إل «جــامــع» 
المنظمة  مع  التعاون  لتعزيز  الدولية  العمل  منظمة  مع 
لافتة  الأعمال،  ريــادة  برامج  فى  استراتيجى  كشريك 
النتائج،  من  كبير  عدد  أسفر عن  الاتفاق  هذا  أن  إلى 
المعتمدة  البرامج  فى  تدريبية  دورة   ٧٦٣ عقد  تضمنت 
بنسبة  متدربًا  لعدد ١٦٥٣٧  الدولية  العمل  من منظمة 

تدريبية  دورة   ١٧٥ وعقد   ،٪٦٢ بلغت  للمرأة  مشاركة 
 ٤٢٩٥ لعدد   «GYB مشروعك  فكرة  «حــدد  لبرنامج 
متدرباً ومتدربة، بنسبة مشاركة للمرأة بلغت ٥٧٪، كما 
«ابدأ مشروعك  لبرنامج  تدريبية  دورات  تم عقد ٥٠٦ 
SYB» لعدد ٤٥٩٫١٠ متدرب ومتدربة، بنسبة مشاركة 
للمرأة بلغت ٦٢٪، بالإضافة إلى عقد ٩ دورات تدريبية 
مشروعًا   ١١٢ لعدد   «IYB مشروعك  «حسن  لبرنامج 
بنسبة مشاركة للمرأة بلغت ٣٥٪، كما تم عقد ٧٣ دورة 
تدريبية لبرنامج «النساء يمضين قدمًا» لـ١٦٧١ متدربة.
 ٣٠ عقد  أيضًا  تضمنت  الاتفاق  نتائج  أن  وأضافت 
دورة تدريب مدربين لعدد ٥٥٥ مدرباً ومدربة لبرنامج 
«ابدأ وحسن مشروعك SIYB»وبرنامج «النساء يمضين 
قدما»، كما تضمنت اعتماد ٩ مدربين رئيسين لبرنامج 
من  مدربين   ٤ منهم   «SIYB مشروعك  وحسن  ــدأ  «اب
الشرق  فى  رئيسيين  مدربين  عدد  أعلى  وهو  الجهاز، 
الأوسط والدول العربية، بالإضافة إلى اعتماد عدد ٣ 
مدربين رئيسين لبرنامج «النساء يمضين قدما» اثنتين 
منهن من الجهاز، وتم أيضًا الاشتراك في ٣ مسابقات 
البحر  محافظات  فــى  الأعــمــال  ــادة  ريـ قمة  فــى  نـــواه 

الأحمر، والأقصر، والإسكندرية.
كندا  سفير  داتون،  جيس  السفير  أشاد  جانبه  من 
بفضل  المهام  المشروع  هذا  أنشطة  بنجاح  بالقاهرة 
النجاح سواء  التى تمت بين شركاء  المثمرة  الشراكات 
الخاص  القطاع  أو  والحكومية  الدولية  المنظمات  من 
المــشــروع خــلال عام  بــدايــة  الــشــبــاب منذ  وســواعــد 
خصصت  الكندية  الحكومة  أن  إلــى  مشيرًا   ،٢٠١١
ثم  كــنــدي،  دولار  ملايين   ١٠ بدايته  منذ  للمشروع 
عززت هذا التمويل بنحو ٥ ملايين دولار كندى أخرى 
اهتمام  ظل  فى  خاصة  المشروع،  أنشطة  لاستكمال 
الحكومة بدور الشباب والمرأة فى بناء المجتمع والنمو 

الاقتصادي.
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Jإنارة شوارع كعبيشحق ابن
نناشد نحن سكان منطقة كعبيش بفيصل بمحافظة الجيزة اللواء أحمد 
أعمدة   «٥» يوجد  حيث  المنطقة،  شوارع  إنارة  بزيادة  الأمر  راشد عطيف 
إنارة ببعض الشوارع ولكنها غالباً مظلمة كما توجد أعمدة فى شوارع أخرى 

ولكن بلا لمبات انارة  وفي بعض الشوارع لا يوجد أعمدة كهرباء نهائياً.
واطلاق بعض شوارع المنطقة ليلاً يساعد على انتشار الحوادث والجرائم 
والسرقات مع انتشار تجارة وتعاطى المخدرات لذلك نناشدكم زيادة إنارة 

شوارع  كعبيش بفيصل.
عن الأهالى/ شندى اسماعيل
كعبيش ـ فيصل ـ الجيزة

ترخيص مخبز أم كلثوم
من  البالغ  ـ  عبدالعال  رشــوان  هادى سعيد  ابنى  خرج 
بقرية عثمان عبدالعال  العمر «١٦» عاماً من المنزل ليلاً 
مركز المحمودية بحيرة ولم يعد وظللت أبحث عنه فى كل 
الليل ومعى أهل القرية وفوجئت به  مكان حتى منتصف 
الطعنات  من  عدد  وبه  فى مصرف صرف  مقتولاً  ملقى 
 «٢٠٢٠ لسنة   ٤٠» بــرقــم  محضر  بعمل  قمت  بسكين 
التقرير  أثبت  وقد  بحيرة  المحمودية  شرطة  مركز  جنح 
«٤٨ طعنة»  به  ابنى  أن  بدمنهور  الشرعى  للطب  النهائى 
اتهمت  وقــد  «٢٠ســـم»  الــواحــد  طــول  العنق  فى  وقطعان 
الشهود  رؤيــة  على  بناء  ابنى  بقتل  الاشخاص  من  عــددا 

المحمودية  مباحث شرطة  ان  الا  المتهين  الاشخاص  لهذه 
لم تستطع القبض الا على شخص واحد رغم اننى اتهمت 
مجموعة اشخاص وهم معروفون لرجال المباحث ومقيمون 
بنفس القرية ويشهد الجميع بأن ابنى حسن الخلق لذلك 
لسرعة  التدخل  الداخلية  ــر  وزي الإنــســان  الــلــواء  أناشد 
القبض على باقى المتهمين رحمة بظروفى الصعبة وحتى 
محمود  اللواء  الداخلية  لوزير  رجاء  ابنى.  حق  يضيع  لا 
توفيق الأمر لجهات البحث الجنائى بالقبض على الجناة.
سعيد السعيد رشوان عبدالعال
قرية عثمان عبدالعال ـ المحمودية ـ البحيرة

أناشد د. على المصيلحى، وزير التموين، الأمر والموافقة على 
منحى ترخيصاً لإنشاء مخبز، حيث تقدمت بطلب لإنشاء مخبز 
منذ عام ٢٠٠٨ فى عزبة بطرس والفونس بقرية ميت القائد، 
يذوقون  والأهالى  المخابز،  كل  عن  تبعد  العزب  هذه  إن  حيث 
الأمرين للحصول على رغيف العيش، لذا نرجو التكرم بالموافقة 
أهالى  على  للتخفيف  لمخبز  الترخيص  اجراء  فى  السير  على 

العزب والقرى المجاورة له.
أم كلثوم خليفة سيف
العياط ـ جيزة
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«بتروبل» تكثف الأنشطة الاستكشافية فى منطقة نيدوكو٤٠٨ ملايين دولار لتنفيذ الأنشطة الاستكشافية والتنموية بـ«ظهر»
أعلن المهندس عاطف حسن رئيس بتروشروق، أمام الجمعية 
العامة للشركة التى عقدت الأسبوع الحالي، أنه تم وضع خطة 
تبلغ ٤٠٨  المالى ٢٠٢١/٢٠٢٠  العام  موازنة  استثمارية خلال 
الاستكشافية  الأنشطة  تنفيذ  فى  للاستمرار  دولار  ملايين 
الإنتاج  معدلات  سير  لاستدامة  «ظهر»،  بمنطقة  والتنموية 

والحفاظ على أصول الشركة.
إلى  ليصل  ظهر  حقل  من  الغاز  إنتاج  ارتفاع  أعلن  كما 
وذلــك   ،٢٠١٩ نوفمبر  فــى  غــاز  مكعب  قــدم  مليار   ٢٫٧

نجحت  حــيــث  المــشــروع،  اســتــكــمــال  فــى  التعجيل  نتيجة 
على  الجــنــوبــيــة  المنطقة  فــى  آبـــار   ٤ وضــع  فــى  الــشــركــة 
حقل  من  المنتجة  الآبــار  إجمالى  ليصل  الإنتاج  خريطة 
البحرى  الإنتاج  خط  وضع  مع  تزامنًا  بئرًا،   ١٤ إلى  ظهر 
٢٠١٩، مشيرًا إلى  ٣٠ بوصة فى اغسطس  الجديد بقطر 
الإنتاج  على  عشرة  الخامسة  البئر  دخول  المتوقع  من  أنه 
للحقل  الحالية  الانتاجية  القدرة  لتصل  المقبل  مارس  فى 

يوميًا. مكعب  قدم  مليارات   ٣ حوالى  إلى 

قال المهندس عاطف حسن رئيس شركة بتروبل، أمام الجمعية العامة 
وتم  نيدوكو،  منطقة  فى  الاستكشافية  الأنشطة  تكثيف  تم  انه  للشركة، 
تمهيدًا  التسهيلات  شبكة  على   (١- القرعة  (شمال  الجديدة  البئر  ربط 
من  بوصة   ١٨ البحرى  الخط  مد  مشروع  وتنفيذ  الإنتاج،  على  لوضعها 
بالإضافة  البتريكو،  المعالجة بمنطقة  إلى محطة   ٢-PP البحرية  المنصة 
إلى مشروع زيادة سعة خزانات الزيت الخام، كما تم تصميم وإنشاء محطة 
الاكتشاف  من  الإنتاج  كميات  لاستيعاب  وذلــك   (٢٠٢٠ (ســدرى  جديدة 
الجديد (سدرى ٣٦)، مشيرًا إلى نجاح الشركة فى الوصول إلى أعلى 

معدل إنتاج يومى من الزيت الخام بلغ ٧٢ ألف برميل، ولم يتحقق منذ ثلاثة 
أعوام. وأضاف أن الشركة وضعت موازنة مقترحة لعام ٢٠٢١/٢٠٢٠ تبلغ 
حوالى ٨١٢ مليون دولار وذلك للاستمرار فى ضخ مزيد من الاستثمارات 
لتكثيف الأنشطة الاستكشافية والتنموية بمناطق عمل الشركة المختلفة، 
الخام  الزيت  من  طموحة  إنتاج  خطة  تستهدف  الشركة  أن  إلى  مشيرًا 
الآبار  لإنتاج  الطبيعى  التناقص  ومواجهة  الإنتاج  معدلات  على  للحفاظ 
من خلال الاستمرار فى أعمال الصيانة الدورية للآبار ومنصات الإنتاج 

بجميع مناطق عمل الشركة.

إعادة معاش كرامة وتكافلمساعدة مالية لـ «محمد»
تخصيص  على  الموافقة  الاجتماعى  التضامن  وزيرة  القباج  نيفين  د.  أناشد 
ولا  سمكة»  «عين  حركية  إعاقة  من  أعانى  إننى  حيث  شهرية  مالية  مساعدة 
أستطيع المشى وتحركاتى تتم بصعوبة بجانب انه يوجد توصيل خرطوم من المخ 
الصحية صعبة جداً  وظروفى  بالمياه  متعلقة  مشاكل  بسبب  البولى  الجهاز  الى 
ووالداى يعانيان من مصاريف علاجى ويقومان بتوفير نفقات علاجى بصعوبة 
بشبراخيت  الاجتماعية  الإدارة  من  الصادر  الاجتماعى  التقرير  وبموجب  بالغة 
بالبحيرة فإن أسرتى تضم ثلاثة أفراد «الوالد والوالدة وأنا» دخل شهرى للأسرة 
«٨٢٣ جنيها» ودخل الوالد الشهرى «سائق سيارة أجرة» «٥٠٠ جنيه» ومعاش من 

التضامن «٣٢٣ جنيها».
يقرر  البحث  فإن  لذلك  الأسرة،  دخل  تفوق  الطبيب  ومتابعة  العلاج  ونفقات 

بأننى فى حاجة لمساعدة مالية.
محمد حمدى عبدالحكيم القلفاظ
بندر شبراخيت ـ البحيرة

التضامن  وزيـــرة  الــقــبــاج  نــيــفــين  د.  ــاشــد  أن
معاش  اعادة  على  والموافقة  الأمر  الاجتماعى 
كــرامــة وتــكــافــل لــى ولــزوجــتــى فــالحــديــث عن 
الخاصة  الاحتياجات  وذوى  بالمعاقين  الاهتمام 
كفلها  التى  الحياة  فى  المشروعة  حقوقهم  وعلى 
انا  الشديد  للأسف  لكن  كثير،  الــقــانــون  لهم 
معاق من ضمن ذوى الاحتياجات  الخاصة وقع 
معاش  قطع  وتم  وزوجــتــى  انــا  قــاس  ظلم  على 
بأننى  علماً  حق  وجه  بدون  عننا  وكرامة  تكافل 
مــن هــذ الحــقــوق ولا  أى حــق  أحــصــل على  لــم 
الماقين،  نسبة   «٪٥» حكومية ضمن  وظيفة  حتى 
منذ   وكرامة  تكافل  معاش  أتقاضي  كنت  حيث 
ايقاف  تم   ٢٠١٩ أواخـــر  وفــى  عــامــين  حــوالــى 

الوحيد  معيشتى  مصدر  هو  الذى  المعاش  هذا 
الاجتماعية  الشئون  بمكتب  بالسؤال  وأتوجه 
وهناك  المــعــاش  هــذا  قطع  اســبــاب  عــن  بــالمــرج 
لا  بأننى  علماً  تــأمــين»  بــدون  «عمل  لــى  قــالــوا 
حيازات  أى  لــدى  وليس  ثابت  عمل  أى  أملك 
الزوجة  معاش  قطع  تم  كذلك   أمــلاك....  أو 
ــدالــســلام» مــعــاش تــكــافــل  «شـــاديـــة صـــلاح عــب
معاقين  سيارة  أمتلك  أننى  حجة  تحت  وكرامة 
فى  بل  حيازتى  فى  ليست  السيارة  بــأن  علماً 
يــصــل صوتى  أن  أتمــنــى  آخـــر  مــواطــن  ــازة  حــي

الاجتماعى. التضامن  لوزيرة 
جمال طه سيد أحمد
٦ شارع مصنع البسكويت  المرج  ـ القاهرة

معوقات الصرف الصحى بقرى البدرشين تحتاج إلى الحسم
رغم تفاؤل الأهالى  بزيارة اللواء أحمد راشد 
لقرى  الصحى  الصرف  لمشروع  الجيزة  محافظ 
الشوبك الغربى وأبورجوان ومزغونة منذ حوالى 
خمسة  أشهر وإعلانه بداية تشغيل محطة الرفع 
ونفس  بدهشور  الضليبة  بمنطقة  الثلاث  للقرى 
الصحى  الصرف  محطة  زار  عندما  تكرر  الأمر 
بمزغونة كان يطحبه المهندس محمد عبدالعظيم 
أمام  وتأكيده  للجهاز  التنفيذى  الجهاز  رئيس 
المشروع  ان  البدرشين  مدينة  ورئيس  المحافظ 
جاهز للتشغيل  وأن الوصلات المنزلية خلال أيام 
ستكون قد انتهت ورغم مرور خمسة أشهر على 
الزيارة ولافتتاح الا ان الشركة المنفذة للوصلات 
المنازل  من   «٪٢٥» سوى  تنه  لم  مازالت  المنزلية 
رصدها  فنية  أخطاء  وهناك  تشغيلها  المطلوب  
توفيق حسين  على  المهندس  وهو  المواطنين  أحد 
التركيب  والذى تضرر من توصيل منزله ورفض 
واختلافها  المناهل  فى  فنية  عيوب  وجود  بسبب 
مع الخط الرئيسى لذلك يطلب لجنة فنية للنزول 

على الحقيقة لبحث شكواه.
أما المشكلة الاكبر والتى تتلخص فى رفض احد 
المواطنين مرور مواسير الصرف الصحى من أمام 
بوقف  محضرا  وحرر  الشرطة  الى  ولجأ  منزله 
المشروع فهذا الأمر لم يتحدث فيه رئيس الجهاز 
الأمــور  ان  له  وأكــد  الــزيــارة   اثناء  المحافظ  مع 
تمام  والمشروع يسير بأقصى سرعة وبعد ذلك 
بحجة  المشروع  فى  العمل  بتوقف  أهالى  فوجئ 
مرورها  المواطنين  أحــد  يمنع  التى  الوصلة  أن 

من   «٪٦٥» حرمان  الى  ستؤدى  منزله  أمــام  من 
باقى منازل القرية فقام الاهالى بتحرير شكوى 
الى رئيس مدينة البدرشين بهذا الشأن وعقدت 
التنفيذى  الجهاز  مع  اجتماعا  الجيزة  محافظة 
مرة أخرى لاستئناف سير المشروع  منذ حوالى 
شهرين ومازال الأمر متوقفاً حتى الآن، ورفضت 

شركة المقاولين العرب المسئولة عن تنفيذ المشروع 
مساكنهم  تعانى  الذين  السكان  بعض  استضافة 
من شروخ اثناء الحفر بحجة عدم و جود قواعد 
منظمة للصرف على هذه الأمور الأمر الذى أدى 
المتبقى  انجاز  وعدم  المشروع  اختفاء ملامح  الى 
منه رغم انفاق ما يقرب من «٣٠٠ مليون» جنيه 

لذلك  ســنــوات  ثماني  منذ  انــشــائــه  بــدايــة  منذ 
اللواء أحمد رشاد محافظ الجيزة  نطلب تدخل 
المسئولين  ومحاسبة  الأمـــر  هــذا  فــى  للتحقيق 
بالجهاز التنفيذى لمشروع الصرف الصحى بسبب 

تقاعسهم عن حل المشكلات المتعلقة بالمشروع.
طارق يوسف

مياه الشرب فى المنوفية.. بخير

لا يوجد أعمدة مكهربة فى حوش عيسى

لمياه  القابضة  الشركة  من  ــرد  ال هــذا  تلقينا 
نُشر تحت  ما  بشأن  الصحى  والصرف  الشرب 
وأوضح  المنوفية  فى  الشرب  مياه  «تلوث  عنوان: 
الصحى  والصرف  الشرب  مياه  بأن شركة  الرد 
بإنتاج  المياه  شركة  تقوم  بأنه  أفــادت  بالمنوفية 
المنتشرة  للشركة  التابعة  المحطات  مــن  المــيــاه 
بتوزيع  الشركة  وتقوم  المحافظة  نواحى  بجميع 
التوزيع ويتم  المياه للمواطنين عن طريق شبكات 
رفع عينات دورية من طرود المحطات والشبكات 
بمعرفة معامل الشركة المنتشرة بنواحى المحافظة 
ارتفاع  الــى  المناطق  بعض  فــى  المشكلة  وتكمن 
تؤثر  لا  الــزيــادة  وهــذه  والمنجنيز  الحديد  نسبة 
الطعم  على  تؤثر  قد  وإنما  العامة  الصحة  على 
لقرار  طبقاً  الأشخاص  بعض  عند  والاستغاثة 

وزير الصحة رقم «٤٥٨ لسن ٢٠٠٧». 
المــواطــن  مــن شــكــوى  ورد  مــا  ــا بخصوص  أم
أحــمــد الــشــنــاوى مــن أهــالــى الــبــاجــور ان المياه 
ملوثة تماماً فان مدينة البجور تتغذى من محطة 
منوف المرشحة ومحطة الباجور لمرشحة ومحطة 
من  رفعها  تم  التى  والعينات  الارتوازية  الباجور 
ومعامل  الشركة  معامل  بمعرفة  الباجور  مدينة 
الصحة مطابقة للمواصفات، كما أنه لم يرد إلينا 
تلوث  من مديرية الصحة ما يفيد أن هناك أى 
بمدينة الباجور، علماً بأنه يتم عمل غسيل دورى 
لشبكات مدينة الباجور يوم الثلاثاء الأول الثالث 
من كل شهر فى وجود لجنة من مديرة الصحة 

لتوزيع  البحيرة  شركة  من  ــرد  ال هــذا  تلقينا 
«الــكــابــلات  ــوان:  عــن الــكــهــربــاء عما نشر تحــت 
الاهالى  ان  ذكر  وما  الموت»  مصائد  المكشوفة.. 
التيار  انقطاع  وكــثــرة  جــيــدة  خــدمــة  يتلقون  لا 
الأعمدة  صيانة  عدم  الى  بالاضافة  الكهربائى 
ووجود الأسلاك عارية بقرية فرهاش، ما تسبب 
خروج  وأيضاً  الأمطار  بسبب  ماشيتين  بصعق 
بقرية نجع  الكهرباء  أعمدة  عارية من  الأسلاك 
القطعان، ما تسبب أيضا بصعق ونفوق ماشيتين 
بالفحص  أنه  الرد  أوضح  وقد  الأمطار،  بسبب 

والمعاينة تبين الآتى:
بقرى  الخدمة  بسوء  ذكر  ما  بخصوص  أولاً: 

مركز حوش عيسى:
تم الانتهاء من تنفيذ أعمال الاحلال والتجديد 
حوش  مركز  لقرى  والمتوسط  المنخفض  للجهد 
للعام  وايضاً   ٢٠١٩/٢٠١٨ المالى  للعام  عيسى 
المالى ٢٠٢٠/٢٠١٩ بتكلفة «١١٫٧» مليون جنيه 

والوحدة المحلية. 
المواطن  شكوى  مــن  ورد  مــا  بخصوص  ــا  وأم
هشام جمال من أهالى قرية ساحل الجوابر أن 
المياه ملوثة فإن قرية ساحل الجوابر تتغذى من 
ومنجنيز  حديد  معالجة  الجوابر  ساحل  محطة 
والعينات التى تم رفعها من قرية ساحل الجوابر 
بمعرفة معامل الشركة ومعامل الصحة مطابقة 
مديرية  من  إلينا  يرد  لم  أنه  كما  للمواصفات، 
الصحة ما يفيد أن هناك أى تلوث بقرية ساحل 
الجوابر علماً بأنه يتم عمل غسيل دورى لشبكات 
قرية ساحل الجوابر يوم الخميس الثانى والرابع 
من كل شهر فى وجود لجنة من مديرية الصحة 

والوحدة المحلية. 
أما بخصوص ما ورد من شكوى المواطن هشام 
يشترون  أنهم  الروضة  قرية  أهالى  من  حمدى 
المياه فى جواكرن المياه فان قرية الروضة تتغذى 
تم  التى  والعينات  المرشحة  الدبايبة  محطة  من 
الروضة بمعرفة معامل الشركة  رفعها من قرية 
لم  أنه  كما  للمواصفات  مطابقة  الصحة  معامل 
يرد إلينا من مديرية الصحة ما يفيد بأن هناك 
أى تلوث بقرية الروضة علماً بأنه يتم عمل غسيل 
الأول  الثلاثاء  يوم  الروضة  قرية  لشبكات  دورى 
والثالث من كل شهر فى وجود لجنة من مديرية 

الصحة والوحدة المحلية. 
لواء. مهندس/ حسن عبدالغنى
المتحدث الرسمى للشركة القابضة

للأعمال الآتية:
ـ تم تركيب عدد «٧» محولات وعدد «١» لوحة 

جهد متوسط وعدد «٢٨» لوحة جهد منخفض.
ـ تم تركيب عدد «٤٦٩» عمود جهد منخفض 
وتغيير وتركيب كابلات هوائى بمسافة «٢١٨٫٣» 
أرضى  كابلات  وتركيب  تغيير  وايــضــاً  كيلومتر 

بمسافة «١٫٧٩» كيلو متر.
ماشية  بنفوق  ــر  ذك مــا  بخصوص  ثــانــيــاً:   >

بالقريتين المذكورتين:
هندسة  رئيس  خــلال  مــن  بالمعاينة  انــه  تبين 
مدينة  مجلس  ومــنــدوب  عيسى  حــوش  كهرباء 
حوش عيسى أنه لا يوجد أى أعمدة مكهربة ولم 
يتم  لم  وأيضاً  حيوانات،  نفوق  وجود  عن  تسفر 
اخطارنا من قسم الشرطة بتحرير أية محاضر 

فى هذا الشأن.
رئيس مجلس الإدارة والعضو  المنتد ب
مهندس/ حمدى محروس عكاشة

الشرق  دول  ثــراء  طريق  هو  الأســـود،  الذهب 
الأوسط.. لكنه لم يكن طريق مصر، وأسباب ذلك 
للثروات فى  الإلهى  التوزيع  تنحصر فقط فى  لا 
باطن الأرض، وإنما أيضا فى كيفية بحث الإنسان 

عن هذة الثروات، وكيفية إدارة عمليات البحث.
إنتاج  نفس  هو  الزيت  من   ،٢٠١٩ عام  فإنتاج 
 ،٢٠١٨ و٢٠١٧/   ،٢٠١٧  /٢٠١٦ المالية  الأعــوام 
العام  إنتاج  نفسه  هو  وسيكون   ..٢٠١٩ و٢٠١٨/ 

المالى الحالى عندما نودعه بنهاية يونيو.
والمفاجأة أن إنتاجنا عام ١٩٩٩/ ٢٠٠٠ كان ٤١ 
مليون طن.. والآن ٣١٫١ ملون طن.. فهل نسير 

للخلف؟
هيئة  إلى  استحياء  على  وجهته  السؤال  هذا 
عز  عابد  المهندس  الخلوق  يرأسها  التى  البترول 

الرجال.
تلجأ وزارة البترول فى بياناتها إلى دمج إنتاج 
الزيت مع الغاز الطبيعى مع البوتاجاز، تحت اسم 
تعتمد  طاقة  وحدة  يعنى  وهو  مكافئ»،  برميل   »
بالتقريب على الطاقة الناتجة من احتراق برميل 

واحد من النفط الخام.
وبدلا من ان تقول الوزارة وهيئة البترول، إنها 
حققت إنجازات فى الغاز الطبيعى، وبدلا من أن 
فهى  الزيت،  مجال  فى  بمــرار  تكافح  إنها  تقول 
تكتفى بدمج الأرقام، لتبهر المواطن وصانع القرار 

بأرقام تدع المتابع يعتقد أنها تصنع التاريخ.
هناك إنجازات بلا شك، لكن هناك أيضا أداء 
دون المأمول.. هناك أرقام تستحق الإشادة، وليس 

التقديس.
المركزى  والجهاز  النواب،  مجلس  التفت  وقد 
أنهما  ومــؤكــد  الــنــقــاط،  هــذة  ــى  إل للمحاسبات 

سيجددان التذكير بها.. لعل الذكرى تنفع.
بيان  قــال  ــر،  ففى الحــســاب الخــتــامــى الأخــي
إنتاج الزيت الخام  المجلس، إن حصة الدولة من 
وطلبت  كافية..  غير  تــزال  لا  والغاز  والمتكثفات 
من  مزيد  بــذل  البترول  هيئة  من  الطاقة  لجنة 
الشركاء  الإنتاجية وحث  العملية  الجهد   لتنشيط 
الجانب على عمليات البحث لسد الفجوة المتزايدة 

بين الإنتاج والاستهلاك المتزايد.
والحكومة  جدا..  وردية  ليست  الصورة  إذاً..   

والمواطن يتقاسمان أعباء كبيرة.
الطبيعى  الغاز  إلى  الزيت، وتحولنا  تركنا  وإذا 

وهو رهان وزارة البترول ورهان المصريين جميعا، 
سنجد الاتى..

العامة  الجمعية  ــام  وأمـ  ،٢٠١٩ فــبــرايــر  فــى 
الملا  طــارق  المهندس  أكد  شــروق»،  «بترو  لشركة 
وبرامج  بخطط  الالــتــزام  أهمية  البترول،  وزيــر 
لاستكمال  المــحــددة  الزمنية  والتوقيتات  العمل 
باقى مراحل مشروع تنمية حقل «ظهر» العملاق 
مكعب  قدم  مليار  نحو  إضافة  منها  والمستهدف 
لتصل  الوقت،  ذلــك  فى  الإنتاج  إلــى  يوميًا  غــاز 
 ٣ من  أكثر  إلــى  منه  القصوى  الإنــتــاج  معدلات 
مليارات قدم مكعب غاز يوميًا خلال عام ٢٠١٩.

أكثر  مضى  عندما  أى   ،٢٠١٩ أغسطس  وفى 
من ثلثى العام، قالت وزارة البترول، إنه من المتوقع 
أن يصل إجمالى إنتاج الغاز من حقل ظهر، إلى 
أكثر من ٣ مليارات قدم مكعب يوميا قبل نهاية 

٢٠١٩، بعد ربط البئر الرابعة عشرة.
العام  شارف  عندما  أى   ،٢٠١٩ أكتوبر  وفى 
شركة  رئيس  كــارو،  دى  لوكا  قال  نهايته،  على 
من  إنه  الايطالية،  إينى  لمجموعة  التابعة  أيوك 
مليارات   ٣ «ظهر»  انتاج  يتجاوز  أن  المستهدف 
 ١٣ من  منتجة  أكتوبر  بنهاية  يوميًا  مكعب  قدم 

بئرًا.
وبعد  فبراير ٢٠٢٠،  أى فى  والأسبوع الحالى 
نفسها  الجمعية  وأمــام  الأول،  التصريح  من  عام 
ــروشــروق، وبــحــضــور الـــوزيـــر، أعلن  ــت لــشــركــة ب
من  أنــه  الشركة  رئيس  حسن  عاطف  المهندس 
المتوقع دخول البئر الخامسة عشرة على الإنتاج 
للحقل  الإنتاجية  القدرة  لتصل  المقبل  فى مارس 

إلى حوالى ٣ مليارات قدم مكعب يوميًا.
أننا وطوال عام كامل ظللنا نتحدث عن  ..أى 
إنجاز الوصول بإنتاج حقل ظهر، إلى ٣ مليارات 
قدم مكعب غاز يوميا، دون ان نصل له حتى الآن!
وأخشى ان يمر ٢٠٢٠ دون إدراك هذة الغاية 
التى أراها كبيرة فى مكانها، وصغيرة فى قطاع 

البترول والغاز الطبيعى ككل.
فالغاز الطبيعى ليس حقل ظهر فقط، وحقل 

ظهر ليس ربط البئر الخامسة عشرة فقط.
مصر تحتاج مزيدا من الاستثمارات والجهد، 

وليس طوفانا من الأرقام.
على  حفاة  المصريون  يظل  ان  يمكن  ولا 

جسور الذهب.

حفاة علJ جسور الذهب

«عجيبة» ترفع إنتاج حقل جنوب غرب مليحة ليتجاوز ٩٥٠٠ برميل زيت يوميًا

وزير البترول يعلن تفاصيل أول مزايدة عالمية للبحث عن الذهب فى مصر

«الفرعونية» تحقق ٤٣٥ مليون قدم مكعب غاز و ٨ آلاف برميل متكثفات

٢٣٠ قطاعاً بالصحراء الشرقية والبحر الأحمر.. والإغلاق ١٥ يوليو
والثروة  البترول  وزيــر  المــلا  طــارق  المهندس  أعلن 
عن  للبحث  الأولـــى  العالمية  المــزايــدة  طــرح  المعدنية 
 ١٥ من  بدءاً   ،٢٠٢٠ لعام  المصاحبة  والمعادن  الذهب 

مارس المقبل وحتى ١٥ يوليو ٢٠٢٠،
إن  الثلاثاء،  أمس  مؤتمر صحفى  فى  الوزير  قال 
 ٥٦ على مساحة حوالى  قطاعاً   ٣٢٠ تشمل  المزايدة 
خطى  بين  الواقعة  المنطقة  فى  مربع  متر  كيلو  ألف 
والبحر  الشرقية  بالصحراء  درجــة   ٢٨  -٢٣ عرض 
الأحمر  والتى تم تقسيمها إلى ١/٨ × ١/٨ للقطاع 
الواحد  لتصل مساحة القطاع إلى حوالى ١٧٠ كيلو 
بنظام  المزايدة مقرر طرحها  أن  مربعاً، أضاف  متراً 
الإتاوة والضرائب وتأتى وفقاً لتعديلات بعض أحكام 
الاستثمارية  والنظم  والأســس  المعدنية  الثروة  قانون 
الجديدة التي تم وضعها لتطبيقها في قطاع التعدين، 
وأنه سيتم بالتوافق مع الطرح وضع إجراءات وشروط 
من  والاستغلال  البحث  ونموذجى  وأحكامها  المزايدة 
خلال موقع وزارة البترول والثروة المعدنية وموقع هيئة 

الثروة المعدنية على شبكة الإنترنت.
وأوضح الوزير ان قانون الثروة المعدنية تم تعديله 
في  منه  المنشود  الغرض  يحقق  لم  ولكن   ٢٠١٤ عام 
النظر  إعــادة  استدعى  ما  وهــو  الاستثمارات  جــذب 
بشكل  التعدينى  الاستثمارى  المناخ  وفى  القانون  في 
عــام، وتابع أن الـــوزارة بــدأت عــام ٢٠١٨ في دراســة 
التعاقد  وتم  علمى  نهج  وفــق  التعدين  قطاع  تطوير 
مع استشارى عالمى لتحليل الوضع بالكامل ومعالجة 
من  كان  والتي  التعدين  قطاع  الاستثمار في  معوقات 
باعمال  والاستكشاف  البحث  اعــمــال  ربــط  أهمها 
اكثر من  إجــراءات تستغرق  الإنتاج والاستغلال وهى 
ترخيص  على  الحصول  للمستثمر  يتسنى  حتى  عام 
في  النشاطين  بــين  للفصل  لجــأنــا  ولــذلــك   بالعمل 
اصدار التراخيص وفق النظم السائدة عالميا بما أدى 

اصدار  وسرعة  الاستثمارية  الإجــراءات  تبسيط  الى 
التراخيص للمستثمرين.

الاستثمارى  النظام  تعديل  جــرى  انــه  المــلا  وقــال 
والمالى في عقود الاستثمار ليصبح الاتاوة والضرائب 
وفق  وذلــك  والاربـــاح  الإنتاج  اقتسام  نظام  من  بــدلاً 
ماهو سائد عالمياً وبعد عقد جلسات استماع مطولة 
وهو  وعالميين  وطنيين  ومستثمرين  وخبراء  دول  مع 
مايعطى مرونة اكبر للعمل وتحفيز المستثمر ويضمن 
المستخرج  المعدن  على  الاتــاوة  من خلال  الدولة  حق 
والضريبة التي يتم سدادها، موضحا ان طبيعة العمل 
التعدينى تختلف عن قطاع البترول والغاز الذى يتبع 
نظام اقتسام الإنتاج ووفقا للنماذج العالمية والدراسة 
التي قام بها الاستشارى العالمى كما تم إعادة النظر 

للنشاط  المستثمر  امــام  معينة  مساحات  تحديد  في 
التعدينى وطرح مساحات بدون سقف معين لاعطاء 
مساحة  اختيار  في   للمستثمر  اكبر  ومرونة  فرصة 
الجيولوجية  لــلاعــتــبــارات  وفــقــا  الــنــشــاط  لمــمــارســة 

والفنية.
وأضاف انه تم اصدار قانون جديد للثروة المعدنية 
وهو القانون رقم ١٤٥ لسنة ٢٠١٩ ولائحته التنفيذية 
التعديلات  يتضمن  تشريعى  كإطار   ٢٠٢٠ يناير  في 
للتغلب على معوقات الاستثمار وتم  التي تم إدخالها 
ان  الى  مشيرا  أساسه،  على  الجديدة  المزايدة  طرح 
اول خطوة في  هما  الاستثمارية  والتعديلات  القانون 
رحلة تطوير قطاع التعدين ليواكب رؤية مصر للتنمية 
المستدامة ٢٠٣٠، والعمل على زيادة مساهمة القطاع 

في الناتج القومى مؤكدا الاستمرار في خطط تطوير 
العالمى  التطور  ومواكبة  منه  المأمول  ليحقق  القطاع 
وإيجاد مرونة وفاعلية من خلال إعادة الهيكلة للقطاع 
ليعمل بكفاءة اكبر ويؤدى دوره فنيا وتجاريا وتحقيق 
التراخيص والأداء  الحوكمة وممارسة ادوار مراجعة 
بكفاءة ومواكب لمعايير وممارسات الاستثمار العالمى.

الفرص  تسويق  نحو  الانــطــلاق  أن  المــلا  وأوضـــح 
التعدينية من خلال التواصل المستمر مع المستثمرين 
مــا تم من  المــؤتمــرات المتخصصة وكــذلــك  وحــضــور 
الاستقرار  جانب  إلى  تطوير  من  يتم  وما  تعديلات 
لزيادة  أدت  والتي  بمصر  الاقتصادية  والإصلاحات 
قطاع  في  حــدث  كما  النجاحات  وتحقيق  الاستثمار 
بقوة  المستثمرين  ــرار  ق يدعم  بمــا  والــغــاز   البترول 
الدولة  جدية  ويؤكد  التعدينى  النشاط  في  للدخول 
اقــتــصــاديــة  ــفــادة  اســت أقــصــى  المــصــريــة في تحقيق 
وتشغيلية من هذا القطاع الحيوى بما يحقق مصالح 

الدولة والمستثمرين. 
اكبر مؤتمر عالمى  بأن مصر ستشارك في  وصرح 
للتعدين بكندا أوائل مارس المقبل وأن المؤتمر سيشهد 
تخصيص يوم كامل عن مصر وسيتم الترويج للمزايدة 
المصاحبة خلال  والمعادن  الذهب  للبحث عن  العالمية 
فاعلياته وكذلك عرض التطورات التي شهدها الملف 

التعدينى.
وأكد الوزير أن التعديلات التى تم إعدادها لتهيئة 
المناخ الاستثمارى فى قطاع التعدين بالتعاون مع بيت 
خبرة عالمى ومن خلال جلسات ونقاشات متواصلة تم 
العمل  منظومة  أطراف  لكافة  بعناية  فيها  الاستماع 
العوائد  تعظيم  فى  الدولة  جدية  مؤكداً  التعدينى، 

التعدينية وزيادة مساهمة هذا القطاع الحيوى فى 
من  يمتلكه  ما  مع  يتوافق  بما  القومى  الدخل 

إمكانيات وقدرات.

أعلن المهندس محمد بيضون، رئيس شركة عجيبة 
للبترول، أنه تم حفر 34 بئرًا تنموية خلال النصف 
الأول من العام المالى 2019/2020، إذ استطاعت 
الشركة تحقيق عدد من النجاحات المتتالية، منها رفع 
إنتاج حقل جنوب غرب مليحة ليتجاوز حاليًا حوالى 
كما تم  قياسى.  وقت  فى  يوميًا  زيت  برميل   9500
فرس  بحقلى  والتطوير  التحسينات  بعض  إجـــراء 
إنتاج تجاوزت 1000  زيادة  نتج عنه  ما  والأشرفى، 
برميل زيت يوميًا، وساهم فى زيادة إنتاج الشركة من 
44 ألف برميل زيت يوميًا فى بداية 2019/2020 

ليصل حاليًا إلى 49 ألف برميل زيت يوميًا.
التى  للشركة  العامة  الجمعية  أمــام  بيضون،  أكــد 
عقدت أمس الأول برئاسة المهندس طارق الملا وزير 

وتم   Tala-1x بئر  حفر  المعدنية،  والثروة  البترول 
اختبارها وجار تقييمها، كما جار الإعداد لحفر بئرين 
لافتًا  مليحة،  وجنوب غرب  مليحة  أخريين بمنطقتى 
أنابيب  خط  مشروع  تنفيذ  من  الانتهاء  تم  أنــه  إلــى 
جنوب غرب مليحة بقطر 10 بوصات وبطول 130 
كيلو مترا، وأضاف أن الشركة تقوم بتعظيم الاستفادة 
من الغاز المنتج وذلك بزيادة سعة محطة توليد الكهرباء 
استهلاك  معدل  من  يقلل  ما  وفــرس،  مليحة  بحقلى 
السولار، كما تحرص الشركة على اتباع وتحقيق أعلى 

معايير السلامة والصحة المهنية وحماية البيئة.
حوالى  استثمارات  المخطط ضخ  من  أنه  وأضاف 
 2020/2021 عـــام  خـــلال  دولار  مــلــيــون   577
 ،2019/2020 ــاج  ــت إن ــدلات  ــع م عــلــى  لــلــحــفــاظ 

تنموية  بئرًا  آبار استكشافية و58  ومخطط حفر 5 
و184 عملية إصلاح آبار.

وخلال الجمعية العامة للشركة الفرعونية للبترول، 
تم  إنــه  الشركة،  رئيس  سمير  محمد  المهندس  قــال 
النصف  خلال   100% بنسبة  الإنتاج  خطة  تحقيق 
امتيازها  مناطق  من  عام 2019/2020  من  الأول 
البرج)،  وشمال  دمياط  وشمال  البر  (رأس  الثلاث 
حيث بلغ إنتاج الشركة 435 مليون قدم مكعب غاز 
يوميًا وحوالى 8 آلاف برميل متكثفات يوميًا، مشيرًا 
إلى أن الخطة المقترحة لعام 2020/2021 تشمل 
وضع البئرين أتول 4- وقطامية QTS-1 على الإنتاج 
باستثمارات تقدر بحوالى 277 مليون دولار للحفاظ 
التناقص  ومــواجــهــة  الحالية  الإنــتــاج  مــعــدلات  على 

الانتهاء  قــرب  إلــى  لافتًا  الآبـــار،  لإنتاجية  الطبيعى 
أتول  حقل  بمشروع  الخاصة  الإنــشــاءات  أعمال  من 
بإجمالى  ببورسعيد  الغازات  معالجة  بمحطة  البرى 
تشمل  والــتــى  دولار،  مليون   41 استثمارية  تكلفة 
وحدة معالجة متكثفات بطاقة 15 ألف برميل يوميًا 
وخزانين متكثفات بسعة إجمالية 120 ألف برميل، 
المتكثفات  شحن  أنابيب  خط  إنشاء  إلــى  بالإضافة 
بقطر 10 بوصات وبطول 7 كيلو مترات من المحطة 
أنه  وأضــاف  الجميل،  موقع  إلــى  ببورسعيد  البرية 
المحطة  من  إضافى  بحرى  كابل  تركيب  المخطط  من 
البرية إلى حقل أتول لتعزيز التشغيل والتحكم الآلى 
لتسهيلات الإنتاج الخاصة بآبار المياه العميقة بتكلفة 

استثمارية 80 مليون دولار.

المهندس طارق الملا وزير البترول والثروة المعدنية خلال المؤتمر

استجابات وردود

أحمد راشدمحطة الصرف الصحى فى قرى البدرشين
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وى.. إنجازات 
التحول  العالمية للإنترنت لتحقيق  انطلاقة في السرعات 
الرقمى وتماشيا مع خطة رقمنة الخدمات الحكومية نجحت 
إنجازات  تحقيق  فى  للاتصالات  المصرية  الشركة  أو  «وى» 
التحول  حققت  فقد  الأصعدة  كافة  بالأرقام على  تاريخية 
كانت  التى  النحاس  كابلات  من  بدلا  الضوئية  الألياف  إلى 
الشركة  وضخت  للسرقات  وتتعرض  الإنترنت  سرعة  تخنق 
استثمارات ضخمة وجهود كبيرة لتتفيذ الخطة قبل الموعد 
المحدد وبذل المهندس عادل حامد العضو المنتدب والرئيس 
متواصلا  جهدا  معه  متميز  عمل  وفريق  للشركة  التنفيذى 
وجودها  إثبات  في  أيضا  الشركة  ونجحت  الأهداف  لتحقيق 
الإنترنت  لكفاءة  ٠١٥عنوانا  رقم  وأصبح  المحمول  سوق  فى 

المحمول. 
والعضو  التنفيذى  الرئيس  حامد  عــادل  المهندس  وكــان 
المنتدب للشركة أوضح أن مصر لديها سرعات عالمية، وأن 
البنية التحتية تم إعدادها لتحمل هذه السرعات وأصبح لدينا 

الإنترنت فائق السرعة، وأن مصر جاهزة للتحول الرقمى.
تحقيق  عن  للاتصالات  المصرية  الشركة  أعلنت  ومؤخرا 
للمصرية  أربـــاح  أكــبــر  ٢٠١٩ وهــــى  فــى  جنيه  مليار   ٤٫٤
للاتصالات فى تاريخها حيث بلغ إجمالى الإيرادات المجمعة 

٢٥٫٨ مليار جنيه بنسبة نمو قدرها ١٣٪ عن العام السابق.
وارتفع عدد مشتركى التليفون والإنترنت الثابت بنسبة ١١٪ 

مقارنة بالعام الماضى، ومشتركى المحمول بنسبة ٣٣٪.
الشركة  حامد أن  عادل  المهندس  تصريحات  أبرز  وكانت 
سواء  الرقمى،  للمستقبل  كامل  بشكل  الاستعداد  على  تركز 
داخل المصرية للاتصالات أو فى جميع انحاء البلاد التزامًا 
المصرية  لتطوير  صممت  التى  الرئيسية  بالركائز  تــامًــا 
الاتــصــالات  لخدمات  متكاملا  مقدما  لتصبح  للاتصالات 
وتكنولوجيا المعلومات على المستوى المحلى وعلى المستوى 

الدولى وبما يعزز مكانة مصر كمركز رقمى إقليمى.

إطلاق الدورة العاشرة من برنامج المساندة التصديرية لشركات تكنولوجيا المعلومات
«ايتيدا» عن إطلاق  المعلومات  تكنولوجيا  تنمية صناعة  أعلنت هيئة 
Ex- «الدورة العاشرة من برنامج المساندة التصديرية والمعروف باسم 
بهذا  العاملة  المحلية  الشركات  ومساعدة  تشجيع  بهدف   «IT  port
في  ومساعدتها  التنافسية  قدرتها  وتعزيز  مواردها  تنمية  على  المجال 
خفض تكاليفها المرتبطة بالتصدير. ودعت الهيئة الشركات إلى التقدم 
مارس  شهر  من   ١٢ قبل  وذلك  الإلكتروني  موقعها  خلال  من  للبرنامج 
القادم، حيث تحصل الشركات المؤهلة للبرنامج على مساندة تصديرية 
الــصــادرات  لعائدات  المُضافة  القيمة  من   ٪٥٠ إلــى  تصل  الهيئة  من 
المُحصلة خلال عام ٢٠١٨، وذلك بعد تقديم مساندات إضافية جديدة 

هذا العام للشركات التي تشترك في البرنامج لأول مرة والشركات العاملة 
بالمحافظات بخلاف القاهرة والجيزة والإسكندرية. وحددت الهيئة عدداً 
في  الشركات مقرها  تكون  أن  بالبرنامج من ضمنها  القبول  معايير  من 
مصر وتصل فيها الملكية المصرية إلى أكثر من ٥٠٪ ، وتقوم بتصدير 
خدمات الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، والتي تتضمن خدمات تطوير 
المدمجة،  والبرمجيات  والاتصالات،  المعلومات  وتكنولوجيا  البرمجيات 
الاتصال  مــراكــز  (كــخــدمــات  المعلومات  تكنولوجيا  تمكين  وخــدمــات 

والاستشارات والتدريب في مجال تكنولوجيا المعلومات).
إلى تصدر خدمات  البرنامج  الماضية من  الدورة  وتشير إحصائيات 

البرمجيات وتطوير تطبيقات المحمول والدعم الفني للصادرات المصرية 
بنسبة ٤٠٪، في حين جاءت صادرات خدمات التعهيد ومراكز الاتصال 
في المركز الثاني بنسبة ٣١٪، وأخيراً خدمات التسويق الرقمي بالمركز 
لبيانات  طبقاً  المصرية  الصادرات  قيمة  إجمالي  من   ٪٧ بنسبة  الثالث 
عائدات صادرات الشركات المحلية المشتركة بالبرنامج عن تلك الفترة.

وخلال   ٢٠١٠ عام  مرة  لأول  البرنامج  إطــلاق  تم  أنه  بالذكر  جدير 
الدورات السابقة ساندت الهيئة أكثر من ١٨٥ شركة محلية بما يقرب من 
٣٥٠ مليون جنيه مصري، حيث أسهم البرنامج في زيادة حجم صادرات 

تكنولوجيا المعلومات بإجمالي ٦٫٢ مليار جنيه مصري من العائدات.

شراكات دولية ومشروعات تعاون لتعزيز مكانة مصر وريادتها 
الدولية والإفريقية في مجال الاتصالات وتكنولوجيا المعلومات

وتكنولوجيا  ــالات  ــصـ الاتـ وزارة  ــرص  حـ ــار  إطــ فــي 
المعلومات على تعزيز مكانة مصر وريادتها الدولية فى 
توليه  الذي  الاهتمام  ضوء  وفي  الصلة،  ذات  المجالات 
أهم  كإحدى  والدولي  الإقليمي  التعاون  لتعزيز  ــوزارة  ال
الخبرات  بالاستفادة من  بما يسمح  استراتيجيتها  ركائز 
عن  فضلاً  الحديثة،  التكنولوجيات  مجال  في  الرائدة 
تقديم الخبرة المصرية على المستوى العربي والأفريقي 
سعت  المعلومات؛  وتكنولوجيا  الاتــصــالات  مجال  فــي 
عام  خلال  بالوزارة  الدولية  للعلاقات  المركزية  الإدارة 
المنظمات  مع  الفعال  والتواصل  التنسيق  إلــى   ٢٠١٩
على  والعمل  العالمية،  والمؤسسات  والإقليمية  الدولية 
العالم  التعاون مع مختلف الدول من أنحاء  دعم أواصر 
في المجالات ذات الصلة، وكذلك الاستفادة من الفرص 
الــدولــى،  المجتمع  يقدمها  التي  الممارسات  وأفــضــل 
بالإضافة إلى متابعة فرص التعاون مع الجهات الحكومية 
والشركات متعددة الجنسيات وهيئات التمويل بالتنسيق 

الوثيق مع الهيئات التابعة.
الدولية  للعلاقات  الــمــركــزيــة  الإدارة  حــرصــت  كما 
في  الإفريقي  للاتحاد  مصر  رئــاســة  ظــل  فــي  ــالــوزارة  ب
الإفريقي  المستوى  على  الجهود  تكثيف  على   ٢٠١٩
وذلك من خلال تنظيم عدد من الزيارات المتبادلة والتي 
 ACI الإفريقي  التعاون  مبادرة  استعراض  خلالها  تم 
الرقمنة  مجال  في  المصرية  التجربة  على  المرتكزة 
والتحول الرقمي، والترويج لعدد من المبادرات الرئاسية 
مبادرة  مثل  الخبراء،  الــســادة  مع  بالتنسيق  الإفريقية 
الرقمية، كما قامت  والتطبيقات  الألعاب  إفريقيا لإبداع 
الإدارة المركزية للعلاقات الدولية بصياغة خطة العمل 
الإفريقية Plan Master Africa للتحرك بشكل فعال 

ومنظم على الأصعدة المختلفة دوليًا أو إقليميًا أو على 
المستوى الثنائى، بحيث تعكس التوجهات العليا للسياسة 
قطاع  في  وذلك  الإفريقية  الرئاسة  عام  خلال  الوطنية 
جانب  إلــى  وذلــك  المعلومات؛  وتكنولوجيا  الاتــصــالات 
الفعاليات ذات الصلة على مستوى  المشاركة في جميع 
الاتحاد الإفريقى، وكذلك في أنشطة مختلف المبادرات 
أبرز  وكان من  الصلة،  ذات  الإقليمية الأخرى  والكيانات 

الاجتماع  استضافة  الإفريقي  الصعيد  على  تحقق  ما 
الثالث للدورة العادية للجنة الفنية المتخصصة للإعلام 
 Specialized والاتــصــالات    المعلومات  وتكنولوجيا 
Communica-  on  Committee  Technical
-STC) Technology Information and tions
أكتوبر   ٢٦  –  ٢٢ الفترة  خــلال  الشيخ  بشرم    (CICT
٢٠١٩، ولعل أهم ما تحقق خلال هذا الاجتماع هو فوز 

مصر برئاسة مكتب اللجنة الفنية المتخصصة للإعلام 
والاتصالات وتكنولوجيا المعلومات بالاتحاد الإفريقي في 
الأصوات،  بإجماع  ٢٠١٩-٢٠٢١؛  للفترة  الثالثة  دورتها 
إفريقية وبحضور ١١  دولة  المؤتمر٣٨  حيث شارك في 
وترأست مصر مجموعة  أنشأت  كما  وزيرًا للاتصالات. 
خبراء  تضم  والتي  الاصطناعي  للذكاء  الإفريقية  العمل 
والجزائر  ومــالــي  وكينيا  وغــانــا  مصر  هــى:  دول   ٨ مــن 

والكاميرون وإثيوبيا وأوغندا. 
كما سعت الإدارة المركزية للعلاقات الدولية بالوزارة 
إلى ترجمة السياسة الخارجية المصرية في التعاون مع 
الدول العربية من خلال توطيد التعاون مع دول الخليج 
السودان،  مع  الجغرافى  والعمق  إفريقيا  شمال  ودول 
بالإضافة إلى تعزيز العمل العربي المشترك في إطار 
التعاون على مستوى المنظمات العربية من أجل تطوير 
في  والبريد  المعلومات  وتكنولوجيا  الاتصالات  وتنمية 
بلادنا العربية لبناء رؤى موحدة حول القضايا المهمة 
المحافل  في  العربية  المواقف  وتنسيق  الصلة،  ذات 
 (٤٥) الــدورة  فعاليات  استضافة  تمت  حيث  الدولية؛ 
للاتصالات  العرب  الــوزراء  لمجلس  التنفيذي  للمكتب 
أعمال  مصر  وترأست   ،٢٠١٩ يوليو  في  والمعلومات 
في  التنفيذي  للمكتب   (٤٦) العادية  الـــدورة  اجتماع 
الرياض في ديسمبر ٢٠١٩، وشهدت فعاليات الاجتماع 
عمل  فــريــق  تشكيل  بــشــأن  الــمــصــري  المقترح  طــرح 
مهام  بــدوره  سيتولى  الــذي  الاصطناعي  للذكاء  عربي 
وضع استراتيجية عربية موحدة، ووضع إطار مشترك 
هذه  وسلبيات  بإيجابيات  الوعي  ونشر  القدرات  لبناء 
التكنولوجيا وتأهيل الشباب للمنافسة على فرص العمل 

ذات الصلة. 
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خطر كورونا يزحف خارج الصين ويصيب مصانع الهواتف الذكية
الجديد  ــا  ــورون ك فــيــروس  تــداعــيــات  تخطت 
الهواتف  وســوق  الاتصالات  قطاع  على  وتأثيره 
المحمولة وإكسسواراتها، الصين موطن الفيروس 
الذكية  الهواتف  صناعة  على  المسيطرة  وكذلك 
أخــرى.  لــدول  الأزمــة  ووصلت  العالمي،  وسوقها 
رأى الخبراء أنه يمكن الاعتماد على هواتف ذكية 
إجازتها  مدت  التى  الصين  فى  تصنع  التى  غير 
إعلان  لكن  كــورونــا،  خطر  من  خوفًا  السنوية؛ 
شركة سامسونج إلكترونيكس عن إغلاق مصنعها 
لانتشار  بـــؤرة  أكــبــر  وهــى  الجنوبية  كــوريــا  فــى 
الهواتف  ســوق  سيربك  الــصــين،  خــارج  المــرض 
الخطر  امتد  إذا  خصوصَا  جديد،  من  الذكية 
شركة  كانت  أخــرى.  تجارية  وعلامات  دول  إلى 
سامسونج قد أعلنت عن إغلاق مصنع الهواتف 
تأكد إصابة أحد  بعد  الذكية فى مدينة جومي، 
العاملين فى المصنع بفيروس كورونا، كما طبقت 
رقائق  أكبر شركة  ثانى  هاينكس  إس.كيه  شركة 

إجــراءات الحجر  الجنوبية،  كوريا  فى  إلكترونية 
الصحى على العاملين بها بعد اكتشاف أن أحد 

الموظفين كان قد خالط مريضًا بالفيروس. حذر 
محمد المهدى وكيل شعبة المحمول بالاتحاد العام 
للغرف التجارية والرئيس الشرفى لنقابة المحمول 
والاتصالات، من خطورة وتداعيات أزمة فيروس 
الهواتف  تبيع  الصين  أن  إلــى  مشيرًا  كــورونــا، 
كله،  للعالم  وإكسسواراتها  غيارها  وقطع  الذكية 
كما أن بعض الشركات العالمية الأخرى تصنع فى 

الصين.
أزمة  أن  للوفد،  المهدى فى تصريحات  أوضح 
العالمى  الاقتصاد  على  كبير  بشكل  أثرت  كورونا 
ظل  فــى  خصوصًا  الاتــصــالات  قطاع  ولاسيما 
تمديد الإجازة وهو ما يشير إلى استمرار إغلاق 
المصانع من ثم زيادة فى الأسعار لنقص المخزون.

أكد وكيل شعبة المحمول بالاتحاد العام للغرف 
التليفون  اكسسوارات  بعض  أسعار  أن  التجارية 
فى مصر ارتفعت بنسبة وصلت إلى ٥٠٪ و٦٠٪، 
متوقعًا استمرار الزيادة فى حالة عدة استئناف 

العمل بالمصانع التى توقفت.

٤٫٤ مليار جنيه فى ٢٠١٩ أكبر أرباح للمصرية للاتصالات فى تاريخها
جودة الخدمات والاستراتيجية الرقمية الإقليمية أسهمتا فJ تمكين الشركة من تحقيق هذا الأداء المالJ المتميز

نتائج  اليوم  للاتصالات  المصرية  الشركة  أعلنت 
ديسمبر   ٣١ فى  المنتهى  المالى  العام  عن  أعمالها 
٢٠١٩، وذلك طبقًا للقوائم المالية المجمعة المعدة وفقًا 

لمعايير المحاسبة المصرية.
أهم مؤشرات نتائج أعمال العام المالى ٢٠١٩

مليار   ٢٥٫٨ المجمعة  ــرادات  الإيـ إجمالى  بلغ   ●
السابق،  العام  عن   ٪١٣ قدرها  نمو  بنسبة  جنيه 
مدفوعًا بشكل رئيسى بالنمو فى الإيرادات المرتبطة 
ــدات أعــمــال المــنــزل  بــخــدمــات الــبــيــانــات عــبــر وحــ

والشركات والمؤسسات ووحدة أعمال المشغلين.
● أظهرت الشركة نموًا فى قاعدة عملائها على 
عدد  ارتــفــع  حيث  المقدمة،  الخــدمــات  كــل  مستوى 
 ٪١١ بنسبة  الثابت  والإنترنت  التليفون  مشتركى 
بنسبة  المحمول  ومشتركي  الماضى،  بالعام  مقارنة 

.٪٣٣
● نجحت الشركة فى تنفيذ برنامج المعاش المبكر 
الذى شمل ٣٠٠٠ موظف بإجمالى تكلفة بلغت ١٫٣ 

مليار جنيه.
● استقر الربح قبل الفوائد والضرائب والإهلاك 
تغيير  دون  مليار جنيه  مبلغ ٥٫٨  عند  والاستهلاك 
عن العام السابق، ومحققًا مبلغ ٧٫١ مليار جنيه بعد 
بنسبة نمو قدرها  المبكر  المعاش  برنامج  أثر  تحييد 
٢١ ٪ مقارنة بالعام السابق بينما بلغ هامش الربح 
قبل الفوائد والضرائب والإهلاك والاستهلاك ٢٨٪ 

متماشيًا مع توقعاتنا للعام.
● قفز صافى الربح بعد الضرائب ليحقق نسبة 
نمو قدرها ٣٣٪ مقارنة بالعام السابق محققًا مبلغ 
٤٫٤ مليار جنيه مدفوعًا بالإيرادات القوية المحققة 
وأرباح فروق العملة وإيرادات الاستثمار من فودافون 
والذى أبطل أثر تكلفة برنامج المعاش المبكر والزيادة 

فى مصروفات الهلاك والاستهلاك.
من   ٪٤٩ نسبة  الرأسمالية  النفقات  بلغت   ●
العمل  لخطة  نتيجة  المحققة  ــرادات  ــ الإي إجمالى 
المكثفة لضغط الفترة الزمنية اللازمة لتنفيذ برنامج 
أنحاء  فى  الفايبر  إلى  النحاس  من  الشبكة  إحلال 
الجمهورية لتنتهى بحلول منتصف شهر يونيو ٢٠٢٠ 

أى خلال عامين بدلاً من أربعة أعوام.
الدين مبلغ ١٥ مليار جنيه محققًا  بلغ صافى   ●
نسبة صافى الدين من الربح قبل الفوائد والضرائب 
وبعد  سنوى  أســاس  (على  والاستهلاك  والإهـــلاك 
تحييد أثر برنامج المعاش المبكر) مقدارها ٢٫١ مرة 

مقارنة بـ٢٫٢ بنهاية عام ٢٠١٨.
● اقترحت إدارة الشركة توزيع ٠٫٢٥ جنيه مصرى 
للسهم عن العام المالى المنتهى فى ٣١ ديسمبر ٢٠١٩ 

على أن يعرض الاقتراح على الجمعية العامة.
العضو  حامد،  عــادل  المهندس  السيد  علق  وقــد 
المصرية  لــلــشــركــة  الــتــنــفــيــذى  ــيــس  ــرئ وال المــنــتــدب 
للاتصالات على نتائج أعمال الشركة عن العام المالى 

٢٠١٩ قائلاً:
عام  تنهى  أن  للاتصالات  المصرية  «استطاعت 
وتمكنت  متميزة،  مالية  ونتائج  قــوى  بــأداء   ٢٠١٩
مبادرة  لتنفيذ  اللازمة  السيولة  توفير  من  الشركة 
مهمة لخفض التكاليف، والمتمثلة فى برنامج المعاش 
للتطوير  اللازمة  الاستثمارات  تنفيذ  وكذلك  المبكر، 
الشامل للبنية التحتية ورفع جودة خدمات الإنترنت 
فى مصر. لقد حقق الربح قبل الفوائد والضرائب 
برنامج  ــر  أث تحييد  بعد  والاســتــهــلاك،  والإهـــلاك 
المعاش المبكر، نموًا ثنائى الرقم مدعومًا بالزيادة فى 
الطلب على خدمات البيانات ذات السرعات العالية 
فى كل من وحدات أعمال الجملة والتجزئة، لتحقق 

الشركة أكبر صافى ربح فى تاريخها زاد على ٤٫٤ 
إلى ٥ مليارات جنيه بعد تحييد  مليار جنيه ليصل 

أثر برنامج المعاش المبكر.
أعمال  لنتائج  الرئيسية  المــلامــح  أهــم  وتمثلت 
وتسجيل  الإيـــرادات  نمو  فى   ٢٠١٩ خــلال  الشركة 
قاعدة  زيـــادة  جانب  إلــى  ــاح  الأربـ فــى  أكبر صافى 
المبكر،  المعاش  وبرنامج  الخدمات  العملاء وتحسين 
الاستراتيجية  وكذلك  الخدمات  جودة  أسهمت  كما 
المالى  الأداء  هــذا  تحقيق  مــن  الإقليمية  الرقمية 

المتميز،
الاستعداد  على  العام  هذا  تركيزنا  انصب  وقد 
بشكل كامل للمستقبل الرقمى، سواء داخل المصرية 
التزمنا  البلاد، لقد  أنحاء  أو فى جميع  للاتصالات 
التزامًا تامًا بالركائز الرئيسية التى صممت لتطوير 
المصرية للاتصالات لتصبح مقدمًا متكاملاً لخدمات 
المستوى  على  المعلومات  وتكنولوجيا  الاتــصــالات 
مصر  مكانة  يعزز  الــدولــى  المستوى  وعلى  المحلى 
النفقات  إجمالى  بلغ  لقد  إقليمى،  رقمى  كمركز 
الرأسمالية لهذا العام ١٢٫٧ مليار جنيه بما يعكس 
التزامنا القوى نحو تطوير بنيتنا التحتية، الأمر الذى 
المسبوق  التجارى غير  النجاح  بثماره في صورة  أتى 
لنظام SPACE WE، الذى وفر سرعات لا مثيل لها 
القومية  المبادرة  تنفيذ  استمرار  وكذلك  السوق  فى 
وهو  (الفابير)  الضوئية  بالألياف  المحافظات  لربط 
ما يؤكد عزم الشركة على التطوير ويعزز من أهداف 

تقديم خدمات مميزة وخبرة أفضل لعملائها.
وأود أن أغتنم هذه الفرصة لتأكيد موقفنا تجاه 
الصفقة المحتملة بين شركة فودافون العالمية وشركة 
الشركة  تؤكد  حيث   ،STC السعودية  الاتــصــالات 
والفرص  الخيارات  جميع  أن  للاتصالات  المصرية 
مفتوحة أمامها لاتخاذ قرار مدروس يخدم مصالح 
شركة  فــى  باستثماراتها  يتعلق  فيما  مساهميها 
فودافون مصر، لقد عملنا بكل جهد لنضمن أن كل 
حقوقنا القانونية قابلة للتنفيذ وأن قرارنا يرتكز على 
به  نلتزم  ما  المساهمين، وهو  ما يصب فى مصلحة 
كل  فى  متعددة  فرصًا  هناك  أن  نرى  حيث  دائمًا، 
خيار من الخيارات المطروحة سواء بتحقيق وفورات 
اقتصادية أو عائد فورى على الاستثمار بما يضمن 
عوائد  لتحقيق  الشركة  لأصــول  الأمثل  الاستغلال 
على  اليوم  الإدارة  مجلس  وافــق  لقد  للمساهمين. 
Her- EFG  الاستعانة تحالف قوى يشمل كلاً من

التميمى  ومكتب  استثمارى  كمستشار   Citiو  mes
وشركاه كمستشار قانونى لضمان تحقيق الاستفادة 

القصوى من الفرص والخيارات المتاحة».

نمو الإيرادات.. الأرباح.. قاعدة 
العملاء.. تحسين الخدمات والمعاش 

المبكر.. الملامح الرئيسية لنتائج 
أعمال المصرية للاتصالات

gr2mg@yahoo.com
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الأهلي يمنع الحديث عن توابع القمة ويدرس تفعيل رفضه 
لقرارات لجنة الانضباط.. ويرفض نغمة إعادة «اللقاء» 

فرض النادي الأهلي حظراً إعلامياً على لاعبي الفريق 
فايلر  رينيه  السويسري  بقيادة  الفني  والجهاز  الأحمر 
أمــام  القمة  مــبــاراة  شهدتها  التي  الأحـــداث  بخصوص 
الأبيض  الفريق  حضور  لعدم  إلغاءها  تم  والتي  الزمالك 
لاستاد القاهرة لخوض اللقاء المؤجل من الجولة الرابعة 

للدوري.
وأبلغ رئيس النادي مدير الكرة سيد عبدالحفيظ بعدم 
اللاعبون،  أو  الفني  الجهاز  بأي تصريحات سواء  الإدلاء 
التعليمات  هذه  يخالف  من  بعقوبات ضخمة ضد  مهدداً 
الاجتماعي،  التواصل  لوسائل  الأمر  امتداد  أكد  أنه  كما 
الجنوب  داونز  مباراتي صن  في  الكامل  بالتركيز  مطالباً 
إفريقي يومي ٢٩ فبراير الجاري و٧ مارس المقبل في ربع 

نهائي دوري أبطال إفريقيا.

وأعلن النادي الأهلي رفضه التام لفكرة إعادة لقاء القمة 
بداعي أن حافلة الزمالك تعرضت لظروف قهرية منعتها 
من الحضور لاستاد القاهرة، وأكد شريف فؤاد المتحدث 
واضحاً  كان  الكرة  اتحاد  بيان  أن  النادي  باسم  الرسمي 

بأنها لا توجد أي عوائق أمام وصول حافلة الفريقين.
للنادي  القانوني  الفريق  مع  جلسات  الخطيب  ويعقد 
الإدارة الأخير بخصوص  تفعيل قرارات مجلس  من أجل 
عقوبات لجنة الانضباط بشأن أحداث لقاء السوبر أمام 
الزمالك والتي شملت إيقاف اللاعب محمود عبدالمنعم 
النيجيري  بجانب  الموسم  لنهاية  الفريق  مهاجم  كهربا 

جونيور أجاي وياسر إبراهيم لمدة مباراتين.
ويدرس الأهلي التقدم بتظلم رسمي ضد عقوبة كهربا 
الرياضية  للمحكمة  الأزمة  لتصعيد  تمهيداً  للائحة  وفقاً 
الدولية حال رفض لجنة الانضباط التراجع عن تخفيض 

عقوبة كهربا.
الكرة  مدير  عبدالحفيظ  سيد  قال  آخــر،  صعيد  على 
بالنادي الأهلي إن فريقه يستعد بكل قوة لمباراة ماميلودي 
دوري  لقب  تحقيق  يبحث  فريقه  أن  خاصة  داونــز،  صن 
عام  منذ  دام  الــذي  الطويل  الغياب  بعد  إفريقيا  أبطال 
قوة  بكل  الفريق  ستدعم  الجماهير  أن  موضحاً   ،٢٠١٣

لعبور عقبة صن داونز.
ــز  وعــن حـــدوث إصــابــات بين لاعــبــي فــريــق صــن داون
الموسم  من  جيداً  الــدرس  «تعلمنا  الحفيظ:  عبد  قال   ،
تصريحات  على  اعتدنا  الأنباء  هذه  تشغلنا  ولا  الماضي 
بيتسو موسيماني مدرب صن داونز ولن نشغل بالنا بهذه 
الألاعيب كما أننا لا نفكر في نغمة الثأر من الخسارة أمام 
صن داونز في الموسم الماضي بخماسية نظيفة بدوري 

الأبطال».

جاهزاً  الفريق  ألعاب  صانع  صبحي  رمضان  وأصبح 
لخوض لقاء صن داونز بعد تعافيه من إصابته التي تعرض 
أعلنه  الــذي  الأمــر  وهــو  الخلفية  العضلة  في  بتمزق  لها 
الضاربة  الهجومية  القوة  لتكتمل  للأهلي  الطبي  الجهاز 

للفريق الأحمر.
جنوب  إلى  السفر  موعد  للأهلي  الفني  الجهاز  وحدد 
إفريقيا استعداداً لخوض لقاء صن داونز الجنوب إفريقي 
أبطال  دوري  ببطولة  الثمانية  لــدور  الإيـــاب  جولة  فــي 

إفريقيا.
وقرر النادي الأهلي السفر إلى جنوب إفريقيا يوم الأحد 
المقبل لإقامة معسكر مغلق استعداداً للمواجهة التي تقام 
التأقلم على  الفني  الجهاز  المقبل.. وفضل  يوم ٧ مارس 
الأجواء في جنوب إفريقيا مبكراً، خاصة ما يتعلق بنقص 

الأوكسجين.

«عبدالحفيظ»  يتجاهل مناورات «موسيماني».. والبعثة تسافر مبكراً لجنوب إفريقيا

رمضان صبحي جاهز لموقعة صن داونز

:Jكتب- محمد اللاهون

أنا الحكومة.. يا رمضان!
المــهــرجــانــات..  مطربى  لأغــانــى  المستمعين  مــن  لست 
العنف  تنشر  التى  رمضان  محمد  الممثل  أفلام  محبى  أو 
ولكن  الهابطة..  الأفـــلام  مشاهدى  مــن  أو  والبلطجة.. 
شاكر  هانى  الفنان  برئاسة  الموسيقية  المهن  نقابة  قــرار 
معهم  التعامل  وعدم  الغناء  من  المهرجانات  مطربى  بمنع 
لإقامة حفلات.. ثم تأكيد الفنان هانى شاكر بأن القرار 
نهائى ولا رجعة فيه.. رغم أنه قرار يهدف للارتقاء بفن 
ملوثة  أغانى  يبثون  الذين  عليه  الدخلاء  واستبعاد  الغناء 
أن هذا  إلا  العام  للذوق  وتسىء  والهلس  للمخدرات  تروج 
القرار جاء متأخراً وبعد انتشار بعض مطربى المهرجانان 
مثل حسن شاكوس وعمر كمال وغيرهم الذين يشاهدهم 
ويستمع اليهم ملايين من البشر.. ويقال إن جمهورهم أكثر 
من نجوم كبار فى عالم الغناء مما يوحى أيضًا بان الغيرة 
قد لعبت دورًا.. لمنع هؤلاء الذين يجب ان ترفع لهم الراية 

الحمراء ويحكم عليهم بالطرد من ملعب الغناء.
الرديئة..  وكلماتها  الهابطة  الأغــانــى  ضد  اننى  رغــم 
فإن هناك نجوماً سبق أن قدموا أغانى فى الافلام تروج 
نقابة  تتحرك  ولم  والدعارة..  والخمر  والعرى  للمخدرات 
السينمائيين أو الموسيقيين لمحاسبتهم أو معاقبتهم أو تعمل 
المخدرات  ترويج  وكأن  المسيئة..  الاعمال  تلك  وقف  على 
والأغانى الهابطة فى الأفلام والمسلسلات يمثل فناً يخدم 
اخرون  مطربون  يستخدم  عندما  بينما  الدرامى..  العمل 
لقيم  وانتهاكاً  الفن  على  عدواناً  تصبح  الكلمات..  نفس 

المجتمع.. وتستحل رقابهم..
مدرسة  مسرحية..  ان  ينكر..  أن  أحــد  يستطيع  هل 
وشجع  بالمدارس  الفساد  نشر  من  أول  كانت  المشاغبين.. 
التلاميذ على العنف والبلطجة.. وإهانة المدرسين.. ورغم 
بعض  ويعتبرها  اليوم..  حتى  واذاعتها  بثها  يستمر  ذلك 

الفنانين إبداعاً مسرحياً..؟!
وعندما اقتحم الممثل محمد رمضان عالم الغناء ورأى 
ان  رغم  حفلات  عدة  قبل  من  ونظم  مطرباً..  نفسه  فى 
الفنان هانى شاكر نفسه قال ان صوته لا يصلح للغناء.. 

هل منعه أحد؟
واستمر محمد رمضان.. وتوحش.. حتى حدثت واقعة 
الطائرة.. وترتب على ذلك  يقود  بثه وكأنه  الذى  الفيديو 
المساعد  ووقــف  الحــيــاة..  مــدى  العمل  عن  الطيار  وقــف 
وتبادل  لمدة عام.. ثم حدث ما حدث من نقاش ساخن.. 
ببث  رمضان  اتهم  الــذى  والطيار  رمضان  بين  الاتهامات 
ضده  قضائية  دعــوى  برفع  ــام  وق علمه..  دون  الفيديو 
له  اضــرار جسيمة  والحــاق  لسمعته  بالإساءة  فيها  يتهمه 
جنيه.. مليون   ٢٤ حوالى  بتعويض  ويطالبه  وادبية  مالية 

ولكن رمضان يظهر على شاشة التليفزيون ويقول إن لديه 
شريطاً سيقدمه للمحكمة يدين الطيار.. لأن الطيار قال 

له على الطائرة.. أنا هنا الحكومة..
ما لا يعرفه محمد رمضان ان قائد الطائرة.. أثناء عمله 

هو الحاكم فعلاً على الطائرة وفقاً للقانون..
وعندما يتساءل محمد رمضان لماذا لم يتظلم الطيار من 
قرار سلطة الطيران المدنى بإيقافه ومنعه من الطيران..؟

لأن  التظلم  رفــض  وهــى  طــيــار..  كل  يعرفها  فالإجابة 
لى  أكــده  ما  وهــذا  والقواعد..  التعليمات  خالف  الطيار 
أيضًا الطيار المخضرم وليد مراد الرئيس الأسبق لرابطة 
الطيارين.. الطيران لا يعرف المنظرة أو التهريج.. لأن أمن 

الركاب وسلامتهم فوق كل اعتبار..

التنافس
ــان «وفـــى ذلــك  شـــرع االله تــعــالــى الــتــنــافــس فــى الإيمــ

فليتنافس المتنافسون» «٢٦ـ المطففون».
كل  فى  التنافس سلوك محمود  فإن  ذلك  على  وقياساً 
المجالات، فلولا التنافس فى مجالس العلم مثلاً لما وصلت 
العلوم  جميع  فى  التقدم  من  إليه  آلــت  ما  إلــى  البشرية 

والفنون.
ولكن هل يعنى التنافس الصراع؟ كلا إنه ليس كذلك، بل 
هو بذل الجهد للأمام فى إطار قواعد حاكمة للمتنافسين 
تتيح لهم العمل على الوصول إلى النتائج المرجوة دون أن 

يجور طرف على آخر.
وفى مجال الرياضة بجميع أفرعها فإن التنافس شىء 
البعض  يظن  وقــد  المــراكــز،  أفضل  إلــى  للوصول  محمود 
أنها معركة حربية، والواقع أنها ليست كذلك فهى فرصة 
مساحة  ظل  فى  للمتنافسين  والمشاهدة  للمتعة  عظيمة 
محددة وزمن محدد وقانون محدد فعلينا أن نمتع أنفسنا 
بلا تعصب، ولنا الحق فى أن نشجع أى لون نختاره، فلا 
حرج فى ذلك، ولكن علينا أن نشجع من فاز وأن نشد على 

يد من خسر ونشجعه على المبادأة مرة أخرى.
فيها  لابد  المباراة  أن  الصاعدة  الأجيال  نعلم  أن  ولابد 
من فائز أو مهزوم أو متعادل، فلا يمكن أن نكون فى موقع 
الفائز دائماً، ومن هنا لابد أن نتقبل الهزيمة إن حلت علينا 

لأنها مجرد تنافس، ويوم لك ويوم عليك.
والفرحة بالفوز يجب ألا يكون مبالغاً فيها، فسوف يأتى 
هنا  من  أخــرى،  فى  مهزوماً  مباراة  فى  الفائز  يكون  يوم 
لابد أن نوطن أنفسنا على ثقافة تقبل الهزيمة إن حلت، 
وتلك عزيمة قروية وفهم صحيح لشروط التنافس، فليس 
عند  نفسه  الذى يملك  الشديد  ولكن  بالصرعة،  الشديد 
الغضب، فتلك قوة وشدة وبأس  هكذا لا مبالغة عند الفوز 

ولا مبالغة عند الهزيمة.
عدة  من  تتكون  الرياضى  للتنافس  المشاهدة  لوحة  إن 
اللاعبين  ثم  والإدارى،  الفنى  بــالإدارة بشقيها  تبدأ  دوائر 
الدوائر  من هذه  دائرة  وكل  والإعــلام  والجمهور  والحكام 
لابد أن يكون لها قواعد  حاكمة لأنها تؤثر وتتأثر ببعضها 
البعض، والمنتج النهائى لها هو لوحة المشاهدة التى نراها 
فى ساحة المبارة، وهى إما أن تكون لوحة جميلة تمُتع كل 
دائرة من  إذا حدث خلل فى  أو غير ذلك  من يشاهدها، 

هذه الدوائر.
يوم  والزمالك الأخيرة  وما شاهدناه فى مباراة الأهلى 
«٢٠٢٠/٢/٢٠» فى دولة الإمارات الشقيقة يُعد خللاً كبيراً 
لوحة  يكن  لم  النهائى  المنتج  لأن  اللعبة،  عناصر  كل  فى 
جميلة ولكنه كان لوحة سيئة، فقد بالغ الفائز فى التعبير 
عن فوزه، وخرج بعض اللاعبين عن كل القواعد السلوكية 
فى مشهد يندى له الجبين، كذلك لم يتقبل المهزوم الهزيمة 

وكأنها آخر العالم.
وهذا الأمر يُعبر عن نقص فى ثقافة التنافس الحقيقى 
والذى  واللاعبين  الإدارة  ثم  الرياضى  الإعــلام  من  بــدءاً 
انعكس ذلك كله على جمهور المشاهدين وأخرج لنا لوحة 
سيئة أمام العالم الذى شاهد هذه المباراة ولم نكن نتمنى 

ذلك.
فليتنا نرى مادة تدرس فى مراحل التعليم المختلفة عن 
قواعد التنافس لكى نكتسب ثقافة التنافس، لعل ما نراه 
تختفى  الأعمى  التعصب  مظاهر  من  الساحات  تلك  فى 
عاملاً  وليس  للبناء  عاملاً  التنافس  ويصبح  رويــداً  رويــداً 

للهدم.
إنه التنافس..

لاعبو الأهلى داخل استاد القاهرة قبل لقاء القمة

ميسى يلوح بزى برشلونة لجماهير ريال مدريد أحداث السوبر مهزلة أساءت للكرة المصرية

تصوير: حسام محمد

تصوير: حسام محمد

كلنا فاسدون 

قمة  لأحـــداث  والــرافــضــة  المؤيدة  الأفــعــال  ردود  ــزال  ت لا 
الدوري بين الأهلي والزمالك تسيطر على الأحداث في الوسط 
الرياضي ، وللأسف غلبت الشخصنة والانتماءات على الآراء 
لتضييع الحقيقة وسط طوفان من الغضب والخروج على النص 

من الجميع ، جماهير ومسئولين.
، فنسعى  يتم تصنيفنا كالعادة أهلاوي وزملكاوي  وحتى لا 
من  بتعمد  الغائبة  الحقيقة  لكشف  القادمة  السطور  خــلال 
لجنة  وقــرارات  السوبر  أحداث  البداية  في  ونتناول   ، الجميع 
الانضباط بالجبلاية وهي القرارات التي تسببت في المزيد من 
الاحتقان والتوتر والبداية مع قرارات اللاعبين ، وقد حاولت 
جاهدا  الوقوف على أسباب عقوبة الثنائي كهربا لاعب الأهلي 
وعبدالله جمعة لاعب الزمالك وكلاهما لم يرتكب خطأ بحجم 
نزل  كهربا  أن  البعض  يدعي  كما  كان  وإذا   ، الموقعة  العقوبة 
الملعب متربصا بلاعبي الأهلي فقد وضح أيضا تربص بعض 
لاعبي الزمالك باللاعب ومع ذلك لم يتم إدانة أي منهم ، ونفس 
الأمر بالنسبة للاعب عبد الله جمعة الذي احتفل دون إشارة 
خارجة وقد شاهدنا نجومًا عالميين يحتفلون أمام الجماهير 
به  الخاص  التيشيرت  يخلع  وهو  ميسي  وشاهدنا  المنافسة 
أحد  يتهمه  ولم  بها  ملعبهم  في  مدريد  ريال  لجماهير  ويلوح 

بإثارة الجماهير ولم تقذفه الجماهير بالزجاجات الفارغة.
الأمر الثاني لماذا تجاهلت لجنة الانضباط أخطاء العديد 

من اللاعبين رغم أن الفيديوهات المنتشرة في كل مكان كشفت 
أخطاءهم ومع ذلك لم يقترب منهم أحد، ولماذا تجاهلت الجنة 
حضورهم  بعدم  مغلظة  عقوبة  وأصــدرت  الجماهير  أخطاء 
الموسم  نهاية  حتى  بجماهير  تقام  التي  الفريقين  مباريات 

خاصة أن تلك الجماهير تكررت أخطاؤها دون حساب.
الأمر الثاني إذا كان مرتضى منصور يخطئ  دائما في حق 
لجنة الجبلاية وهناك حالة من الغضب تسيطر على أعضاء 
رئيس  على  الرد  ينتظرون  وأنهم  التصرفات  هذه  من  اللجنة 
أحداث  في  الــرد  هذا  يكون  أن  الطبيعي  من  فهل   ، الزمالك 
السوبر الذي أقيم في الإمارات ولم يحضره رئيس الزمالك ؟ 
ألم يكن من الأفضل الفصل بين معاقبة مرتضى وبين أحداث 
لتزيد  الأحــداث  زحمة  في  العقوبة  ووضــع  المشتعلة  السوبر 

الأمر اشتعالا؟.
الكرة  لسمعة  ــاءة  والإسـ المؤسفة  وأحــداثــه  السوبر  وبعد 
المصرية، ألم يكن من الأفضل تأجيل مواجهة القمة في ظل 
حالة التربص من جانب اللاعبين ببعضهم البعض والرغبة من 
جانب البعض للرد على الإساءة التي حدثت بينهم في الإمارات 
المسيطرة على الأحــداث دون  العناد أصبحت  لغة  أن  أم   ، ؟ 

مراعاة للصالح العام؟.  
ونبتعد عن السوبر وأحداثه ونعود إلى الخلف قليلا وكثيرا 
من  والعديد  العديد  مواجهة  في  المخزية  المواقف  ونراجع 

الأزمات ولاتزال مباراة الأهلي وبيراميدز شاهدًا حيًا على عدم 
احترام اللوائح والقرارات والتي تم تأجيلها أكثر من مرة دون 
سند واضح أو أسباب مقنعة ، وتكرر الأمر في مباراة الأهلي 
إلى  الوزير  ذهب  ثم   ، لعبها  بعد  الأهلي  هدد  والتي  والجونة 
منزل رئيس النادي ولم يفلح في إنهاء الأزمة ولم تجد الجبلاية 
إلا تأجيل الدوري بالكامل بدعم من الوزارة لإنهاء الأزمة مؤقتا 

رغم رفض بعض أعضائها وتهديدهم  بالاستقالة وقتها.
ســواء  الرياضة  ورمـــوز  اللجنة  يهين  مــن  هناك  كــان  وإذا 
تجاهل  لماذا  أو غيره  البعض  يدعي  كما  الزمالك  رئيس  كان 
استخدام  الرياضية  الاتحادات  وفي  الرياضة  عن  المسئولون 
بمواجهة  خاصة  مــادة  من  أكثر  على  يحتوي  الــذي  القانون 
بالحبس مدة لا تقل عن  يعاقب  المادة ٨٥:  الشغب وهي في 
سنة وبغرامة لا تقل عن ألف جنيه ولا تزيد على ثلاثة آلاف 
جنيه أو بإحدى هاتين العقوبتين كل من سب أو قذف أو أهان 
أو  اعتباريا  أو  الإشــارة شخصا طبيعيا  أو  الصياح  أو  بالقول 
حض على الكراهية أو التمييز العنصري بأي وسيلة من وسائل 
الجهر والعلانية أثناء أو بمناسبة النشاط الرياضي، وتضاعف 
أو  الجهات  إحــدى  على  السابقة  الأفعال  وقعت  إذا  العقوبة 
الهيئات المشاركة في تأمين النشاط الرياضي أو أحد العاملين 

به.
وفي المادة ٨٩يعاقب بالحبس مدة لا تقل عن سنة وبغرامة 

او  جنيه  ألــف   ١٠٠ على  تزيد  ولا  ألــف جنيه   ٥٠ تقل عن  لا 
أو  العنف  أو  القوة  استخدم  من  كل  العقوبتين  هاتين  بإحدى 
التهديد أو الترويع ضد لاعب أو حكم أو أحد أعضاء الأجهزة 
مجالس  أعضاء  أحد  أو  الرياضية  للفرق  ــة  الإدراي أو  الفنية 
إدارة الهيئات الرياضية لحمله على الامتناع عن المشاركة فى 
النشاط الرياضى او بغرض التأثير على نتيجته لصالح طرف 

دون آخر.
وفي المادة ٩٢ يعاقب بالحبس وبغرامة لا تقل عن عشرة 
هاتين  بإحدى  أو  جنيه  ألف  مائة  على  تزيد  ولا  جنيه  آلاف 
بين  إحداث شغب  على  بأي طريقة  من حرض  كل  العقوبتين 
الجماهير أو الاعتداء على المنشآت أو المنقولات أو تعطيل 
نشاط رياضى بأية طريقة ولو لم تحقق النتيجة الإجرامية بناء 

على هذا التحريض.
أنه كان  تنفيذه رغم  البعض  الذي تجاهل  القانون  هذا هو 
كفيلاً بالتصدي لكل هذه المهازل في بدايتها بدلا من النحيب 
، والتربص وإصدار قرارات دون سند من اللوائح وبالتالي تكون 

قرارات معيبة تواجه بالنقد من الجميع.
في  أمل  فلا  عليه  هو  ما  على  الحال  استمر  إذا   .. أخيرا 
الإداريــة  الجهة  تخاذل  وســط  الرياضية  المنظومة  إصــلاح 
وفشلها في تعديل القانون والتصدي للخروج على النص بكل 

قوة وحزم .. في النهاية كلهم فاسدون لا أستثني منهم أحدًا.
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فJ بيتنا «شاكوش»!

عقول  يحير  الخلق  سر  عن  والسؤال  الأزل  قديم  منذ 
البشر، كثيرون حاولوا مناطحة الخالق بزعم قدرتهم على 
الخلق ومنح الحياة او سلبها بالموت، وقصة فرعون مع نبى 
فقال  ويميت،  يحيى  إنه  قال  عندما  معروفة  موسى  االله 
له موسى ان االله يأتـى بالشمس من المشرق فأت بها من 
توقفوا عن  العقلاء  العلماء  أغلب  المغرب، فبهت فرعون. 
التساؤل حول سر الخلق، وكثيرون حاولوا السير وراء تلك 
القدرة الإلهية ومحاولة تقليدها، عباس بن فرناس حاول 
تقليد قدرة االله مع الطير فى الطيران، فكانت محاولاته 
محاكاة  حاول  إديسون  توماس  الطائرات،  لصناعة  بداية 
الأطباء من  ليتمكن  ليلاً  كالشمس  نور  توفير  الخالق فى 
بداية  محاولاته  وكانت  الليل،  فى  لوالدته  جراحة  إجراء 
لصناعة المصابيح الكهربائية، وقس على هذا الكثير، كثيراً 
نعمة  نعمه،  بعض  فى  الخالق  تكون محاولات محاكاة  ما 
على البشر، ومن هنا يخشى االله على عباده من العلماء 
قــدرات علمية،  اليه من  يفتنوهم عن االله بما وصلوا  أن 
استنساخ، تحكم فى الجينات البشرية، زرع خلايا جذعية، 
تصنيع قلوب بلاستيكية، إنسان آلى يحاكى قدرات البشر 

وأحيانا يفوقها، وغيرها الكثير. 
الانسان يسعى  ان  بها  تكون مقدمة طويلة، اقصد  قد 
التى  الأشــيــاء  لصناعة  الآن  وحتى  الخليقة  بــدايــة  منذ 
حاشا الله،  لكن،  الخلق،  إبداع  من  منها  الاقتراب  يحاول 
شيئا  يصنع  من  منهم  ولكن  للأشياء،  مجرد صناعة  هى 
يكون سنة جميلة وعملا جيدا يستفيد منه البشر، ومنهم 
من يصنع سيئا يسبب الموت والدمار والمرض، ليترك للعالم 
سنة سيئة كلما اتسعت رقعتها تضرر البشر وتأذوا، وكما 
والاقتصاد  سيئة،  أو  حسنة  تكون  فقد  صناعة  السياسة 
وأفعالنا،  أيدينا  صنيعة  صناعة،  أيضاً  المجتمع  صناعة، 
الفن  وصناع  صناعة،  والنجومية  صناعة،  الفن  وهكذا 
بأذواقنا،  يرتقى  يسعدنا،  رائعا  شيئا  لنا  يصنعوا  ان  إما 
والانطلاق،  والحــب  الخيال  من  دنيا  فى  نحلق  ويجعلنا 
وإما يقدموا لنا ما يغمنا ويكرهنا فى الحياة ويسلب منا 
الطاقة الإيجابية ويستبدلها بأخرى سلبية، ويأخذنا معه 
إلى خرابة من المشاعر الرديئة، إما بالتمثيل أو الغناء أو 

بالرسم، وبأى نوع من الفنون. 
الشهرة  يحققون  جميلاً  فنًا  يصنعون  من  ان  الغريب 
والثراء، وعلى الجانب الآخر من يصنعون فنًا رديئاً يشوه 
وثــراء،  شهرة  أيضا  يحققون  وذوقــيــاً،  أخلاقياً  المجتمع 
يتمسك هؤلاء  لماذا  نفسه،  يفرض  الذى  العجيب  السؤال 
بالردىء الغث، ولا يتمسكون بالفن الراقى، ماذا لو تنافس 
فينتقى  الجيدة،  الفنية  الأعمال  تقديم  على  المتنافسون 
والشهرة،  المكسب  الأجود  هذا  ويحقق  الأجــود،  الجمهور 
فيما يتوارى الغث فى صناديق القمامة، لما أصبحت سمة 
أيدى  والــرداءة، ومد  الوضاعة  التنافس على  العصر هى 
إلى مستنقع لا أخلاقى، وللأسف  المجتمع  السوء لجذب 
ان التقليد بالمشاهدة عرف إنسانى خطير، فمن يشاهدون 
بالمخدرات  مليئاً  فيلماً  والشباب  والمراهقين  الأطفال  من 
لديهم  تتصاعد  او  تولد  والجــريمــة،  والعنف  والــدعــارة 
يرتكب هذه  كان من  اذا  يرونه، خاصة  لتقليد ما  الرغبة 
الموبقات فى الفيلم هو البطل المنتصر الأقوى الذى تخضع 
له الرقاب وترتعش أمامه الشنبات، ولا يجد من يردعه، 
فيما المحترمون الطيبون فى الفيلم مهضومو الحق مهانون 

ومظلومون ولا يجدون من ينصفهم. 
صارت الأعمال الفنية تنصر الشر على الخير، وتصدر 
للمجتمع منظومة من الظلم والجبروت والافتراء على خلق 
بالإحباطات  تصيبنا  والمسلسلات  الأفــلام  صــارت  االله، 
الثقة  فقدان  وحتى  المستقبل،  فى  الأمل  وفقدان  والنكد 
الأثرى  المنتصر  هو  دومــاً  الشرير  كان  فــإذا  أنفسنا،  فى 
الذى يتقلد المناصب والسلطة ويمتلك النفوذ، فكيف يقنع 
اقدام  لتدهسه  محترماً،  يصبح طيباً  بأن  نفسه  المشاهد 
وماتوا  ومسلسلاتنا  أفلامنا  فى  الطيبون  دهس  الظالمين 

مرضاً أو كمدًا. 
مليئة  حياتنا  حقاً  المصرى،  المجتمع  ارحموا  ســادة  يا 
يومياً،  ونحاربه  نعيشه  أننا  يكفى  ولكن  والقبح،  بالظلم 
تمنحنا  المستقبل،  فى  الأمــل  تمنحنا  أعمال  إلــى  نحتاج 
العظة فى ان دولة الظلم ستنتهى سريعاً، تمنحنا القدوة 
بالنماذج  ملىء  المصرى  تاريخنا  سينتصر،  الخير  أن  فى 
الإنسانية الرائعة وبنماذج الناجحين وأصحاب البطولات 
هؤلاء،  والمسلسلات  الأفــلام  تتناول  لا  لمَ  مجال،  كل  فى 
المجتمعى،  الوعى  لنستعيد  وكفاحهم،  حياتهم  وتقدمهم 

حقيقيين  بأبطال  ونقتضى  الحسنة،  القدوة  ونستعيد 
ألا  أفضل..  مستقبل  فى  وأمل  أجمل  حياة  منحونا 

ساء ما تفعلون. 

فى  إلا  يستعمل  لا  شاكوش»  «حسن  أن  على  اتفقنا 
مصاطب  على  إلا  لوجوده  معنى  ولا  والخـــراب،  الهدم 
الهلس والخواء.. ودون نقاش أغانى المهرجانات حرام.. 
حرام.. حرام.. وأتحمل الفتوى.. ولم أنس المغنى العريان 

محمد رمضان.. 
تركتهما بعد أن سيطرت تماماً على الأمور.. استتب 
الأمــن داخــل البيت وبريق الأمــل والحــب والــبــراءة فى 
العيون، ودفء السعادة ودعوات التوفيق تغمر الجميع.. 
ما أجمل أن تستريح فى بيتك وقد أصبح كل شىء على 
مقاسك.. لذلك قررت أن أصرف لهما مكافأة الطاعة 
نتائج  انتظار  حتى  دون  الجديد  الرابع  الجيل  موبايل 
الامتحانات.. لا أستطيع وصف هذا الشعور من السلام 
النفسى للآباء عند طاعة الأبناء.. كانت ديمقراطية نادرة 
سمحت خلالها بهز الرأس ونظرات الرضى والتصديق. 
وبعد أيام قليلة وعند الباب صدمت وأنا أسمع صراخ 
«الشاكوش» من غرفة الشابين وداخل بيتى ومن الموبايل 

الذى اشتريته مكافأة الطاعة.. 
على  المقاطعة  حملة  زالــت  ما  حيث  الأمــل  أفقد  لم 
فى  الثانية  صدمتى  وكــانــت  ــام  أي ميديا..  السوشيال 
المصرى  التلفزيون  على  الجديد  الإبراشى  وائل  برنامج 
سمعته  لغسل  رمــضــان  محمد  مستضيفاً  الحــكــومــى، 
الفنية. يبدو أن الفن القبيح وإفساد الذوق العام له أذرع 
أخطبوطية.. بالفعل نحتاج إلى وقت أطول لمجرد الانتباه 
فقط إلى خطورة الموقف ومع هذا الوقت تنتج الأجيال 

الفاسدة بعد فوات الأوان. 
 الحكاية وما فيها أن حلول البطش والإكراه غالباً ما 
يتبقى  ولا  الغاشمة  بالقوة  يحدث  لن  والمنع  لا تجدى.. 
لدينا سوى القوة الناعمة، وحلول عملية وسريعة بعيدًا 
عن الدعاية والأبواق والميكروفونات.. الأسرة وحدها لن 

تستطيع تحمل هذا العبء فى ظل وجود هذا الجيل 
الرابع.

Jالزمالك يعلن الطوار� استعدادا للترج

«مرتضى»: لم ننسحب من القمة.. وسنلجأ للقضاء فى حال خصم نقاط
رئيس  منصور  مرتضى  المستشار  وجــه 
الزمالك عددًا من الاسئلة إلى وزير الرياضة 
القمة  مباراة  أزمة  أعقاب  فى  الكرة  واتحاد 
والتى تم إلغاؤها لعدم وصول فريق الزمالك 

لملعب المباراة فى الوقت المحدد.
وزير  إلى  سؤال  فى  الزمالك  رئيس  وقال 
الرياضة لماذا ذهبت إلى منزل رئيس النادى 
الجونة؟  مــبــاراة  لعب  رفــض  عندما  الأهلى 
تأجيل  وقتها  الجناينى  لجنة  قــررت  ولمـــاذا 
اللجنة  الــدورى رغم رفض عدد من أعضاء 

لموقف النادى الأهلى؟
الجوية  الــظــروف  أليست  مرتضى:  وقــال 
قرار  فى  السبب  هى  البلاد  شهدتها  التى 
لجنة المسابقات إلغاء ٣ مباريات فى القسم 
رئيس  قــرار  فى  السبب  أيضا  وهى  الثانى؟ 
التالى  اليوم  فى  الــدراســة  بتأجيل  ــوزراء  الـ

لسوء الأحوال؟
أمس  الاجتماعى  التواصل  لمواقع  المتابع 
الطرق  توقف  مــن  الــنــاس  صــرخــات  شاهد 
تماما، بل إن بعض الإعلاميين الذين هاجموا 
النادى كتب بعضهم عن وجوده محشورًا فى 
الزحام لمدة ٣ ساعات من أجل الوصول إلى 

منزله.
وشدد مرتضى على عدم انسحاب الزمالك 
السبب فى  الظروف الجوية  وأن  المباراة  من 
يرفض  وأنـــه  الــفــريــق،  وصـــول حافلة  عــدم 
الأهلى  فعله  ما  وفعل  باللاعبين  التضحية 
من  الاتجــاه  عكس  بالسير  اللاعبين  بحافلة 

أجل لوصول إلى الملعب.
وأبدى رئيس الزمالك دهشته من الهجوم 
الذى تبنته بعض القنوات ضد ناديه، وأعلنوا 
الحرب على الزمالك، مشيرًا إلى أنه طالب 
لكن محمد فضل  اللقاء  بتأجيل  البداية  من 

رفض الأمر.
ــى الــقــضــاء  ــدد مــرتــضــى بــالــلــجــوء إلـ وهــ
الدولية فى حال تعرض  الرياضية  والمحكمة 
على  سيحصل  وأنــه  نقاط  لخصم  الزمالك 

حكم بإلغاء لائحة الاتحاد غير الشرعى.
احترامه  الزمالك على  نادى  رئيس  وشدد 
وتقديره للدكتور أشرف صبحى وزير الشباب 
الوقت  فى  القائمة  الأزمــة  وسط  والرياضة 
أن  يريد  الرياضة لا  وزير  أن  الحالى مؤكدًا 
يتدخل فى الأزمة نهائيًا حتى لا يقال وجود 

أى تدخل «حكومى».
ــا مــن لاعبى  وتــابــع «حــافــظــت على ولادنـ
الأهلى والزمالك بسبب حالة الاحتقان التى 

كانت قائمة قبل اللقاء».
لمــدة  تأجيلها  يــتــم  لــم  «المـــبـــاراة  ــاف  وأضــ
الأمطار  بسبب  ولكن  الزمالك  بسبب  ساعة 
وإذا كانوا أجلوها من أجل الزمالك فالحكم 

مخطىء».
من ناحية أخرى أعلن الجهاز الفنى لفريق 

حالة  ــرون  ــارت ك الفرنسى  بقيادة  الــزمــالــك 
التونسى  الترجى  للقاء  استعدادًا  الطوارئ 
الثمانية  دور  ذهـــاب  فــى  الجمعة  غــد  بعد 
مرانه  الفريق  ويؤدى  أفريقيا.  أبطال  لدورى 
الرئيسي اليوم بملعب عبد اللطيف أبورجيلة 
الثالثة عصرًا،  بمشاركة جميع اللاعبين فى 
وحرص المدير الفنى على مطالبتهم بالتركيز 
فى لقاء الجمعة بعيدًا عن الأحداث الساخنة 
القمة  لقاء  خلفية  على  النادى  شهدها  التى 

عدم  بسبب  الفريق  فيه  يــشــارك  لــم  الــذى 
إلى  الشباب  فريق  لاعبى  أتوبيس  وصــول 
الجوية  الأحــوال  سوء  بسبب  القاهرة  استاد 

وتم تحرير محضر بالواقعة.
مهمة  الذهاب  مباراة  أن  كارتيرون  وأكــد 
تحقيق  أجــل  مــن  يقاتلوا  أن  وعليهم  جــدا 
الــذى  الصعب  الإيـــاب  لقاء  قبل  مريح  فــوز 
سيقام باستاد رادس بالعاصمة التونسية يوم 
على  الفوز  أن  إلى  مشيرًا  المقبل،  مــارس   ٦

الترجى بثلاثة أهداف مقابل هدفين فى لقاء 
المباراة ستكون  السوبر الأفريقى لا يعنى أن 
سهلة ولكن لابد أن يكون هذا الفوز دافعًا لهم 

لتأكيد تفوق الزمالك.
الفنى على عقد جلسة مع  وحرص المدير 
عبدالعزيز  وأمير  الشيشينى  سامى  معاونيه 
وعمرو عبدالسلام شاهد فيها عدة مبارايات 
القوة  للترجى وضع خلالها يديه على نقاط 
والضعف والخطة التى سيواجه بها المنافس.

كتب ـ مصطفى جويلى:

الليلة.. قمتان مثيرتان فى ثمن نهائى دورى الأبطال
نهائى مبكر بين ريال مدريد والسيتى.. و«رونالدو» يقود يوفنتوس لغزو ليون

سيكون عشاق كرة القدم العالمية، على موعد جديد 
مع المتعة والإثارة في العاشرة مساء اليوم الأربعاء، مع 
اليوم الأخير من منافسات جولة الذهاب من دور الـ١٦ 

لدوري أبطال أوروبا، بمباراتين من العيار الثقيل.
مانشستر  الإنجليزي  العملاق  ويــحــل 
لقب  حامل  سيتي 
آخر  البريميرليج 
ــن، ضــيــفًــا  ــي عــام
ثــــقــــيــــلا عـــلـــى 
التاريخي  البطل 
لــــدوري الأبــطــال 
ــد  ــ ــدري ــ ريـــــــــال م
العريق  ملعبه  فــي 

برنابيو». «سانتياجو 
وعلى ملعب جروباما ستاديوم بمدينة 
في  يوفنتوس  سيكون  الفرنسية،  ليون 
قوية،  مباراة  في  ليون  أمــام  صعبة  مهمة 
بالعودة  رونالدو  كريستيانو  زملاء  فيها  يطمح 
على  تعينهم  إيجابية  بنتيجة  تورينو  مدينة  إلــى 

استمرار حلم المنافسة على دوري الأبطال.
الجميع يترقب مباراة مانشستر سيتي وريال مدريد 
ــولا  وجــواردي زيـــزو  بين  مثيرة  معركة  ستكون  لأنــهــا 
الأخيرة  السنوات  في  المنطق  قوانين  تخطيا  اللذين 

بإنجازاتهما.
الأخيرة  الآونة  في  ظروفًا صعبة  مدريد  ريال  يعيش 

كتب- محمد سعيد:

Fekria62@yaho.com

Khaledsyd70@gmail.com

تصوير : حسام محمد

لماذا تم تأجيل الدورى عندما رفض الأهلى لعب مباراة الجونة؟

خصم ٦ نقاط وغرامة ٢٠٠ ألg جنيه

اتحاد الكرة : الأحوال الجوية لن تحمى 
الزمالك من عقوبة الانسحاب

.. ووزير الرياضة: نلتزم بدعم القرارات 
التى تتفق مع القانون واللوائح

وزير  صبحى  أشرف  الدكتور  أكد 
باهتمام  تتابع  الـــوزارة  أن  الرياضة 
ــداث وتــراقــب عــن كثب كــل ما  الأحـ
يدور، لتضع المسئولين عن الكرة أمام 
مسئولياتهم، لأن دور الدولة والوزارة 
ــدة  ــقــديم كـــل الـــدعـــم والمــســان هـــو ت
بأفضل  لتخرج  والهيئات  للمؤسسات 
الــكــروى  المشهد  لضبط  الــقــرارات 
اللوائح، مشيرا إلى مساندة  فى ظل 
مراجعة  بعد  المشمولة  القرارات  كل 

القانون واللوائح.
إدارة  أن  ــى  ــ إل صــبــحــى  وأشـــــار 
للمجالس  تخضع  الــفــنــى  المــحــتــوى 
التى تدير الهيئات، وفى حالة اللجنة 
التى تدير الكرة المصرية فإن الوزارة 
اللجنة  مائدة  به  ستخرج  ما  تنتظر 
القمة  ــداث  ــ أحـ كـــل  مــراجــعــة  بــعــد 
منذ  تعمل  اللجنة  أن  «١١٩»، خاصة 
تعيينها بحرية مع تذليل كل العقبات 
ــدة مــن أجــهــزة  والمــســاعــدة والمــســان
القرارات  أن  على  مشددا  ــوزارة،  الـ
اللجنة  مــســئــولــي  تــخــص  الــنــهــائــيــة 

المؤقتة لإدارة الكرة.
يدور،  ما  كل  نتابع  صبحى:  وقال 

والــذى  النهائى  القرار  انتظار  وفــى 
تتابع  ظــل  فــى  الــدعــم  كــل  سيشهد 
الرياضة  تطوير  حلقات  فى  العمل 
لأن  الــقــدم،  كــرة  وبالطبع  المصرية، 
أجهزة  عليها  تعمل  التطوير  حلقات 
فى  للمشاركة  اســتــعــدادا  الــــوزارة، 
 ،٢٠٢٠ طوكيو  الأوليمبية  ــدورة  ــ ال
ممثلة،  المــصــريــة  الــكــرة  وبــالــطــبــع 
كما  ميدالية،  على  المنافسة  ويهمنا 
نحرص على متابعة الأندية المشاركة 
قاريا أيضا، هناك خطط تسير على 
ضمنها  الأفــضــل،  نحو  وســـاق  قــدم 
اللجنة  أن  و  ــدم،  ــق ال كـــرة  بالطبع 
نهاية  حتى  الأفضل  ستقدم  المؤقتة 

مدتها فى يوليو من العام الجارى.

بـــادارة  المكلفة  الخماسية  اللجنة  أعلنت 
تطبيق  الجناينى،  عمرو  برئاسة  الكرة  اتحاد 
اللائحة فى أزمة انسحاب نادى الزمالك من 
الأسبوع  مــن  والمؤجلة  الأهــلــى  أمــام  مباراته 

الرابع لبطولة الدورى الممتاز.
الذى  المشهد  عن  المؤقتة  اللجنة  واعتذرت 
خرجت به مباراة القمة بين الأهلى والزمالك 
الأبيض  الفريق  غاب  بعدما  القاهرة،  باستاد 
ــاراة  ــب ــغــاء الم عــن الحــضــور مــا تسبب فــى إل
وأصدر  الليتوانى،  المباراة  حكم  من  بصافرة 
اتحاد الكرة بيانا مقتضبا يؤكد خلاله تطبيق 
اللائحة بعدما تبين أن الزمالك تعمد الغياب 
عن  تعقه  لم  والأمــطــار  الطقس  ظــروف  وأن 
الوصول وذلك بعد التواصل مع الأمن لمعرفة 

الحقيقة.
حافلة  تحــرك  أن  ــاد  الاتحـ مسئولو  وأكـــد 
من  يعفيه  لا  الــقــاهــرة  اســتــاد  نحو  الــزمــالــك 
يوجد  لا  اللائحة  وأن  الانــســحــاب،  عقوبات 

نحو  الفريق  حافلة  تحــرك  حالة  فى  أنــه  بها 
أخر  بعدما  لاسيما  منسحبا،  يعتبر  لا  الملعب 
الانــتــظــار ٢٠  ــاراة ســاعــة بجانب  ــب الم الحــكــم 
دقيقة، ومع ذلك لم يصل الزمالك، وتساءلوا : 
«لماذا وصلت حافلة الأهلى والحكام ولم يصل 

الزمالك؟».
يعتبر  الــزمــالــك  أن  عــلــى  ــاد  الاتحــ ــدد  وشـ
عقوبات  توقيع  وسيتم  الأهلى،  أمام  منسحبا 

الانسحاب عليه وهى خصم ٦ نقاط وتغريمه 
٢٠٠ ألف جنيه بخلاف الخسائر الناتجة عن 

عدم بث المباراة ومستحقات الرعاة.
الساعات  خلال  الخماسية  اللجنة  وترسل 
الفيفا  القدم  الدولى لكرة  إلى الاتحاد  المقبلة 
تقريرا مفصلا عن أحداث مباراة السوبر بين 
اتخذتها  التى  والعقوبات  والزمالك  الأهلى 
الرسمية  والبيانات  بالاتحاد  الانضباط  لجنة 
بعدما  المصرية،  الكرة  قطبا  أصــدرهــا  التى 
رفض الناديان العقوبات وقرر الأهلى مقاطعة 

اللجنة.
جلسة  الخــمــاســيــة  اللجنة  أعــضــاء  وعــقــد 
الدولى  الاتحــاد  مسئولة  ساليمون  ســارة  مع 
الجديدة  اللائحة  لمناقشة  «فيفا»  القدم  لكرة 
التكليفات  وضعها ضمن  يأتى  والتى  للجبلاية 
عليه  ستجرى  الــذى  والنظام  للجنة  المــحــددة 
الانتخابات المقبلة لانتخاب مجلس إدارة جديد.
ونصف  مليون  مبلغ  الاتحاد  خزينة  وتنتظر 
المليون درهم إماراتى قيمة الدفعة الثانية من 

حقوق بيع مباراة السوبر المصرى.

مقاعد بدلاء الزمالك خالية من اللاعبين قبل إلغاء القمة

الجناينى

صبحى

زيدان جوارديولا

بعد أن خسر صدارة ترتيب الدوري الإسباني 
الكلاسيكو  مــبــاراة  قبل  برشلونة  لمصلحة 
البعض  وبــدأ  المقبل،  الأسبوع  ستقام  التي 

مانشستر  تخطي  على  الفريق  بقدرة  يشكك 
سيتي والذهاب بعيداً في دوري الأبطال.

مانشستر سيتي  موسم  يكن  لم  الآخر،  الجانب  على 
بفارق  المتصدر  ليفربول  عن  يبتعد  فهو  أيضاً،  مثالياً 
كبيرة،  دفاعية  مشاكل  من  الفريق  ويعاني  جداً،  كبير 
لكن الأداء تحسن في آخر مباراتين، وحقق الفوز على 

البريميرليج. وليستر سيتي في  وست هام 
بيب جوارديولا نفسه صرح قبل أسبوع أنه لا يستبعد 
أنه  وبرغم  مدريد،  ريال  من  الهزيمة  حال  في  إقالته 
تراجع عن هذه التصريحات لاحقاً، فإن هذه الكلمات 
الإسباني،  المدرب  يعيشه  الذي  الضغط  مدى  عكست 

ومدى أهمية هذه المباراة بالنسبة للإدارة.
وفي المباراة الأخرى، يطمح ليون لتحقيق الفوز بأي 
حظوظه  على  المحافظة  أجل  من  الأشكال  من  شكل 
سيحاول  الحال  وبطبيعة  العودة،  مباراة  حتى  قائمة 
تحقيق  أجــل  من  والجمهور  الأرض  عاملي  استغلال 
المفاجأة  تحقيق  على  تساعده  قــد  إيجابية  نتيجة 

الكبرى.
في المقابل سيحاول يوفنتوس حسم الأمور منذ جولة 
يصب  الــذي  الكبير  الخبرات  فــارق  مستغلاً  الــذهــاب، 
لصالحه، خاصًة في ظل وجود محطمًا الأرقام القياسية 
في البطولة ألا وهو الدون البرتغالي كريستيانو رونالدو، 
لإيقافه  يجد طريقه  لا  بأنه  ليون  مــدرب  اعترف  الــذي 

سوى عدم دخوله فرنسا من الأساس.

كتب ـ عادل يوسف:

كتب- إيهاب محروس:

سيكون عشاق كرة القدم العالمية، على موعد جديد
مع المتعة والإثارة في العاشرة مساء اليوم الأربعاء، مع

م

اليوم الأخير من منافسات جولة الذهاب من دور الـ١٦
م ي ع

لدوري أبطال أوروبا، بمباراتين من العيار الثقيل.
مانشستر الإنجليزي  العملاق  ويــحــل 
لقب حامل  سيتي 
آخر البريميرليج 
ـــــفًــا ًً ــن، ضــيـ ــي ـفـفعــام
لالاثــــقــــيــــلا عـــلـــى
التاريخي البطل 
لــــدوري الأبــطــال
ي

ــد ــ ــدري ــ ريـــــــــال م
العريق ملعبه  فــي 

برنابيو». «سانتياجو 
وعلى ملعب جروباما ستاديوم بمدينة
في يوفنتوس  سيكون  الفرنسية،  ليون 
قوية، مباراة  في  ليون  أمــام  صعبة  مهمة 
بالعودة رونالدو  كريستيانو  زملاء  فيها  يطمح 
على تعينهم  إيجابية  بنتيجة  تورينو  مدينة  إلــى 

استمرار حلم المنافسة على دوري الأبطال.
الجميع يترقب مباراة مانشستر سيتي وريال مدريد
ــولا وجــواردي زيـــزو  بين  مثيرة  معركة  ستكون  لأنــهــا 

ي

الأخيرة السنوات  في  المنطق  قوانين  تخطيا  اللذين 
بإنجازاتهما.

الأخيرة الآونة  في  ًًاافًا صعبة  ظرو مدريد  ريال  فيعيش 

كتب- محمد سعيد:

جوارديولا



ALWAFD.NEWS 12
إشراف:  نرمين حسن

ALWAFD.NEWS

مات.. على أرض وطنه
يكفى أن الرئيس الأسبق حسنى مبارك مات 
على أرض مصر ..ولم يهرب ـ رغم أن طائرات 
عربية وصلت إلى مصر لتنقله خارجها ..وفضل 
أن يموت على أرض وطنه ،الذى دافع عنه وكان فى 
مقدمة قادة القوات المسلحة الذين حققوا نصر 
الكرامة فى حرب أكتوبر ..٧٣ ولم يهرب كما هرب 
حكام كثيرون وهــم لاجئون أذلاء عند غيرهم.. 
وفى مقدمتهم زين العابدين بن على رئيس تونس، 
وعيدى أمــين دكتاتور أوغــنــدا والرئيس موبوتو 
دكتاتور الكونغو الذى تحول من شاويش فى القوات 

البلجيكية إلى جنرال ودكتاتور.
ولكن مبارك رفــض كل العروض التى حاولت 
إنقاذه ..رغم أنه كان يعلم حجم ما سوف يعانيه 
سجيناً ..ومحاكمًا ..وليس هو وحــده ،بل أيضًا 
نجليه جمال وعلاء ..وكأن القدر أمهله ـ فى رحلة 
الحياة ـ حتى يسمع ويعلم ويقرأ خبر إنصافه 
ونجليه ببراءتهما مــن آخــر التهم الــتــى وجهت 
إليهما ..ويكفى أن المحامى القدير فريد الديب 
محامى الرئيس مبارك وأسرته قــال إن مبارك 
كان سعيداً وهو يعلم خبر هذه البراءة ويحمد االله 
ويسجد له ـ وهو فى المستشفى ـ وأن االله والقدر 

أنصفه.
 ●●وبعيداً عن إنجازات وسلبيات عصر الرئيس 
مــبــارك ..إلا أن حسنى مبارك تعرض لحملات 
رهيبة للإساءة إليه وإلى عصره ،وأرى أن بعضه 
كــان تصفية لحسابات قــديمــة ..رغــم أن عصر 
مبارك شهد انفراجة ديمقراطية وسمح بالرأى 
ــه سمح  والـــرأى الآخـــر ولــكــل الــتــيــارات ،حتى إن
للإخوان المسلمين بالعودة إلى نشاطهم السياسى، 
حتى وصلوا إلى مجلس الشعب ..وسمح بعودة 

الأحزاب وإنشاء أحزاب جديدة.
وهــل ننسى هنا معركة طابا وكيف نجــح فى 
استعادة ما بقى من أرض سيناء ..وذهــب إلى 
التحكيم الدولى بل كان د .وحيد رأفت نائب رئيس 
حــزب الوفد» المــعــارض «كــان عضواً فى الفريق 
القومى المصرى للدفاع عن مصرية طابا ..لأنها 
كانت قضية قومية ..ولم يتنازل مبارك أبدًا عن 

شبر واحد من أرض سيناء.
 ●●وكان موقف مبارك من قضية طابا نموذجًا 
للموقف القومى للعسكرية المصرية التى تلتزم 
بقواعد الدفاع عن الوطن ،ومبارك دون أى جدال 
نموذج لهذه العقيدة العسكرية الرائعة ..ومن المؤكد 
أن التاريخ العسكرى المــشــرف للرئيس الأسبق 
حسنى مبارك هو أبرز إنجازاته ..وشخصيته بهذا 
المبدأ ترفض أن تهرب» مــن أى ميدان «ويرحل 
ومعه أسرته ،حتى لا يتعرض لأى قرار ،أو عقوبة، 
وكــم عانى من السجن ومــن المحكمة» مــريــضًا« 
ولكن صمود مبارك منذ عــام ٢٠١١ الكثير من 

إنكار الذات.
رحم االله حسنى مبارك ..فلا أحد ينكر دوره 

عسكرياً ورئيساً سابقًا لمصر.
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مئوية جديدة لحزب الوفد (٢)

تكثيف من فرق المبادرة الرئاسية للأنيميا بمدارس الريف بالشرقية
وزارة  وكيل  مسعود،  شوقي  هشام  الــدكــتــور  وجــه 
الصحة بالشرقية، بتكثيف عمل الفرق الطبية بمبادرة 
الرئيس عبد الفتاح السيسي رئيس الجمهورية للكشف 
(الأنيميا)  التغذية  وسوء  السمنة،  أمــراض  عن  المبكر 
لطلبة مدارس المرحلة الإبتدائية بمحافظة الشرقية.

بالمبادرة  مكثف  بنشاط  الطبية  الفرق  قامت 
الرئاسية وإجراءات الفحوصات الطبية لطلبة 

المدارس بجميع مراكز المحافظة خلال اليوم الثاني من 
انطلاق المبادرة الرئاسية بمدارس الريف.

بمدارس  أمس  انطلقت  الرئاسية  المبادرة  أن  يذكر 
فحص  المبادرة  وتستهدف  الشرقية،  بمحافظة  الريف 
مليون و٣٧ ألف طالب بمدارس محافظة الشرقية، منهم 
٧٤٥ ألف طالب بمدارس الريف، ٢٩٢ طالبًا بمدارس 
الحضر، ويبلغ عدد الفرق الطبية بمدارس الريف ١٨٦ 

بالريف،  مدرسة   ١٥٢٩ بتغطية  تقوم  مــدربــة،  فرقة 
محددة،  عمل  خطة  وفق  تعمل  الفرق  أن  إلي  مشيراً 
وتم التدريب عليها، من خلال عقد الدورات التدريبية 
لجميع الفرق الطبية المشاركة بالمبادرة، مضيفاً أن كافة 
الطلاب الذين يتم اكتشاف إصابتهم بأي من الأمراض 
التي تتضمنها المبادرة الرئاسية سيتلقى العلاج اللازم 

بعيادات التأمين الصحي بالمجان.

الحنين إلى الاحتلال!
جاء زمن أصبحنا نقرأ فيه ،ليس عن الحكومة 
التى ترفض إقامة القواعد العسكرية فوق أراضى 
بلادها ،ولا حتى عن الحكومة التى تقبل الأمر سرًا 
ثم تنكر ،ولكننا نقرأ عنها وهى تدعو الأجانب إلى 

إقامة القواعد . .بل وتظل تغريهم بالمجىء!
هذه الحكومة هى حكومة الوفاق الوطنى . .أو 
التى تسمى كذلك . .والتى تتخذ من العاصمة 
الليبية طرابلس فى أقصى غرب البلاد مقرًا دائمًا 
لها ،منذ جــرى تشكيلها وفــق اتفاق الصخيرات 

الشهير!
قــرأت النبأ الــذى بثته وكــالــة بلومبرج مرتين 
وثلاثا ،ًلأتأكد من أن ما أطالعه صحيح ،وأنه ليس 
خبرًا كــاذبًا ،ولا هو خبرا ًمدسوسا عًلى حكومة 

الوفاق!
وتفاصيله تقول إن فتحى باشاغا ،وزير الداخلية 
فى الحكومة ،دعا الولايات المتحدة الأمريكية إلى 
إقامة قاعدة عسكرية لها فى غرب البلاد ،رداً على 

الوجود الروسى فى شرقها!
وهذا عذر أقبح من ذنب!

ذلك أننا إذا افترضنا وجودًا روسيًا عسكريًا 
فى شرق ليبيا ،إلى جوار الجيش الوطنى الليبى. . 
وهو ما تنكره موسكو على كل حال ولا يوجد دليل 
عليه . .فالمنطق يقول إن تطالب حكومة الوفاق 
بإنهاء هذا الوجود فى شرق البلاد ،لا أن تذهب 

لاستدعاء وجود آخر فى مواجهته!
هــذا مــا يقول بــه العقل ،وهــذا مــا يشير إليه 
المنطق . .ولكن . .منذ متى كان للعقل وجود فى 
هــذه المنطقة من العالم ،ومنذ متى كــان للمنطق 

مكان ؟!
متى كان للمنطق وجود لدى حكومة الوفاق فى 
طرابلس ،ومتى كان للعقل موطئ قدم لدى حكومة 
مثلها ليس لها نصيب فى اسمها؟ . .!وكيف تكون 
حكومة للوفاق ،ثم لا تستطيع مغادرة العاصمة، 
ولا الخــروج منها إلى أى إقليم من أقاليم الدولة 

الواسعة ؟!
وإذا كــانــت قــد راحـــت تستحضر الأمــريــكــان 
وتستدعيهم ،فليس هذا غريباً عليها . .فمن قبل 
استدعت الغازى التركى وأغرته بإرسال المرتزقة 
إلى غرب البلاد ،وبالذات إلى طرابلس ،وقد حدث 
هذا بالفعل ،ولم تشأ هى أن تداريه ،ولا الحاكم 
التركى قد أخفاه . .ولم يكن أمام قوات الجيش 
الوطنى الليبى إلا أن تتعامل مع كل جندى تركى، 
أو مرتزق غير تركى ،باعتباره قوة احتلال لا بد من 

مقاومتها ومطاردتها حتى النهاية!
وما لا تريد حكومة الوفاق بقيادة فايز السراج 
أن تدركه ،أن هذا المحتل الذى تستدعيه سواء كان 
تركيًا أو أمريكيًا ،لن يأتى من أجل سواد عيونها، 
ولكنه سيحضر من أجل الحصول على ما يستطيعه 
من ثروات البلاد من البترول والغاز ،ولو كانت هذه 

الثروات غير موجودة ما جاء ولا فكر فى المجىء!
تأبى حكومة الوفاق إلا أن تحول نفط ليبيا إلى 
نقمة يكتوى بها كل ليبى ،بدلًا من أن يكون نعمة 

ينعم بها كل مواطن فى حياته!
ــن يــحــررهــا إلا  ولــكــن ليبيا ستعود لأهــلــهــا ،ول

الليبيون!

وزير الشباب والرياضة يفتتح المؤتمر الدولي للطب الرياضي بمكتبة الإسكندرية

وزيرة الثقافة ومحافظ قنا يطلقان مهرجان دندرة للموسيقى والغناء التحول الرقمى فى القطاع السياحى.. بين الواقع والمأمول

تكريم «نوران» الأولى فى الخطابة بالوطن العربى 

إننا الحزب  قلنا فى الأسبوع الماضى، 
الوحيد فى مصر الذى دخل إلى مئويته 
ــازال بــعــض أحــزابــه  ــ الــثــانــيــة فــى بــلــد م
سنوات  عشر  بمــرور  للاحتفال  يستعد 
على التأسيس! ولأننا حزب بلغ من العمر 
مائة عام، يبقى التاريخ جزءاً من تكويننا، 
سردنا  سبب  هو  وهذا  وقوتنا،  وقيمتنا، 
الأجــيــال  تتعلم  حتى  الــطــويــل،  لتراثنا 
الجديدة أن الكفاح لا يُنسى، وأن نضال 
الأجداد يجب تسجيله بكل الوسائل حتى 

لا يمُحى من صفحات التاريخ.
يسجل تاريخ حزبنا انطلاق ثورة ١٩١٩ 
زغلول،  سعد  الأول  زعيمها  اسم  وبــروز 
الـــذى دارت حــولــه الأســاطــيــر فــى زمن 
ولم  الحالية،  الاتصال  وسائل  يعرف  لم 
يعرف سرعة التواصل مع الجماهير عبر 
الإذاعة  حتى  أو  التليفزيون  أو  الإنترنت 
الــثــورة  انـــدلاع  بعد  إلا  تظهر  لــم  الــتــى 
التى  الأســاطــيــر  ومــن ضمن  بــســنــوات! 
اقترنت باسم سعد، ما قيل حول تأكيده 
عدم جدوى مقاومة الاحتلال، وهى قصة 

وأعــداء  الإنجليز  روجها  حقيقية،  غير 
وحزبه!  وثورته،  سعد  من  للنيل  الثورة، 

وإليكم القصة الحقيقية:
بل  يائسًا  رجــلاً  زغلول  سعد  يكن  لم 
من  الكفاح  عن  يتوقف  لا  مناضلاً  كــان 
أجل وطنه وحريته ولذلك لا نجد صحة 
على  المــصــريــون  يــرددهــا  الــتــى  للمقولة 
فهى  فايدة»  «مفيش  قال  عندما  لسانه 
أجل  من  سعد  يطلقها  لم  لليأس  دعــوة 
العمل الوطنى ولكنه كان يقصد أن حياته 
فقد  المرض..  عليه  بعدما سيطر  انتهت 
اشتد عليه وبات على يقين بأنه هالك لا 
زغلول وهى  لزوجته صفية  فقال  محالة 
فايدة..  مفيش  ــدواء..  ال إعطاءه  تحاول 
أن  يعنى  ــه  أن على  المــصــريــون  فتناقلها 
فقد  مصر..  من  يخرجوا  لن  الإنجليز 
بسرعة  تداولها  يتم  سعد  مقولة  كانت 
فكرة  تدعيم  إلى  الإنجليز  وسعى  البرق 
نشر المعنى السلبى للمقولة، ونجحوا فى 
ولكن سعد  البرق،  الشائعة بسرعة  نشر 
إلا   - المقولة  من هذه   – يقصد  يكن  لم 

نفسه، وقد مات فعلاً بعدها بأيام ليبقى 
رمزًا وطنيًا عَلم الناسَ معنى الثورة حتى 
أنه أصبح نموذجاً للثائر المصرى الذى لا 
تموت ذكراه مع جسده بل ظل علامة فى 

التاريخ والوجدان والذاكرة المصرية.
بمفهومها  لــلــثــورة  ــاذا  أســت سعد  كــان 
الواسع.. ثورة ضد الحاكم الظالم.. وضد 
باقتصاد  الجهل..  مواجهة  وفى  الفقر.. 
وحريات  راسخة  علمية  ومؤسسات  قوى 
بحقوق  تصطدم  عندما  إلا  تتوقف  لا 
الثورة  وراء  من  يهدف  وكــان  الآخــريــن.. 
عملاً ومستقبلاً لا يهتز.. وتماسكاً وطنياً 
لا يصاب بشرخ.. ويداً تبنى لا تهتز.. فهو 
الأكثر  ونموذجها  وعلمها  الثورة  أستاذ 
بعده  الثورة  وبقاءً فى وطن عرف  شهرة 

بما يقرب من مائة عام!
سعد زغلول.. قيادة نادرة.. تمكن من 
الظلم  على  يثورون  كيف  الشباب  تعليم 
نحن  للحاكم  يقولون  وكيف  والطغيان.. 
يوماَ:  لهم  قال  كما  أو  البلد..  أصحاب 
فى  مدنية  لأقــدم  الــوارثــين  أنبل  «إنــكــم 

أو  أحرارا  تعيشوا  أن  العالم وقد حلفتم 
تموتوا كراما» كان يقوم بتدريس الحرية 
جديد  لمنهج  اســتــاذاً  فكان  كلمة  كل  فى 
كان  «الليبرالية»  اسمه  الوطن  باب  يدق 
مصر  تــاريــخ  مــن  جــديــدة  مرحلة  يمثل 

انتهت فى يوليو ١٩٥٢!
المقولة  صاحب  هو  زغلول  سعد  كــان 
منتخباً:  حاكماً  أصبح  عندما  الشهيرة 
«الحق فوق القوة والأمة فوق الحكومة»، 
به  التزمت  عمل  أسلوب  العبارة  فكانت 
تعش  لم  التى  المختلفة  الوفد  حكومات 
حكومات  كــل  عمر  فــكــان  وزارة..  لها 
من  الفترة  خــلال  الكبير  الحـــزب  هــذا 
١٩٢٣ حتى ١٩٥١ ست سنوات والنصف 
تقريباً.. فكان الوفد هو حزب الأغلبية.. 
وكان الملك يطيح بحكوماته إما بالتزوير 

أو بالانقلابات الدستورية.
لابد أن تقرأ تاريخ الوفد لتعرف أنه 

سيبقى حزباً معبراً عن أمة تستحق 
أن تعيش وبلداً يجب أن يكون فى 

المقدمة!

أرملة كوب براينت تقيم دعوى قضائية 
ضد شركة الطيران فى وفاة زوجها

أقامت فانيسا براينت أرملة الممثل ونجم كرة السلة الراحل كوب براينت ، دعوى 
قضائية ضد شركة الهليكوبتر التى تسببت فى وفاة زوجها وابنتها واتهمت الشركة 

بالإهمال مؤكدة تعطل أجهزة الرؤية فى الأجواء الضبابية 
بالطائرة. وكشفت صحيفة لوس أنجيليس تايمز أن الطيار 
البالغ من العمر ٥٠ عاما تواصل مع عدة أبراج مراقبة بعدة 
مطارات مؤكدا عدم قدرته على الرؤية فى الظروف المناخية 
الخطرة وتعطل أجهزة الطائرة . كما كشفت الصحيفة 
الأمريكية أن موظف برج المراقبة حذر الطيار بانخفاض 
مستوى الطائرة عن الطيران قبل ١٥ دقيقة من اصطدام 

الطائرة بجبل فى كالاباساس بكاليفورنيا ووفاة نجم 
كرة السلة كوب براينت وابنته جيانا بالإضافة إلى٧  

أشخاص منهم طاقم الطائرة والطيار بصرف النظر 
عن ذلك أكدت فانيسا ٣٧ – عاما  فى دعواها أنه 
فشل في مراقبة وتقييم الطقس بشكل صحيح 
قبل الإقــلاع ، وفشل في الحصول على بيانات 
الطقس المناسبة قبل الرحلة ، وفشل في إحباط 
الرحلة بعد علمه بالظروف الغائمة ، وفشل في 
الحفاظ على السيطرة على المروحية وفشل 
أيضا فى تجنب الإعاقات الطبيعية . واتهمت 
ــذى تسبب فى  فانيسا الشركة بالإهمال ال
وفاة زوجها وابنتها ١٣ – عاما إثر تعريضهما 
لأجـــواء خطرة ومخاطر أدت إلــى مقتلهما 
 .وضمت براينت لملف الدعوى تقريرا يؤكد 
معاقبة الطيار فى ٢٠١٥ بسبب طيرانه فى 
أجـــواء سيئة وانخفاض الــرؤيــة ويطير على 
مستوى منخفض بمــا يــتــعــارض مــع قواعد 

الطيران الصحيحة.  

افتتح صباح أمــس ،الدكتور أشــرف صبحي 
وزير الشباب والرياضة يرافقه الدكتور مصطفي 
الفقي رئيس مجلس إدارة مكتبة الإسكندرية 
ــنــواب  ــدا عــضــو مــجــلــس ال والــدكــتــور فــتــحــي نـ
والنقيب العام للمهن الرياضية ،المؤتمر الدولي 
للطب الرياضي) الإصــابــة والتأهيل (بمكتبة 

الإسكندرية.
أشار صبحي إلى أهمية ما سيتناوله المؤتمر 
فيما يخص الطب الرياضي ومــا يتعلق به من 
آخــر المستجدات لمــا يحدث في الــعــالــم ،والتى 
تظهر العديد من الموضوعات الجديدة والمختلفة، 
مضيفا أن الــــوزارة تساند كــل الجــهــات التي 
تسعى إلى تطور الرياضة في مصر ،والعمل علي 
النهوض بها ،حيث إن وزارة الشباب والرياضة 
تعمل حاليا علي تطوير منظومة الطب الرياضي 
في مصر ،كما أكد أهمية الخروج بتوصيات من 
هــذا المؤتمر تضيف إلــي عملية التطوير التى 

تسعى إليها الوزارة.
يــذكــر أن المــؤتمــر يــتــنــاول آخـــر المستجدات 
النظرية والعلمية في الطب الرياضي ،والأجهزة 
الحديثة المستخدمة في مجال الطب الرياضي، 
بالإضافة إلى حلقات نقاشية حول أهم وأحدث 

البحيرة  محافظ  آمنة  هشام  اللواء  كرم 
ــبــة نـــــوران فــيــصــل ســامــى  بمــكــتــبــه الــطــال
كفوري - الطالبة بالصف الثالث الإعدادي 
المشتركة  الإعدادية  أوسيم  شبرا  بمدرسة 
بإدارة كوم حمادة التعليمية  لحصولها على 
المركز الأول على مستوى الوطن العربي في 
الفصحى  العربية  باللغة  التحدث  مسابقة 
دراسة  وتعميق  الشعري  والإلقاء  والخطابة 
تكريمها  تم  وقد   ،٢٠٢٠/٢٠١٩ لعام  النحو 
المحافظ  وأكــد  العربية.  الجامعة  قبل  من 
المتفوقين  والطالبات  الطلبة  ورعايته  دعمه 
ــاء المــحــافــظــة، حــيــث إنــهــم يمثلون   ــن مــن أب
وتوفير  المبذولة  الجهود  إلى  مشيراً  الأمل، 
المتاحة  التعليمية  والوسائل  الإمكانات  كافة 
من  الــطــلاب  لــدى  المــواهــب  وتنمية  لصقل 
خلال الأنشطة التربوية المختلفة وتشجيعهم 
الفنية  المجالات  واستثمار طاقتهم في شتى 
والثقافية والرياضية باعتبارها أحد محاور 
منظومة التعليم الجديدة وقاطرة للعبور نحو 
آفاق مستقبل مشرق وواعد بسواعد أبنائه.

الطلبة  من  تعد  نــوران  الطالبة  أن  يذكر 
الكريم  القرآن  وحافظة  دراسياً  المتفوقين 
الثمانى  وهـــى فــى عــمــر  ومـــجـــوداً  ــامــلاً  ك
الجوائز  من  العديد  على  وحصلت  سنوات 
على  الــكــريم  الــقــرآن  حفظ  مسابقات  فــى 
مسابقة  فى  وشاركت  الجمهورية،  مستوى 

والخطابة  الفصحى  العربية  باللغة  تحدث 
والإلقاء الشعري وتعميق دراسة النحو لعام 
طلاب  فيها  شــارك  والــتــى    ٢٠٢٠/٢٠١٩
مصر  مــن  والإعــداديــة  الثانوية  المرحلتين 
واليمن  والــبــحــريــن  والــســعــوديــة  والــكــويــت 

والعراق ولبنان وسلطنة عمان.

نظمت كلية السياحة والفنادق جامعة القناة بالتعاون مع أمانة جمعية كليات ومعاهد 
وأقسام السياحة العربية المؤتمر الثانى للدراسات العليا حول التحول الرقمى فى القطاع 
السياحى بين الواقع والمأمول وإشراف عام الدكتور محمد حجازى عميد الكلية ورئيس 
المؤتمر والدكتورة مفيدة الوشاحي وكيل الكلية لشئون الدراسات العليا والبحوث ونائب 
رئيس المؤتمر وبحضور الدكتورة فاتن العليمي وكيل الكلية لشئون التعليم والطلاب وأعضاء 
هيئة التدريس بالكلية ،وأكد الدكتور محمد حجازى عميد الكلية أن المؤتمر يأتى لمواكبة 
التحول الرقمى فى قطاع السياحة واندماجه بالتكنولوجيا ودورها فى إنعاش حركة السوق 
السياحية من خلال البحث العلمى فهو قاطرة للتنمية والتخطيط للمستقبل ورؤية مصر 
 ٢٠٣٠لتشجيع طلاب الدراسات على البحث العلمى لخدمة المجتمع وتنمية البيئة ،وأشار 
إلى أن جامعه قناة السويس تسير نحو خطى ثابتة نحو التحول الرقمى من خلال تطبيق 
البرامج التكنولوجية لخدمة العملية التعليميه من خلال برنامج الفرابى وابن الهيثم .ومن 
جانبه أشارت الدكتورة مفيدة الوشاحي وكيل الكلية لشئون الدراسات العليا والبحوث أن 
هذا المؤتمر يهدف إلى ربط الأبحاث مع الواقع العملى وزيادة التعاون البحثي بين كليات 
الجامعة فالبحث العلمى هو هدف أساسي لاستراتيجية الدولة ،مؤكدة أن يشارك بالمؤتمر 

 ١٦بحثا لطلاب الدراسات العليا بالمؤتمر.

غدا تًطلق الدكتورة إيناس عبدالدايم وزير الثقافة واللواء أشرف الــداودي محافظ 
قنا فعاليات أول مهرجان للموسيقى والغناء بمعبد دندرة بمحافظة قنا وتحت رعاية 
رئيس الــوزراء ،ويقام بالتعاون بين كل من وزارتى الثقافة والسياحة والآثار ممثلين فى 
كل من دار الأوبرا المصرية برئاسة الدكتور مجدى صابر ،الهيئة العامة لقصور الثقافة 
برئاسة الدكتور أحمد عواض ،هيئة تنشيط السياحة إلى جانب جامعة جنوب الوادى 
وذلك فى السادسة مساء الخميس ٢٧ فبراير  .قالت الدكتورة إيناس عبدالدايم وزيرة 
الثقافة إن القوى الناعمة بمختلف صورها تعمل على تعزيز القيم الإيجابية في نفوس 
الأفراد ودعم مشاعر التسامح ونبذ التعصب ،مشيرة أن إقامة المهرجان فى محافظة 
قنا يجسد الاهتمام بالصعيد ويعبر عن الإيمان بقدرة الثقافة والفنون فى إعادة تشكيل 
الوعى ،وتابعت أن نقل المنتج الإبداعى بأشكاله المتنوعة إلى ربوع مصر يهدف إلى تحقيق 
العدالة الثقافية بين أبناء الوطن باعتبار الإنسان إحدى الركائز الأساسية ومحور رئيس 
فى خطط واستراتيجية التنمية المستدامة  .تبدأ مراسم حفل الافتتاح بتابلوهات فنية 
فى ساحة معبد دندرة الخارجية لفرقتى الأقصر وقنا للفنون الشعبية التابعتين للهيئة 
العامة لقصور الثقافة ،بعدها وعلى المسرح الذى تم تشييده خصيصا أمام المعبد يلقى 
محافظ قنا كلمة وتعلن وزير الثقافة فى كلمتها افتتاح الفعاليات ،ثم يقدم النجم مدحت 
صالح بمصاحبة عازف البيانو عمرو سليم وفرقته مختارات من أعماله الغنائية الشهيرة 
ويسبقه فريق بلاك تيما بباقة من المؤلفات الخاصة التى تعبر عن قضايا وأحلام الشباب.

الدورات التدريبية والدورات الخاصة في مجال 
الطب الرياضي ،كما يضم المؤتمر دورات ،ومنها 
»دورة في الطب الرياضي - دورة في الأحمال 
البدنية .«حضر المؤتمر الدكتورة صفاء الشريف 

وكيل الــوزارة مدير مديرية الشباب والرياضة 
بالإسكندرية ،الدكتور صبحي حسانين نائب 
رئيس الاتحــاد الرياضي للجامعات ،عبد االله 
الطنيجي رئيس مجلس إدارة بوينت سبورت 

ــة ،الــدكــتــور مصطفي الــنــجــار رئيس  ــي الإمــارات
جامعة مطروح ،الأستاذة منال إسماعيل مدير 
عام العلاقات العامة والإعلام بمديرية الشباب 

والرياضة بالإسكندرية.
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الشباب بمديرية والإعلام لعامة
كندرية.


